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LÀ “Operación Cuarteles" tan ilusionadamente acogida por 
la Ciudad, por esta ciudad, sin pulmones, sin zonas verdes, 

casi sin oxígeno, está a punto de convertirse en un infernal 
contubernio de la Administración Municipal y los especuladores 
de solares.

La solución urbanística que se pretende dar al solar resultan
te del antiguo Gobierno Militar, es una burla a la ciudad, un 
fraude a las esperanzas de los zaragozanos y un escarnio al pro
pio Ejército que cedió a precio de saldo todos los solares de los 
viejos cuarteles zaragozanos, para dotar a la ciudad de jardines 
y pulmones.

un 
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el Pa*$

■RESULTA sorprendente que un Ayuntamiento que ha sen- 
■^tido escrúpulos democráticos a la hora de designar una sim
ple Beina de las Fiestas, no sienta el menor reparo en acometer 
la rnás importante reforma urbana de la Ciudad, comprometien
do su futuro hasta más alia del año 2000, cuando la más elemen
tal discreción y prudencia aconsejan dejar tan graves y trascen
dentales decisiones para la nueva corporación municipaL e inclu
so para la Diputación General de Aragón que será competente 
an materia de urbanismo.

I> ERO Zaragoza no puede tolerar que se juegue con su futu- 
ro en las reboticas de los especuladores de solares, que dé

cadas atrás han jugado a su antojo con nuestro solar, nuestra
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A BURLA A LA CIUDAD
ciudad y hasta con el mínimo “habitat vital" de nuestro pueblo. 
Ahí está ese monstruo de cemento levantado en la plaza de Sa- 
lamero, frente a la Iglesia del Portillo, bochornoso ejemplo del 
caciquismo urbano al que algún día habrá que dinamitar para 
lección y ejemplo de las generaciones futuras.

Ahí está, también, el delirante negocio que se intenta con la 
Feria de Muestras pretendiendo vender según se dice en cien por 
uno lo que al socaire de la prosperidad de Aragón sólo costó un 
puñado de monedas, cambiando después la calificación de los 
terrenos para facilitar la mayor especulación de solares que 
registra la historia de Zaragoza.

N O. No estamos dispuestos a dar luz verde con nuestro silen- 
cío a la tremenda orgía de solares que se nos viene encima.

Caiga quien caiga,sean quienes fueren sus promotores, que no 
cuenten con nuestra complicidad, ni con nuestro silencio. El fu
turo de la ciudad prima sobre todos otros planteamientos. Zara
goza nos necesita. Callar en esta hora sería una traición y una 
cobardía.

11^^ Aragón nunca fue pueblo de traidores, ni de cobardes.
Acaso, sólo fue cuna de las más nobles rebeldías. Juan de 

Lanuza nos puede dar cumplida lección a todos.

Eduanio FUEMBUENA
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El misterio de las armas del ^'AlluT'

Nadie aclara nada
MADRID, 28 (ARAGON/ex 

près).— El contingente de armas 
descubierto en un carguero espa
ñol por la policía británica fue 
descargado ayer de nuevo en 
Zeebrugge, el puerto de origen 
en la costa belga, según informa 
hoy "El País". Según el corres
ponsal del periódico en Bruselas, 
ias autoridades belgas confirma
ron que el buque español aban
donó el puerto a ias doce del 
mediodía, después de descargar 
"mercancías generales". Fuentes 
de la naviera que tramitó la car
ga agregaron, por su parte, que 
se respetaron todos los trámites 
legales, aspecto que confirman 
también medios del Ministerio 
belga de Asuntos Exteriores, 
que recuerdan que toda autori
zación de exportación de armas 
es firmada por el propio titular 
de Relaciones Exteriores.

Las armas, —continúa el pe
riódico— ai parecer, procedían 
de la Fábrica Nacional de Armas 
de Herstai (Lieja) y su destino

Denuncia ''Diario de Mallorca

ESPIONAJE
SOVIETICO EN
EL MAR BALEAR

Han sido encontrados dispositivos 
de detección antisubmarina

El Cuartel General de la 
Armada quita importancia 
al descubrimiento

podría ser Rodesia. El celo de 
los aduaneros británicos, durante 
la escala del barco español en 
Rochester, podría explicarse, se
gún fuentes belgas, por la sensi
bilidad de la situación en Irlan
da.

Por el momento —termina el 
corresponsal de "El País"— que
da por confirmar si la "carga ge
neral" descargada ayer en el 
puerto belga de Zeebrugge eran 
los 2.830 fusiles, que, al parecer, 
podían ir también destinados 
"oficiosamente" a otros compra
dores distintos a los que oficial
mente figuran en la licencia.

SIGUE EL SILENCIO 
GUBERNATIVO

Según fuentes gubernamen
tales todavía no se ha consegui
do determinar el tipo de carga
mento autorizado que pueda 
portar el barco "Allul".

Las fuentes gubernamentales 
manifiestan que el Ministerio de

Comercio no ha podido detectar 
todavía si existe, o no, algún ti
po de licencia que ampare esa 
operación comercial. Por el mo
mento se sigue investigando en 
los archivos sin que hasta el mo
mento haya aparecido esa licen
cia.

Por su parte, el Ministerio de 
Defensa también continúa la in
vestigación y sé espera que en 
cuanto disponga de datos feha
cientes pueda aportar una infor
mación pública.

En círculos políticos y perio
dísticos se insiste en la extrañeza 
de una operación de este tipo de 
la que ningún responsable —ni el 
capitán del barco, ni la compa
ñía consignataria, ni el Gobierno 
español— saben nada después de 
tres días, mientras ios ingleses 
comprueban que "todo estaba 
en regla".

BARREIROS INSISTE: 
"ES UN ERROR"

Por su parte, el periódico 
"Informaciones", que resalta la 
confusión. que existe sobre este 
asunto en su primera página, di
ce que el hecho de que el barco 
haya vuelto al puerto de origen. 
Brujas (Bélgica), no hace sirio 
aumentar dicha confusión. "¿A 
quién iban destinados los 2.830 
rifles?". Tratando de aclarar esta 
incógnita el periódico afirma que 
se ha puesto en contacto con la 
compañía consignataria, Barrei
ros Hermanos, S.A. quienes les 
ha repetido que desde hace tiem-

po vienen suministrando diversas 
municiones al Ejército y a la Ma
rina española, así como a los 
ministerios de Defensa de otros 
países, y que, como consecuen
cia de estas actividades, tenían 
hecho un pedido de armas a 
Bélgica y que "por error" ha 
sido necesario devolverlo a su 

El Gobierno y el Parlamento 
callan; "Barreiros, S. A." 
alega que para responder 
necesitaría "permiso de muy 
arriba".

• Mientras tanto, al parecer 
las armas se han descargado 
en el puerto belga de origen

origen. El periódico insiste en el 
tipo de error y Barreiros ha con
testado: "Estamos en un terreno 
tremendamente resbaladísimo, 
en el que usted debe comprender 
que-hay matices que no es posi
ble aclarar. No poique yo no 
(quiera, sino porque no lo sé. Hay 
contestaciones para las que ten
dría que pedir permiso muy arri
ba y no sólo a mi empresa, sino 
más arriba todavía".

Preguntado el portavoz de la 

empresa consignataria por cuál 
era el destino del cargaménto de 
rifles, se le contesta que a dónde 
iba "no puedo decirlo", pero 
que sí "a dónde no iba". "El 
armamento no iba ni para ETA, 
ni para el IRA, ni para Rodesia, 
ni iba para Angola, ni iba para 
Sudáfrica.

Mientras tanto, ni el Ministe
rio de Defensa, ni el Gobierno, 
ni el Parlamento, ni nadie autori
zado en España parece saber na
da de algo tan grave como que 
un barco cargado de armas venía 
coir destino a Bilbao, y 'que’^no 
iba a ninguno de los sitios que 
Barreiros declara, suponiéndose 
que Barreiros sí sabe a dónde 
iba, aunque "no pueda decirlo". 
El Gobierno no fo sabe o, ai 
menos, no lo dice.

PALMA DE MALLORCA, 28 (Logos).— Bajo el título “Espionaje 
naval soviético en el mar balear”, “Diario de Mallorca” publica una 
información en primera página en la que dice que “sonoboyas” de alta 
sensibilidad y construcción soviética, han sido localizadas recientemente 
en aguas del mar balear, próximas a las costas de Mallorca.

Aunque se trata de una noticia, siempre según el diario, que hasta 
ahora no ha tenido confirmación oficial, na trascendido que el pasado 
sábado, día 23, uno de estos artefactos fue localizado y recogido en 
aguas de Cabrera por don Juan Vidal Caray, haciendo posteriormente 
entrega del mismo a las autoridades de Marina. Hace pocas fechas apare
ció otra “sonoboya” de iguales características y origen que obra tam
bién en poder de las autoridades de Marina.

Añade el periódico que, según sus informaciones, se trata de aparatos 
altamente complicados empleados para detectar la presencia de subma
rinos y seguir posteriormente los movimientos de estos.

La aparición en nuestrasi costas —añade “Diario de Mallorca”— de 
estos sistemas de localización y comunicación electrónica ha puesto de 
manifiesto la posibilidad de una amplia operación rusa de espionaje. El 
interés soviético podría centrarse concretamente en las unidades de la 
VI Flota de los Estados Unidos y en los buques de la Armada francesa 
que utilizan el mar balear para sus maniobras submarinas. Finalmente el 
diario afirma que las “sonoboyas” encontradas son capaces de detectar 
submarinos a muchas millas de distancia y transmitir los movimientos 
de estos hacia un centro receptor de datos.

“NADA EXTRAORDINARIO”

En relación con las noticias publicadas en diversos medios informati
vos sobre la aparición de sonoboyas de origen soviético en aguas de las 
islas Baleares, el Cuartel General de la Armada señala en una nota oficial 
3ue la existencia en el mar de esos aparatos no encierra ningún significa- 

o extraordinario ya que son utilizados comúnmente por todas las Mari
nas de Guerra en sus ejercicios de detección antisubmarina.

Los sonoboyas se arrojan al mar y habitualmente no se recuperan 
después de su utilizacicm, si no son de tipo sofisticado y de alto coste.

BALDUINO EN LAS CORTES
MADRID - El Rey Balduino de Bélgica visitó ayer el Palacio de las Cortes y dirigió un mensaje perso
nal, en correctísimo castellano, al Senado y al Congreso. Estuvieron presentes todos los lideres políti
cos, a excepción de Felipe González, quien se encontraba de viaje, y todo el Gobierno, salvo Fernández 
Ordóñez, también de viaje. En la presidencia se encontraban, además de los reyes de Bélgica, Hernan
dez Gil, los presidentes del Senado y el Congreso, asi como el ministro de Asuntos Exteriores belga, 
Henry Simonete. En la foto, los monarcas belgas son aplaudidos por las personalidades asistentes.

(Foto Efe)

expr^Qs

DIARIO de/ SsA aragonesa, S. a. Í So°"230099
LA TARDE Marcial, núm. 2 / De los artículos firmados responden siempre / ® ®

« I !• 7 99 1070 I ^^s autores, sin que su publicación suponga ¡ (Centralita COíl 3 lineas)
I Deposito Legal: Z-ZZ-IS/O j que el periódico comparte las ideas expuestas. I

SGCB2021



A/E -28^9:78 nac/onaí
ATE, TRIPLE A Y LOS GUERRILLEROS AMENAZAN

"Vamos a matarlos»
MADRID, 28 (Europa Press).— Un denominado "Comi

té de Justicia Patriótico" que se dice integrado por ATE 
(Antiterrorismo ETA), AAA (Alianza Apostólica Antico- 
munista) y "Guerrilleros de Cristo Rey", ha enviado a Euro
pa Press una nota, dirigida "a toda la prensa española", en 
la que anuncian que la organización "ejecutará" próxima
mente a siete políticos españoles.

El comunicado ''señala 
que, "viendo los resultados 
desastrosos de la masonería 
separatista antiespañola", de
clara:

-No estamos dispuestos 
a consentir ios crímenes con
tra las Fuerzas del Orden 
Público.

-Tampoco que nuestras 
regiones sean declaradas in
dependientes o naciones de 
estados autonómicos, al car
go de terroristas criminales.

-Ni que unos cuantos po
líticos ambiciosos destruyan 
loqueen39 años nos ha cos
tado levantar España.

-Somos enemigos del 
marxismo, leninismo y sepa
ratismo.

-Hemos tomado la deci
sión de que al terrorismo

hay que tratarlo con terro
rismo.

VOLADURAS Y 
EJECUCIONES

Por lo tanto, "hemos de
cidido atacar de forma pre
cisa y efectiva a todos los 
enemigos de la patria, usan
do los métodos a nuestro 
alcance, para destruir a 
todos los rojos, separatistas 
y masones sin ninguna con
templación".

Avisamos a la opinión pú
blica de que "nuestros me
dios serán voladuras y ejecu
ciones contra todas las orga
nizaciones y personas inte
gradas en grupos políticos 
contrarios a nuestras ideas".

"Personas que serán eje-

El asesinato de un militante 
comunista en Sevilla 

Cas MOTIVACIONES 
NO ESTAN CLARAS

SEVILLA, 28 (Logos).— Se conocen más detalles sobre los inci
dentes ocurridos en la Glorieta Virgen de los Reyes durante el recital 
dsl grupo musical chijeno Quilapayun, en los cuales resultó muerto 
Manuel Oyola Medina, obrero de la construcción, natural de Segura 
de León, padre de cinco hijos, miembro del Partido Comunista de 
España y de CC.OO. y vecino de la barriada sevillana de Pálmete.

Según una nota del Partido Comunista de España, en el altercado 
participaron grupos ultraizquierdistas y delincuentes comunes mez
clados con elementos fascistas.

Por otra parte, la policía informa í|ue, por el momento, se ignora 
SI esta acción ha sido realizada por motivos políticos, ya que los 
agresores en ningún momento dieron gritos que pudieran facilitar su 
identificación como militantes de un determinado grupo, ni lucían 
distintivos que permitieran un encuadramiehto.

^0 MIL PERSONAS EN EL ENTIERR0

Alrededor de cinco mil personas acudieron a primeras horas de la 
larde al traslado de los restos mortales de Manuel Oyola Medina, que 
duró dos horas desde el Instituto Anatómico hasta el cementerió,. 
c pesar de la corta distancia que hay.

El féretro llevaba un crucifijo y en la puerta del cementerio un 
sacerdote rezó un responso mientras que los acompañantes en el 
entierro rodeaban ai sacerdote con el puño en alto. Una vez conclui
do el entierro los asistentes cantaron La Internacional. No se regis- 
Iraron incidentes.

Colegio Mayor 
Universitario H. A. 

«Nuestra Señora del Pilar»
PLAZAS VACANTES, CURSO 78-79 

Opciones: a) Pensión completa. 
b) Alojamiento (Residencia).

Estudiantes varones: (iOU, Universitarios de Facultades y 
Escuelas Técnicas de (irado Medio y Superior, Licenciaturas, 
(doctorados, Especializaciones.

Por Residencia, diez mil pesetas mes.

Servicio de Comedora disposición de los residentes que lo 
deseen.

rONA RESIDENCIAL - AMBIENTE DE ESTUDIO

Información y solicitudes, en la Administración del 
Colegio. Teléfono 313011. CASABLANCA 202.

ZARAGOZA - 12

"A Adolfo Suárez, Gutiérrez 
Mellado y Martín Villa, por 
"traidores"

I "A Felipe González, Carrillo, 
Bandrésy Letamendía por 
"peligrosos"

culadas por nuestra organi
zación:

—Juan María Bandrés 
(abogado guipuzcoano).

—Francisco Letamendía 
(E.E. guipuzcoano).

-Santiago Carrillo (P.C. 
Madrid).

—Felipe González (PSOE 
Madrid).

—Martín Villa (UCD Ma
drid).

—Adolfo Suárez (UCD 
Madrid).

—Gutiérrez Mellado (UCD 
Madrid).

Los cuatro primeros son 
calificados de "peligrosos" y 
los restantes de "traidores". 

Anuncian también la vo
ladura de varias sedes ÿ re

fugios de separatistas en las 
provincias vascongadas.

ETA SEGUIRA 
ATACANDO

BILBAO, 28 (Logos).- 
La rama militar de ETA 
una vez reivindicados los 
atentados perpetrados los 
pasados sábado y lunes en 
Vitoria y San Sebastián con
tra miembros de la Policía 
Armada y Guardia Civil, a 
través de llamadas efectua
das a algunos medios de in
formación de esta capital, 
ha reiterado que seguirá en 
la lucha armada y ostigando 
a las fuerzas de Orden Públi
co hasta que sea aceptada la 
alternativa de la Coordi
nadora Abertzie Socialista 
(K.A.S.).

CHIRAC: 
¿FRANCES

O ESPAÑOL?
PARIS, 28 (Efe).— Jacques Chirac, alcalde de París y 

ex-primer ministro, ha,reaccionado con buen humor ante 
las "revelaciones" que, respecto a sus orígenes familiares, 
publicó la revista española "Gaceta Ilustrada".

Según dicha versión, recogida hoy por los medios in
formativos parisienses, Chirac se llama en realidad Santia
go Cordero Marín y nació en un pueblo de Asturias en 
1934.

Evacuado a Francia hacia el final de la guerra civil es
pañola, quedó separado de su familia y fue adoptado le
galmente por un matrimonio francés, de quien tomó el 
apellido.

El alcaide de París ha calificado de "extraordinaria 
broma" dicha información, e invita a sus autores a que 
consulten su partida de nacimiento en el registro civil de 
la capital francesa.

ES ASTURIANO
(dice el matrimonio Cordero Marín)

OVIEDO, 28 (Logos).— El alcalde de París, Chirac, es 
natural de Ablana localidad próxima a Mieres, según in
forma el diario “Nueva España". Se dice en la informa
ción que el señor Chirac, que se llama Santiago Cordero 
Marín, abandonó España durante la guerra civil española, 
siendo adoptado en Francia por la familia Chirac. La no
ticia fue facilitada, al parecer, por Radio París Que en la 
pasada noche hizo saber que el alcalde de Pan's Jacques 
Chirac, era asturiano de nacimiento.

Por noticias anteriores, hemos podido saber que Chi
rac no es riatural dé Ablana, precisamente sino de Avilés, 
donde reside un hermano suyo, Manuel Cordero, que 
tarnbién fue trasladado a Francia de niño. Este manifestó 
recientemente ser hermano de Chirac e hizo constar que * 
no conocía a sus padres. ï

onfiilHiGialisiino
Pérex- Varela

SUAREZ SE PREPARA 
PARA SEGUIR

MADRID, 28

UALQUIER año de estos,, es decir, cuando 
lo contraste, voy a contar las razones por las 
que Suárez va â seguir. Mientras tanto, 
asegurar y aseguro, sin terciar en ninguna de 

na

22 Jas apuestas que se cruzan en Madrid, que Suárez va 
■ ■ a continuar al frente del Gobierno después de la 
BB Constitución. Aún más: Suárez —según una fuente 
■ ■ demi toda solvencia— prepara, arropado por arriba, 
bb las elecciones generales con el apoyo incondicionai 
22 de un jefe de Estado extranjero, casi vecino, y con el 
■ ■ apoyo (por omisión) de otros jefes de Estado euro- 
22 peos que le pondrán en bandeja, días antes de las 
■ ■ elecciones, una espectacular noticia que ilusionará a 
22 todo el país.
■ ■
22 Bien se yo, como saben todos los miembros desta- 
22 UCD y el Gobierno, que el partido que 
■ ■ dirige y preside Adolfo Suárez está en las más bajas 
■ ■ cotas de popularidad de los últimos meses. Bien sé 
■ ■ yo y el Partido Socialista que si hoy se produjeran 
J ■ elecciones generales es seguro que el PSOE hubiera 
■ B obtenido la mayoría absoluta, por lo menos, en el 
■ ■ Congreso, Bien sé yo y todos los conspiradores del 
■ ■ país que de aquí a febrero o marzo pueden ocurrir 
■ 2 muchas cosas que den al traste con el presidente del
22 Gobierno. Pero si estas cosas no ocurren —y Dios 
22 quiera que no ocurran porque costaría la vida a 
■ ■ algunas personas, sobre todo a miembros de las 
■ ■ Fuerzas Armadas—; si esto no ocurre, digo, Suárez 
■ ■ será llamado por el Rey para que forme nuevo 
B ■ Gobierno. Ese nuevo Gobierno saldrá adelante en la 
■■ Cámara Baja, con o sin la abstención del PCE, y 
■ ■ después vendrán las elecciones generales. Si mis 
22 fuentes no fallan, puedo asegurar y aseguro que está 
■ ■ «todo atado y bien atado». Pero prometo que en los 
22 próximos días contaré cuáles son los nudos de este 
■ ■ bello lazo.

ra

TRANQUILIDAD

■ ■ Por lo demás, gracias a Dios, por aquí rio pasa ■■ 
22 nada. El dispositivo policiaco dio resultados posi- 22 
aa tivos, y a pesar de que ayer querían conmemorar a aa 
22 bombazo limpio los fusilamientos de 1975, práctica- 2S 
a a mente en toda España no hubo más que sobresaltos, a a 
bb Una bomba por Madrid y unas cuantas banderas 2b 
■ ■ republicanas. Nada de nada. Eso, a estas alturas, es ■■ 
bb huen síntoma, porque enfilamos la Constitución sin 2b 
■■ mayores sobresaltos. Aún más, enfilamos la Consti- 2" 
BB tución con una postura de moderación por parte del bb 
22 PSOE que, indudablemente, no sólo acrecentará el 22 
BB prestigio socialista, sirio que dará un respiro a las bb 
22 demás fuerzas políticas, sobre todo a la UCD en el 22 
BB tema tan controvertido de la disposición adicional bb 
22 del PNV. ■■

SS DON CARLOS HUGO

aa Pero como vamos de fueros, bueno será^^olver a aa 
J J recoger un rumor que circuló en otro tiempo, pero ¡2 
a a que ahora está, por lo menos en la capital del a ai 
JJ Estado, de rabiosa actualidad. Me refiero al papel 22 
a a que podia jugar don Carlos Hugo en una Euzkadi •• 
22 autónoma. Dicen por aquí que el Príncipe podría ser 2a 
■ ■ el Lendakari de Vascongadas (incluida Navarra) si 
22 prosperara la disposición forai. Verdad o no, me fui 22 
■ ■ hacia el interesado para preguntarle por esa tal posi- ■■ 
g a bilidad y el interesado se echó a reír y me dijo: «Lo 22 
■ ■ de menos en este momento es mi persona. Lo de más es ■ ■ 
■ ■ el tema vasco. Lo importante es que se resuelvan los ■■ 
■■ problemas de aquel país al gusto de la mayoría.» Y me ■■ 
■ ■ puso un ejemplo gráfico que él suele contar a sus 22 
22 correligionarios andaluces: ¿qué diríamos los espa- 22 
■ ■ ñoles si un día Rusia invadiera Europa y nos obligara ■■ 
22 (( hablar a todos en su idioma? Esta es la anécdota. 22 
■ ■ La categoría está más allá. Está en la enorme prepa- ■■ 
22 ración de Carlos Hugo, del que yo, después de 22 
■ ■ charlar casi una hora con él, puedo asegurar y ase- ■■ 
22 guro que es un hombre de una enorme preparación 22 
■ ■ intelectual. Y lo que es mejor para su ambición poli- ■■ 
■H tica, es un auténtico hombre de Estado.
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"S Regresó Fernández Ordóñez de la reunión del FMI

denunciado
e/riesgo del

proteccionismo^^
(Contra algunas exportaciones españolas)

Los ejercicios espirituales
del Padre Abril

En el disloque que vivimos, donde todos parecen 
jugar a ios disparates, ya han sido convocados 
los “ejercicios espirituales” del Padre Abril. Serán unas 

“jornadas de reñexión”. La invitación la ha hecho el 
Gobierno a algunas centrales sindicales, con objeto de 
estudiar y meditar sobre el sombrío panorama del 
mundo del trabajo cuyas filas de parados, aumentan 
alarmantemente cada día.

Según el rumor las "jornadas" tendrán uñar 
segunda parte, en la que los empresarios serán 
llamados para que expongan sus problemas, 
que no son pocos, y sus fórmulas para salir del 
tremendo atasco en que viven, principalmente, 
la pequeña y mediana empresa. Esta segunda 
jornada, dicen los hombres del mundo empresa
rial, será la prueba de fuego para Ferrer Salat 
después de su reelección, porque los comentario 
tas no olvidan que hace menos de un año, Adol
fo Suárez no quiso recibir a Ferrer Salat, y 
ahora tendrá que rogarle su superministro eco
nómico que vaya a visitarle. El encuentro pue
de ser interesante. Seguiremos la pista.

““'"LIMANDO
DIFERENCIAS

MADRID, 28 (Logos).- 
Según han manifestado a 
Logos los senadores Mon
real y Vidarte, del Grupo 
Vasco, en la reunión que 
mantuvieron ayer con los se
nadores socialistas Iparagui- 
rre y Aguiriano, trataron de 
limar diferencias entre la 
disposición adicional forai 
de la Constitución,según es
tá aprobada por la comisión 
del Senado de acuerdo con 
la enmienda vasca y la pro
puesta hecha por el Partido 
Socialista de Euskadi el pa
sado lunes.

El senador Vidarte mani
festó que una de las diferen
cias sustantivas es que se eli
mina la foralidad navarra en 
cuanto que no se mantiene 
el párrafo de la disposición 
adicional vasca, según el 
cual “en ningún caso podrá 
ser lesionada la foralidad ac
tualmente vigente de Alava 
y de Navarra”.

Pero la modificación fun
damental es la de que la en
mienda socialista reconoce y 
garantiza la reintegración y 
actualización de los dere
chos torales a través de un 
estatuto que habrá de ser 
negociado entre el Gobierno 
y las instituciones represen
tativas de los territorios to

rales, pero dentro del mar
co que para las comunida
des autónomas establecen 
los artículos de la Constitu
ción que regulan el proce
dimiento autonómico den
tro del título octavo.

Es precisamente este pun
to el más difícil de aceptar 
por parte del Grupo Vasco, 
aunque esta mañana diputa
dos y senadores de Euskadi 
se reunieron en el Senado a 
fin de examinar la situación 
y tomar una posición res
pecto del mantenimiento 
de las negociaciones con el 
PSOE antes de posibilitar 
una negociación a tres in
cluido el partido del Go
bierno.

EL PNV LAMENTA LA 
VUELTA ATRAS 
DEL PSOE

SAN SEBASTIAN, 28 
(Logos).— En la reunión del 
Euskadi Buru Batzar del Par
tido Nacionalista Vasco se 
han estudiado los principa
les aspectos del momento 
presente y muy particular
mente las últimas reaccio
nes en torno a los plantea
mientos del Partido Nacio
nalista Vasco sobre la Cons
titución y los derechos del

MADRID, 28 (Efe).- El 
ministro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
ha llegado esta mañana a M» 
drid procedente de los Esta
dos Unidos, en cuya capital 
ha asistido a la reunión-del 
Fondo Monetario Interna
cional (FMI).

El ministro declaró a los 
informadores en Barajas que 
la reunión había tenidó un 
doble telón de fondo: de un 
lado el drama enorme de 
seiscientos millones de seres 
humanos que sufren hambre 
y están por debajo de nive
les de dignidad, y, de otro 
lado, el desempleo, que no 
desciende y una inflacción 

pueblo vasco , según un co
municado hecho público 
ayer.

El PNV, denuncia enér
gicamente —continúa el co
municado —la campaña de
sencadenada por UCD y di
versos sectores reaccionarios 
del Estado contra los plan
teamientos del Grupo Vas
co. Asimismo, el PNV se la
menta muy especialmente 
de la postura adoptada por 
el PSOE, a última hora, tras 
haber anunciado pública y 
reiteradamente su poyo a 
las propuestas del PNV y 
después de haber votado 
afirmativamente la enmien
da forai del Grupo Vasco en 
la comisión constitucional 
del Senado.

Resulta evidente —prosi
gue el comunicado— que los 
contactos habidos en Ma
drid entre UCD y el PSOE 
han obligado al Partido So
cialista de Euskadi (PSOE) a 
volverse atrás de su apoyo a 
la vía forai defendida por el 
Grupo Vasco, sacrificándola 
al logro de otros acuerdos 
con UCD. De lo contrario, 
habría que pensar en la in
creíble ligereza de quien 
hoy vota una cosa y al día 
siguiente lo desacredita pú
blicamente.

WASH/NG TON. — El ministro español de Hacienda, Fernández Or- 
dáñez, conversa con José Ramón Alvarez Rendueles, gobernador del 

Banco de España en Washington. (Telefoto Efe)

que no se ataca en los países 
industrializados.

Añadió que la tesis espa
ñola sobre estos puntos coin
cide con la que se expuso en 
la OCDE y que es la nece
sidad de una acción concer
tada de la economía más 
avanzada en el sentido de 
coordinar sus políticas eco
nómicas.

“No es posible—agregó— 
continuar afrontando el pro
blema económico mundial a 

través de ajuste a la baja, 
cada vez con más paro, con 
un crecimiento a todas luces 
más reducido. Este es el reto 
definitivo de la economía 
internacional. Dije en la tri
buna del FMI que estamos 
condenados a vivir en un 
mundo solidario, donde el 
progreso es indivisible y de
pende de la capacidad de ne
gociación de todos”.

Preguntado sobre la vota
ción que se celebró en el

FMI y en el cual España 
consiguió un puesto en el 
consejo del directorio, mani
festó el ministro que esa vo
tación no la presentaría en 
un sentido triunfalista, pero 
sí le daría la importancia 
que tiene, pues España ocu
pa desde ahora, y por vez 
Í>rimera, un puesto, uno de 
os veinte puestos donde se 

decide la política económi
ca mundial, y ocupa el lu
gar que le corresponde en el 
FMI.

LAS GRANDES 
PESADILLAS

En otro punto de la rue
da de prensa, el ministro se 
refirió a que la tasa de inflao 
ción en España terminará es
te año entre el 16 y el 17 
por ciento, posiblemente el 
16,5 por ciento, por debajo 
de la cifra prevista, y añadió 
que la inflacción y el desem
pleo continúan siendo 
las grandes pesadillas de la 
economía internacional.

El señor Fernández Ordá 
ftez dijo después que no ha
bía negociado ningún crédi
to durante su estancia en los 
Estados Unidos porque en 
estos momentos la situación 
de la balanza de pagos es 
conocida y suficientemente 
excedentaria para no plan
tear este problema.

“Lo que si he denuncia
do —añadió— ha sido el ries
go del proteccionismo y el 
que puede derivarse de que 
se tomen acciones contra al
gunas exportaciones españo
las, como en ios campos del 
calzado y de la aceituna, 
parcelas en las que había 
conseguido ciertos beneficios 
en un viaje mío anterior y 
en las que en estos momen
tos existen ciertos riesgos de 
aumento de protección. 
Cuando España ha revalua
do su divisa casi en un 
veinte por ciento respecto al 
dólar, cuando hemos actua
do muy correctamente en 
materia de aranceles y deli
beración, creo que lo que no 
podemos aceptar de ninguna 
manera es que se actúe con
tra nuestras exportaciones 
en una línea proteccionista.

“Estados Unidos —dijo 
finalmente el ministro de 
Hacienda— tiene miedo a 
que les pongamos un arancel 
a los ordenadores.

el día
SANTORAL: S. 'Wenceslao > 

y S. Marcial, mártires y S. Silvi- 
no, obispo.

EL SOL sale a las 6,8 y se 
pone a tas 18,3 (hora solar)

LA LUNA sale a las 2,20 y se 
pone a Jas 16,5 (hora solar)

* Quien a su prójimo quita 
la vida, dé la suya por 
perdida.

* Quien ata corto y bien so
mero, va caballero.

* Quien a todos cree, yerra; 
quien a ninguno, no 
acierta.

1238.— Valencia musulmana ca
pitula ante el Rey de Aragón, Jaime 
I que por éste y otros triunfos aná
logos alcanzó el sobrenombre de 
“El Conquistador”.

1767.— Nace en Sevilla el mari
no Cayetano Valde's y Flores Banza. 
Tuvo una destacada actuación en el 
combate de San Vicente y en el de 
Trafalgar, donde obtuvo el grado de 
jefe de escuadra.

1820.— Nace en Bremen (Alema
nia) el sociólogo, economista y filó
sofo, Friedich. Engels, fundador con 
Karl Marx, del materialismo históri
co, el socialismo científico y el Mo
vimiento Socialista Internacional. 
Refugiado en Inglaterra, vivió de 
sus actividades comerciales en 
Manchester. Muerto Marx, participó 
en la organización y dirección de la 
Segunda Internacional.

efemérides
1825.— Fallece el químico fran- 

ce's Louis Pasteur, fundador de la 
bacteriología y de la suero terapia 
moderna. Ideó la vacuna antirrábi
ca.

1882.— Nace en Barcelona el es
critor, crítico de arte y filósofo, 
Eugenio D’Ors.

1922.— C o nstantino I de Grecia 
abdica la corona en el príncipe here
dero, que pasó a reinar con el nom
bre de Jorge II.

1941.— Fallece Ricardo duque 
de Estrada y Martínez de Morentín , 
conde de la Vega del Sella, uno de 
los más destacados investigadores 
de nuestra prehistoria. Se le deben 
en gran parte las excavaciones prac

ticadas en diversas grutas de Astu
rias. Había nacido en San Sebastián 
el año 1870.

1970.— Fallece en El Cairo, a 
consecuencia de un ataque al cora
zón, el presidente Gamal Abd-El 
Nasser. Fue miembro de la junta 
militar que en 1952 destronó al rey 
Faruk, y sucesor de Naguib, a quien 
depuso para asumir él las funciones 
presidenciales y de premier (1954). En 
1956, después de aprobada su presi
dencia por un plebiscito, nacionali
zó a la compañía del canal de Suez. 
En 1958 fusionó Egipto y Siria en 
la República Arabe Unida, de la que 
Siria se separó en 1961.

1977.— Guerrilleros del “Ejerci
to Rojo” japonés secuestran un 
avión T)G-8 de las líneas aéreas japo
nesas (Jal) con 155 pasajeros a bor
do.

el tiempo
MADRID, 28 (Efe).- 0 

Instituto Nacional de Metee 
rología prevé para mañana 
viernes, nieblas matinales en 
la vertiente cantábrica, G®’' 
cia, Duero y Alto Ebro.

En Canarias habrá intef 
valos nubosos, con alguna 
precipitación débil local, 
cielo estará poco nuboso o 
despejado en las demás re 
giones de la Península.

Los vientos soplarán de 
levante en el estrecho, Y 
temperaturas irán en suav 
descenso.
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Comenzó la "jornada de reflexión

C€OE: Venimos
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MADRID, 2S (Europa Press).— A las once de la mañana 

se ha iniciado en la vice pre sidenda del Gobierno la ‘gomada 
de reflexión” organizada por el ministro de Economía, 
Abril Martorell, con las centrales sindicales mayoritarias y 
con la Confederación Española de Organizaciones Empresa
riales.

Añadió que “esta jornada 
no va a llevar a ningún 
acuerdo. Tampoco creemos 
que sea el prologo de unas 
negociaciones formales. En 
cualquier caso el Gobierno

cc.oo.

Asisten por parte del Go
bierno el ministro de Econo
mía, Abril Martorell, el mi
nistro de Industria, Rodri
guez Sahagûn, el ministro 
de Comercio, García Diez, 
el ministro de Hacienda, 
Fernández Ordóñez, el se
cretario de Estado de Eco
nomía, José Luis Leal, el 
subsecretario de Comercio, 
Carlos Bustelo, y el subdi
rector del Banco de España,
Luis Angel Rojo.

La “jornada 
xión" tiene por 
presentación del 
económico de los

de refle- 
objeto la ■ 

balance
Pactos de

La Moncloa y el estudio de 
la economía española hasta 
finales de año.

A la entrada de la reu
nión, las diversas delegacio
nes han señalado que:

CEOE

La Confederación Espa
ñola de Organizaciones Em
presariales (CEOE) se en
cuentra representada por su 
presidente, Carlos Ferrer, 
por los vicepresidentes Ja
vier Ferrer, Ignacio Briones, 
Mingo y Miró, así como por 
su æcretario general José 
María Cuevas y por el presi
dente de la Comisión de 
Lconomía, Bernardo López 
Majano.

Carlos Ferrer ha indica
do: "Vamos a estudiar la si- 
fuación económica actual, 
su evolución y las perspec
tivas que se pueden derivar 
de estos análisis. Los temas 

económica para 
19/9 serán objeto de otras 
reuniones posteriores. En el 
Manee de 1978 que se nos 
neo entrega ayer faltan mu- 
‘^ños datos; se trata de un 
esquema de las grandes lí
neas sobre el que hay que 
profundizar y hacer las con- 

Pnbajo de las cifras, ya que 
cifras por sí mismas son 
rnuchos casos frías, y no 

la explicación ni las 
^3usas. Y así, profundizah- 
“O.en las cifras, se pueden 
^riar los resultados hacia 

^ejor o quizá peor. Es de lo 
‘lue vamos a tratar.

Nosotros no tenemos 
ningún compromiso con los 
netos de La Moncloa. Lo 

queremos dejar claro es 
^6nde vamos. La 
va a llamar la aten- 

°n sobre los principales

CC.OO En la convocatoria hay
mucho de electoralismo

UGT: "Esto no va a llevar a ningún 
acuerdo"

problemas empresariales y 
va a presentar las soluciones 
que consideramos más opor
tunas, sin confundir estos 
términos con el programa 
económico que tiene elabo
rado la confederación y que 
es de mayor alcance”. '

CEPYME

La CEPYME asiste a la 
jornada de reflexión como 
invitada de la CEOE. Su de
legación está compuesta por 
su presidente, González Cas
cos, y los tres vicepresiden
tes, señor González Estefa- 
ni, Rocaforty Machín.

Luis González Cascos ha 
señalado que: *‘Lo que de
bemos hacer en este mo
mento es pensar, analizar y 
comprobar si la situación de 
la que debemos partir es 
realmente la que es. La 
CEPYME apoya un pacto 
económico dé tres años, 
porcfue estimamos que es un 
perfodo razonable. Entiendo 
que esta jornada de refle
xión debe servir un poco de 
base para negociar posturas 
de cara al nuevo acuerdo”.

y la UCD no se definen 
sobre lo que quieren”.

En cuanto a los Pactos 
de La Moncloa —dijo— de
ben cumplirse en interés de 
la clase obrera. Por últimó 
indicó que el convocar a 
unos u otros a la ¡ornada 
era un problema clel Go
bierno, que quizá pensó que 
un encuentro con siete cen
trales es inoperante.

Por CC.OO. están presen
tes Marcelino Camacho, se
cretario general, Tomás Tue
ros, Nicolás Sartorius, y Lió- 
pez Bulla, de la ejecutiva y 
Antonio Gallifa, del gabine
te técnico.

Camacho afirmó que es
peran que esta jornada sea 
no el epílogo sino el prólogo 
de una discusión seria de to
das las fuerzas implicadas en 
el cuadro de la crisis global 
del país.

Señaló que no estaban 
allí todos ios interlocutores 
y que la jornada no era de 
negociación sino de refle
xión. Insistió en que deben 
estar todos los implicados 
en el proceso democrático, 
las fuerzas sociales, políticas 
y sindicales.

Subrayó como condición 
previa el que antes de nego
ciar nuevos acuerdos se 
cumplan los acuerdos de La 
Moncloa. Calificó el docu
mento-balance económico 
del Gobierno como triunfa
lista y señaló que la convo
catoria hecha hoy tenía mu
cho de electoralismo.

¿DONDE ESTA
CUBILLO?

UGT

La UGT está representa
da por Nicolás Redondo, se
cretario general, los miem
bros de la ejecutiva, José 
María Zufiaur y Manuel 
Chaves y Joaquín Almunia, 
del gabinete técnico.

Nicolás Redondo declaró 
sobre la jornada que “es al
go gratuito ya que nos van a 
dar un documento y unos 
datos que ya conocemos. 
Además esto no suple la ne
cesidad de un debate en ef 
Congreso, donde el Gobier
no debe dar los resultados 
de los Pactos de La Mon
cloa”.

MADRID, 28 (Europa 
Press).— El líder del “Movi
miento para la Independen
cia del Archipiélago Cana
rio" (MPAIAC) Antonio Cu
billo, ha desaparecido de la 
circulación y nadie sabe en 
que lugar de Argelia se en
cuentra, según manifestaron 
a Europa Press círculos po
líticos que siguen de cerca 
todo lo relacionado con esta 
organización.

Cubillo sufrió un atenta
do en la primavera pasada, 
a consecuencia del cual fue 
internado en un hospital de 
Argel. Después de muchos 
días fue visto por algunos 
periodistas en el centro hos
pitalario, pero nadie ha vuel
to a saber si continúa inter
nado o está reponiéndose en 
algún lugar de Argelia. Ob
servadores españoles, que 
han visitado recientemente 
Argelia indicaron a Europa 
Press que el nombre de Cu
billo no es mencionado por 
ningún funcionario de 'a ad
ministración argelina y que 
es manifiesto el deseo de no

pasar por alto cualquier re
ferencia a su persona. Se sa
be que ios dos españoles 
acusados de perpetrar el 
atentado (uno de ellos con
denado a muerte) siguen pri
sioneros sin saber tampoco 
el futuro que les espera.

Otro dato también signi- 
ficiativo es que ios medios 
informativos oficiales —los 
únicos existentes en el régi
men de Bumedian— hace 
dos meses que no han vuelto 
a ocuparse del tema Cana
rias. Hasta la celebración de 
la cumbre de la Organiza
ción para la Unidad Africa
na (OUA) en Jartum, en 
junio-julio pasados, eran fre
cuentes los artículos en es
tos medios oficiales hablan
do de la independencia ca
naria y de la africanidad del 
archipiélago.

FRASE HECHA ACTUALIZADA

PEROGRULLADA, PERO DIO TANTO

LA HISTORIA

FUERZA DE LA GRAVEDAD

PLAN ENERGETICO

FRASE

-Oiga, ese consenso, ¿es de confianza?

PARECIDO

ESCUCHAS TELEFONICAS

TELEVISION 1978

Ei aburrimiento, en color.

TELEFILMES

Drácula se parecí ai nazismo en que de vez en 
cuando amenaza con volver a salir de su tumba.

A unos les enseñan la Historia, y a otros sólo les 
ensenan el cuento. í

Algunos grupos nacionales se oponen con gran 
energía al Plan Energético.

Entre nosotros, de lo que más se puede hairier 
es de lo que se puede hablar.

Hay escuchas telefónicas para oir lo que habla
mos, porque todavía no se han inventado telépatas 
que se enteren de lo que pensamos.

El país con fuerza de gravedad más baja debe 
ser el nuestro, porque hay que ver cómo suben los 
precios sin el menor esfuerzo.

Lo que hay en E^ña es de ios españoles. Ex
cepto lo que es de las multinacionales correspon
dientes.

Yo creía que Colombo era ei policía más pel
mazo. Hasta que Baretta me ha demostrado lo pe
ligroso que era emitir juicios definitivos.

MI I mEscribe: 
! rCAfíCM

POLITICOSAS

^bril Martorell, a Miret Magdalena

HABRA PLURALISMO 
EN LAS NEGOCIACIONES

(De centrales y patronales)
^Madrid, 28 (Logos).— “No O" de que forma 

no ÁrP®*"® Abril Martorell y el Gobier- 
nent 1” ® 9Lie haya un pluralismo de
neo?. . sindicales y patronales a la mesa de bs 
lUe de los pactos económicos y sociales
Han f L'egocbrse a partir de estas fechas”, 
Lióti o'* ’ Logos el presidente de la Confedera- 
del 17®'*®™! de la Pequeña y Mediana Empresa 

l^^° (COPYMEX Enrique Miret
después de haberse entrevistado du- 

mas de hora y medb con el vicepresidente 
del Gobierno y ministro de Economía 
Abril Martorell.

linque Miret ha manifestado igualmente que

ha visto en Femando Abril un gran interés y una 
gran inquietud por lo que “nosotros representa
mos en las pequeñas y medianas empresas y está 
haciendo un gran esfuerzo porque estemos pre
sentes en estas negociaciones de cara a los pactos”.

“He comprobado la gran comprensión de 
Abril Martorell para b COFYME, ha añadido 
Enrique Miret, y así como ayer estaba muy 
preocupado, hoy he salido esperanzado de la 
reunión y creo que vamos a tener de algún modo 
alguna presencia en la negociación de los pactos 
económicos y sociales”.

Miret ha añadido: “Esto es lo que nos ha pro
metido, otra cosa será lo que en realidad suceda”.

5IEMPRF ESTA 
AMENAZANDO 
CON tirar pe 

LA MANTA-

¿y RUJIEN

JO PE LA
MANTA T

MISMO'
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Trabajo
11 Empresa\ i 0 I . I —-J 0

I EI verdadero | 
I déficit andaluz 9[ô] 0.

^^SoMOS realmente un par's donde abunda po- 
co la autocrítica. Por eso cabe destacar más 

0las declaraciones de un empresario andaluz al fin y n.
al cabo, el presidente de la Caja de Ahorros de LHJ 

[ñl Córdoba, que ha venido a decir que en Andalucía, [ñf
aunque muchos se lleven el dinero a Madrid, no es haf' 

|P| que esté tan falta de recursos financieros, que lo USl 
Bque verdaderamente falta en cuanto a su posible rgl 

transformación industrial son personalidades em- 
presariales con visión de futuro. En otras palabras, b: 

a que el mayor déficit que presenta Andalucía es la n
falta de verdaderos empresarios. LEJ'
ig B

Un paso político importante

/4 n Bt 
jiNm

H Con ella se amplía el horizonte 
de nuestras relaciones con Africa

0 LA CONDICION FEMENINA Y EL TRABAJO
0 ELos. diversos colectivos femeninos se reunieron pq ]Oj para hablar de la mujer días pasados. Aunque la IH) 0 atención mayor de dichas jornadas se cifró en los Igl 

diversos enfrentamientos políticos de cada esta- ~ 1n| mento femenino, nos dicen que, por funcionar fpl 0 mejor, pasó sin pena ni gloría, la mesa dedicada a
“la mujer y el trabajo remunerado'*, aunque tam- iHI 

IqT poco adoptaron planteamientos tan radicales como fg] 
“z: se había anunciado en un principio. Las conclusio- Lzz [□J nes fueron que la mujer se halla discriminada en el 0 a trabajo, con denuncia de muchas de las condicio-

nes vigentes; se pidió una investigación en los see- 1^ 
tores donde el paro encubierto es más grave y la 0 pd necesidad de una formación profesional. n
MIMETISMO EN LAS PRESIONES

MADRID, 28
El Numeiri, presidente de Sudán 

y de la OUA, la Organización para la 
Unidad Africana, viajará seguramente a 
Canarias en el marco de su visita a Es
paña del 1 0 ai 14 del mes próximo. La 
venida a España —como huésped del 
Rey Juan Carlos— del anfitrión de la 
última conferencia “cumbre” de la 
OUA en Jartum, puede tener un signi
ficado extraordinario. No sólo para 
nuestras relaciones con Sudán, (el Es
tado más grande de Africa por su ex
tensión geográfica, a caballo entre el 
mundo arabe y el mundo negro), sino 
también para la orientación de nuestra 
nueva política con todo el continente 
africano.

LA ESPAÑOLIDAD DE 
CANARIAS

y España, ya que se hallan en vías de 
superación hasta los rescoldos del 
malentendido con Argelia —que fue la 
nodriza del MPAIAC - puede ser de su
ma utilidad que el presidente de la 
OUA se traslade a Canarias y conozca 
personalmente la realidad de esas islas' 
atlánticas.

Caso de que El Numeiri haya tenido 
alguna vez duda sobre la “españolidad 
de las Canarias”, ahora se le va a brin
dar la oportunidad idónea para disipar
la. Esa experiencia podría servirle en el 
caso de que algún miembro de la OUA 
pretendiese volver a la carga en el seno 
de la Organización sobre el tema Cana
rias.

UNA VISITA AFORTUNADA

A raíz de la retención por parte de los trabaja
dores de algunos directivos que se hallaban en los 
locales de la empresa, cuando ios primeros proce
dían a la “incautación” provisional de la maquina
ria e instalaciones, añadiendo la humana de sus 
antiguos mandos laborales, se ha iniciado por parte 
de otros trabajadores en situaciones conflictivas 
similares varios intentos de retención o secuestro, 
con la esperanza de que dieran los frutos apeteci
dos. El mimetismo pues se impone en todo, aun
que en este caso pueden fácilmente existir respon
sabilidades para sus ejecutantes ajenas al campo 
laboral.

Ahora el tema Canarias ha deiado 
de ser un “contencioso” entre la OUA

La visita de El Numeiri—hábilmen
te preparada por nuestro embajador en 
Jartum, Manuel Sasot— se va a celebrar 
también en un momento sumamente 
oportuno, por lo que se refiere al tema 
del Sahara. Como presidente de la

OUA, El Numeiri tiene a su cargo la 
responsabilidad de la acción de eseob 
ganismo internacional en la cuestión 
de la autodeterminación en la antigua 
colonia española. La OUA y la ONU 
han asumido compromisos concretos. 
En la “cumbre” de Jartum, El Numeiri 
quedó encargado de presidir una comi
sión de cinco jefes de Estado, para 
ocuparse d el tema sahariano. Es muy 
probable que durante la próxima sema
na —la primera semana de octubre-el 
ministro español de Asuntos Exterio
res, Oreja, tenga en la sede de las Na
ciones Unidas contactos con el secreta
rio general, Waldheim, y con colegas 
de otras naciones, sobre los compromi
sos contraídos por la comunidad inter
nacional para aplicar el derecho de 
autodeterminación en la antigua colo
nia española. Otro paso diplomático en 
esa dirección podría darse también con 
ocasión de la visita de El Numeiri 3 
Madrid.

' J.v.c

LA INVERSION Y EL EMPLEO

Cuando se habla de cifras de inversiones con 
muchos ceros, como el Programa de Carreteras o 
el Plan de Accesor a Madrid, nos gustaría que 
junto con el estudio financiero se programara tam
bién qué cantidad de puestos de trabajo podrían 
crearse. Porque nos tememos que estamos llegando 
a un nivel de paro donde ya casi resultaría rentable 
a nivel de Obras Públicas —que además en donde la 
inversión por puesto de trabajo es más alta— em
plear a hombres en lugar de algunas máquinas. En 
resumidas cuentas, modificar el sistema para dar 
cabida a más trabajadores. Pongamos otro ejemplo. 
Los japoneses en Valladolid han inaugurado una 
fábrica de rodamientos, con mil quinientos millo
nes de capital y empleo para 1 50 trabajadores. Sale 
caro, a diez millones por puesto de trabajo.

QUE ENTREN TODOS EN EL COMITE
Al parecer ha habido negociaciones en la empre

sa Ford con objeto de dar cabida en el comite de 
empresa a todas las centrales sindicales. El comité 
serta así un órgano mixto, no sabemos si muy le
gal, en cuantó los vocales representantes de los 
sindicatos acudieran también con voto, ya que sólo 
puede haber un máximo de 48 vocales. La empre
sa, que en su primer momento fué muy reticente 
en admitir la presencia de representantes de las 
centrales, parece que ha cambiado de opinión, en 
especial tras los resultados de la última huelga. En
tre otras concesiones, segú^n los trabajadores, Ford 
estaba dispuesta a reducir su jornada laboral se
mana a 40 horas, lo que supondría una hora y me
dia menos que en la actualidad. Sin embargo, re
cibió importantes presiones de la C.E.O.E. para 
que no cediera en dicha reivindicación ya que la 
estrategia de la Gran Patronal para futuros conve
nios se va a basar de ahora en adelante en el pago 
por hora, al igual que se realiza en la industria de 
otros países desarrollados, con lo que toda posible 
reducción del horario laboral puede aplicarse a un 
incremento salarial. Esto es, las empresas podrían 
en el futuro aumentar sus retribuciones sólo con 
reducir el horario laboral.

[g EL EXITO DE LOS FUTBOLISTAS
u Se considera que uno de los más claros ejemplos B de eficacia en la constitución de una asociación B profesional lo ha dado la de los futbolistas, con lo

gros a muy corto plazo. Ejemplo también en el pa-ig go de cuotas y en su administración. Por ello se 
habla de que otros deportivas como los judokas y[oj entrenadores de fútbol podían seguir el ejemplo y 

0ya se están actualmente ^asesorando. Por cierto que 
el célebre escritor Vizcaíno Casas, asesor laboral de 
muchos artistas del espectáculo, será uno de los 0 protagonistas, por parte de la Federación en la ne
gociación de la Ordenanza Laboral con los futbo- fg listas.

—CONFIRMADO—

SUAREZ HA INVITADO
A TITO A VISITAR ESPAÑA

MADRID, 28 (Europa Press). — El presidente del Gobierno, don 
Adolfo Suárez, ha invitado al presidente de Yugoslavia, Josef Broz 
Tito, a visitar oficialmente España, según se ha confirmado a Europa 
Press en fuentes de la Presidencia.

Adolfo Suárez tenía previsto visitar Yugoslavia a finales del pa
sado mes de febrero en un viaje a Europa Oriental cuya primera es
cala sería- Polonia. La crisis provocada por la dimisión del ministro 
de Economía, Enrique Fuentes Quintana, le obligó a retrasar''esta

visita a ambos paísesi.

Las fechas de la visita no están todavía fijadas, pero es 
que el viaje de Tito a España será anterior al que Suárez realices!^ 
República de Yugoslavia. Es muy probable que este último no teños 
lugar antes de que se apruebe en referéndum nacional la ConstiW- 
ción y también que la visita de Suárez a Yugoslavia vaya dentro 
un viaje más amplio.

BILBAO, 28.— A las cuatro 
de la tarde de ayer fue liberado 
del Hospital Civil de esta ciudad 
Rubén Santamaría Pérez, de 
diecinueve años y estudiante de 
COU. El presunto activista de 
ETA (p-m) se encontraba custo
diado por dos policías armadas 
que hacían'guardia en la puerta 
de la habitación. Cuatro indivi
duos, dos de ellos disfrazados de 
enfermeros, lograron desarmar a 
los policías, apoderándose de las 
metralletas y pistolas de éstos. 
Una vez recogido Rubén se die
ron los cinco a la fuga. La pare
ja, que había sido esposada por 
el comando, no pudo hacer 
nada.

Dada la alerta, la policía se 
personó en el pabellón para li
berar a los agentes esposados e 
instruir las oportunas diligen
cias. También se montaron 
controles en las carreteras de 
salida de Bilbao.

Rubén Santamaría ingresó 
en el Hospital Civil de Basurto 
el día 2 de septiemore de este

GRADUADO 
ESCOLAR
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CUATRO INDIVIDUOS 
LIBERAN A UN ETARRA

año, a causa de una posible fi
sura de maléolo en la pierna 
derecha. La lesión le sobrevino 
cuando jugaba un partido de pe
lota vasca en el interior de la pri
sión provincial de Basauri.

Rubén Santamaría íe encon
traba procesado por la Audien

cia Nacional, acusado de allana
miento de morada e intimida
ción con arma de fuego al ge
rente de la empresa Arregui, en 
Santurce, con sustracción de un 
coche de esta empresa, al que 
posteriormente prendió fuego y 
como supuesto autor de un atra

co a la Caja de Ahorros Pro*'"; 
cial de Guipúzcoa en Eibaryr ' 
bo a mano armada para perP ’ 
trar este atraco de un Seat iz ' 
en compañía de Enrique P®r 
Bermejo, Víctor Carrero r 
nández y Juan José Cornejo 
varidas.
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El Ministerio no da soluciones
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SE ha presentado en Zaragoza un libro sobre la enseñanza 
que viene como llovido del cielo en un momento en que 
han comenzado las clases los alumnos de EGB, pero no asi los 

de BUP, cuya apertura de curso, sin embargo, estaba prevista 
para el pasado día 18. Los problemas a resolver antes de abrir 
las aulas a estos alumnos van desde los nombramientos de des
tino a los profesores, hasta la terminación de obras de adapta
ción en muchos Institutos.

Un treinta por ciento de los ¡En Educación Especia/só/o son 
españoles entre 2 y 17 años, / atendidos un 6'8por ciento de 
sigue sin escolarizar / ios necesitados

tero es seguro 
rez réalités le 
timo no tenge 
il la Constitu- 
aya dentro de

Del libro presentado son autores Miguel Riaza y 
Enrique PalazuelOs, ambos militantes destacados del 
Partido del Trabajo. Se titula “Cambiar la enseñanza” 
'Un sistema educativo democrático y científico para 

los pueblos de España”.
Al margen de las consideraciones de tipo político, 

que se hacen en las obligadas introducciones, el libro 
tiene la cualidad de ofrecer claramente una alterna
tiva concreta al maremagnum actual en que está 
inrnersa la educación en el país; además aporta una vi
sión crítica de las posiciones que mantienen las fuer
zas políticas y los grupos de presión ante el tema edu
cativo que, como se sabe, fue muy discutido en la 
Constitución, cuyo artículo décimo, con referencia 
al vigésimo quinto, fue modificado por iniciativa de 
la UCD en la comisión constitucional del Senado.

Por supuesto que el libro no pretende ser un com
pendio de nada y hay que entenderlo como un traba
jo de divulgación de unas determinadas posiciones 
con el agradecimiento de que son claras. Se inicia con 
una crítica a la enseñanza durante el período fran
quista y sobre la enseñanza durante la transición, in
cluidos los pactos de La Moncloa. Después aborda 
todo un planteamiento de'“profunda reforma del sis
tema educativo”, proponiendo una serie de medidas 
oe, actuación, añadiendo un epílogo a los enseñantes.

RA
LOS DATOS DE LA ENSEÑANZA
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Pero quizás lo más interesante a efectos de divulga
ción sean los tres apéndices que se añaden; el primero 
oe ellos, sobre la Educacióh Especial, en el que se de
nuncia la rnarginación y el abandono; el segundo, so
ore la enseñanza en el medio rural y la educación per
manente; y un tercer apéndice estadístico en el que 
merece la pena deternérse.

Habrá que advertir que las cifras estadísticas pue- 
Oen ser sometidas a interpretaciones, y que, aunque 
° ti a y que exagerar hasta el punto de definir a la es

tadística como la mentira en número, sí es necesario 
tener en cuenta que las estadísticas pueden ser mani
puladas, como vemos que está ocurriendo cada día. 
también es justo reconocer que las fuentes de que 
pan bebido Miguel Riaza y Enrique Palazuelos son 
•as fuentes oficiales, interrelacionándolas y comple
tándolas.

, El pasado curso, de la población entre dos y die
cisiete años, es decir, el total de la población en 
edad escolar, sólo el setenta por ciento estaba esco- 
•arizado, apenas el uno por ciento-más que en el 
3uo anterior. La falta de escolarización es especial
mente grave en el nivel preescolar, entre dos y cinco 
anos, donde sólo el 33,5 por ciento de los niños tie
nen un puesto escolar. En Educación General Básica, 
^m embargo, la escolarización, aunque no es total, 

98,2 por ciento, lo que quiere decir que 
^-5.200 niños entre seis y trece años, carecen de es
cuela.

En cuanto a la escolaridad en EGB, los autores 
“C las estadísticas hacen ver que la medida de alum
nos por aula es mayor en la Enseñanza Privada que 

n la Estatal, igualmente hacen notar qe el número 
®l pasado año fue inferior al curso 

’'^•75, con ocho mil profesores menos.
.La escolarización entre los tres y los 17 años,

Pnp' ® corresponde el Bachillerato Unificado 
oiivalente (BUP), es aún más escasa que en él nivel

I™® llegando al 28 por ciento. Hay que 
VaH^^ BUP donde la Enseñanza Pri- 

atiende más puestos escolares que la Enseñan- 
trn jatal. El Estado tenía el pasado año 732 ceñ
ios -R BUP, que acogían sólo al 33 por ciento de 

escolarizados en este nivel, mientras que 
enseñanza Privada tenía abiertos 1.497 centros.

I La Iglesia recibe 22 
millones diarios en 
subvenciones
por sus 7.156 centros 
educativos

que suponían el 67 por ciento, con un notable des
censo sobre el año anterior.

FORMACION PROFESIONAL
Y EDUCACION ESPECIAL

Por lo que se refiere a la Formación Profesional, 
‘i^-.^^tores hacen referencia a la Revistada Educación 

editada por el Ministerio, según la cual para el presen
te curso que comienza harían falta 1.127.000 puestos 
de Formación Profesional, de los que no se dispondrá 
como es de suponer. También en F.P. hay más cen
tros privados que estatales; de un total de 1.867 que 
estaban abiertos el pasado curso, 1.268 eran*privados 
y el total de estudiantes de F.P. ascendía a 360.000.

Finalmente, exponen el desolador panorama de la 
Educación Especial, donde sólo son antendidos el 6,8 
por ciento de los necesitados; exactamente reciben 
educación especial 60.508 personas, de una población 
necesitada de esta educación de 886.078, entre dos y 
diecisiete años.

El apéndice estadístico, como se ve, no tiene des
perdicio, aunque hay otros datos menos actuales que 
los que hemos recogido, sin duda porque no hay esta
dísticas fiables posteriores. Este es el caso de las 
tasas provinciales de analfabetismo, que se refieren a 
1973, y que en algunos casos, como el de Melilla, son 
alarmantes. Efectivamente, en los diez años que duró 
la campaña de alfabetización fueron instruidos 
1.154.693 analfabetos. Como después no han existido 
otras campañas, es de suponer que los porcentajes 
ofrecidos si acaso, hayan aumentado.

El segundo apartado del Apéndice Estadístico se 
refiere a las subvenciones que recibió la Enseñanza 
Privada del Estado. El pasado año ascendieron a 
40.000 millones de pesetas, que se desglosan en 
34.000 para E.G.B. y 6.000 para Formación Profe
sional. El Ministerio de Educación ha desmentido es
tas cifras, puntualizando que en el presupuesto de 
1978 aprobado en Cortes figura como subvención 
“para financiar la gratuidad de la enseñanza en EGB 

-la cantidad de 33.529 millones de pesetas, más 4.367 
millones para la formación profesional de primer 
grado.

IGLESIA Y ENSEÑANZA

Los autores aportan también el Documento de 
Trabajo de la Comisión de Enseñanza en el pacto de 
La Moncloa, ofreciendo estadísticas sobre las Univer
sidades Laborales, para finalizar el apéndice con datos 
y cifras sobre la Iglesia y la Enseñanza, de un modo 
sumamente asequible, señalando, por ejemplo, que la 
Iglesia recibe 22 millones de pesetas diarios del Esta
do para la Enseñanza, en concepto de subvenciones. 
Según los autores, la Iglesia, con 7.156 centros edu
cativos es la mayor empresa educativa del país.

Un librito, en fin, sabroso y documentado, que 
aporta un análisis crítico a una situación compleja, 
excesivamente compleja, como es la Enseñanza. El 
curso ha comenzado, teóricamente, y con él los de
bates y los problemas. No va a ser un curso fácil, 
nos tememos, porque una vez más, el Ministerio 
aprovechó el verano para irse de vacaciones en 
vez de resolver los graves problemas que cada año 
se repiten, ni siquiera los más conflictivos, especial
mente el de los profesores. Los autores han querido, 
en sus propias palabras, “contribuir al gran debate 
abierto en estos momentos sobre el futuro de la En
señanza y la Educación en el Estado español, con so
luciones progresistas, democráticas y posibles”.

Danuso PARDO

b/©IR
LOS TOROS SE SUBIERON 
HASTALOSDO R MI TO RI OS

UNO de los atractivos para muchos de los 
treinta y siete millones de turistas que este 
año se espera que visiten España, son las corridas 

de toros. Quienes en el pueblo de Auñón (provin- 
cia de Guadalajara) asistieron a las fiestas patrona
les en honor de Nuestra Señora del Madroñal fue
ron testigos de dos sucesos semi-taurinos que, sin 
desgracias personales, pudieron ser trágicos, según 
relata el corresponsal del diario ABC.

Cuando los toros que debían se lidiados por la 
tarde corrían por las calles, como es - tradicional 

► precedidos de los mozos, Víctor Portal Ruíz, dé 
cincuenta y seis años, citó a uno de los animales 

» que se habia quedado rezagado. El astado se le 
arrancó y no sólo subió trás él las escaleras sino 

, que le persiguió por el pasillo, obligándole a refu
giarse _en una habitación, que cerró con llave,Con- 

, regocijo del vecindario, el toro se asomó repetidas 
veces a la calle y, por último, a ella se lanzo desde 
cuatro metros de altura, rompiéndosele la colum
na vertebral, por lo que tuvo que ser rematado in
mediatamente.

' Poco tiempo después, uno de los cabestros vió 
abierta la puerta de la calle Panadería, núhnero 2 y, 

' penosamente, subió hasta el segundo piso, propie
dad de Julio García. El animal entró en su dormi-

■ torio y la emprendió a cornadas con las tres camas 
que allí había, afortunadamente sin nadie entre 
sábanas. Durante sus destrozos armó tan estrépito 
que Adoración Revuelta, que en el piso inferior se 
encontraba con un niño de cinco meses; sufrió un 
ataque de histerismo, por temor a que se hundiera 
el techo y el pesado cornúpeta pudiera caer en su 
apartamento. El suceso tuvo feliz desenlace, por
que el astado consiguió bajar a la calle. Cabe supo
ner que Julio durmió en el suelo, si consiguió tran- 
quilizrse.

ANUNCIO EN LA PRENSA PARA 
CURAR A LA EMBRUJADA

En las cuatro provincias de Galicia —Coruña, 
Pontevedra, Orense y Lugo—aún se siente fé 
y temor por las “meigas”, de la misma manera que 

en Inglaterra “se sabe” que hay castillos feudales, 
y hasta domicilios, donde aparecen y merodean los 
fantasmas. Flora C., es una joven estudiante que 
desde hace tiempo sufre ataques de tipo psicológi
co, en diagnóstico médico. Sin embargo, su familia 
asegura que no, que está embrujada. Para que se 
desembruje, han pagado un anuncio que publica 
“La Región”, periódico orensano, en intento de 
localizar a la meiga Rosa Patoupeira, vecina de la 
comarca de Limia y última esperanza para que se 
cure la joven enferma. Cabe recordar la pregunta 
del incrédulo a un gallego.

—Pero, de verdad, ¿crée en las meigas?
—Pues mire, señor. Yo solo se que haberlas, 

haylas.

EL ROBO FACIL ES MENOS ROBO

En Estocolmo, uno de los tres ladrones llamó 
a la puerta de su casa. Solicitó habiarir por teléfo
no y ya dentro, pistola en mano, exigieron dinero. 
El propietario conocido hombre de negocios, al 

momento sacó del guardarropa una bolsa de plás
tico donde guardaba escondidas setecientas mil co
ronas (unos 152.000 dólares). Pocos días después, 
la policia apresó a los asaltantes y-ei juez, por con
siderar la facilidad con que los ladrones consiguie
ron tan importante cantidad de dinero, redujo la 
pena de cinco a tres años y medio.

En Madrid, entre amigos, de tertulia en el café, 
uno apostó su cena contra veinte a que entraba en 
el estadio Bernabeu aquella tarde cuando se halla-, 
ba abarrotado de público, y antes de que el equipo 
del Valencia se enfrentarse con el Real Madrid. Só
lo, el apostante algo habió con los porteros y en
tró. Intrigados, los amigos le preguntaron que dijo 
y el ganador contestó: “Ha sido tan fácil que, co
mo lo considero una estafa, voy a salir para volver 
a entrar por otra puerta. “Con ellos de nuevo pa
sado un minuto, apostilló, ¿lo veis?.

HAMBURGUESAS CON 
CARNE DE SERPIENTE

^^^■ADA su abundancia al norte del Japón, por 
B^^menos de diez dólares, en el nuevo restauran
te municipal de Takayhagani, se pueden comer 
hamburguesas con carne de serpiente, diestramente 
aderezadas con verduras y salsa especial. La vene
nosa picadura de las serpientes mamushi es mortal, 
pero sus efectos afrodisíacos son tan poderosos que 
los camareros advierten a los comensales que ca
da hamburguesa solo contiene dos tercios del rep
til. Imagino que el restaurante se verá concurrido, 
sobre todo de casadas insatisfechas sexualmente y 
serán muchas las que inciten a sus maridos.

— ¡Anda; cómete otra hamburguesa!.
Habrá quienes contesten:
—¿No te dan pena ios cazadores de estas ser

pientes?.
Tararí, que te vi.

CHAMPAÑA Y CAVIAR 
PARA LOS GUSANOS

En contraposición, a cinco gusanos, largos y 
veloces como galgos, su propietario Henry 
Children, norteamericano, les alimenta con caviar 

y champán, en espera de que en Washington parti
cipen en la carrera “reina” que se desea hacer 
conincidir con las famosas quinientas millas de 
Indianapolis. Los gusanos están considerados cam
peones mundiales y por su fichaje pagó el propieta
rio, en total, dos mil seiscientos dólares, por lo que 
resulta que cada uno le costó quinientos veinte. La 
subasta se celebró en la Cámara de Comercio de 
New Hampshire, entusiasmándose Mr. Children 
por sus fichajes. ¿Quién será el juez de las carreras? 
¿Un notario?. Porque es de suponer que serán es
casos los espectadores y, tai vez, tengan todos que 
usar lupas. Posiblemente, todos serán millonarios.

Juan HERNANDEZ PETIT
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PLENO DEL CONGRESO
ALVAREZ 
DEMIRANDA í“aiia resíiuBsta
BnérgiEa ií terrarismo

MADRID, (Agencias).— "Un sistema democrático tam
bién tiene recursos excepcionales a los que acudir para garan
tizar el orden y la convivencia ciudadana”, afirmó el presi
dente de las Cortes, señor Alvarez de Miranda, en el discur- 
so que abrió el Pleno del Congreso a las cinco y media de la 
tarde.

cinco dictámenes sobre mo
dificación de la despenali- 
zación de anticonceptivos, 
modificación de las edades 
en los delitos de estupro y 
rapto, modificación sobre 
sobre la ley de secretos ofi
ciales y derogación de la ley

Al reanudarse el período 
de sesiones parlamentarias, 
el presidente del Congreso 
dijo que esperaba que en el 
nuevo período de trabajo 
parlamentario se consiga la 
consagración definitiva de 
un ordenamiento constitu
cional democrático y la 
aprobación de un conjunto 
de leyes capaces de contri
buir al desarrollo de una so
ciedad más justa, más solida
ria y más libre.

Mencionó los atentados 
terroristas que se están suce
diendo y dijo: "Estamos em
peñados en consolidar un 
orden constitucional en el 
que la preeminencia del de
recho y el respeto a los de
rechos y libertades funda
mentales constituyen la base 
inspiradora del nuevo régi
men democrático”.

“Pero antes esta política 
de terror llevada a cabo por 
una minoría sin escrúpulos 
dispuesta a destruir las aspi
raciones que todo un pueblo 
ha expresado de forma abru
madoramente mayoritaria, 
sólo cabe una respuesta decí 
dida y enérgica por parte de 
esta Cámara”.

“Que nadie se llame a en
gaño, agregó. Esta Cámara 
no va a convertirse en Cáma
ra de suspiros o muro de la
mentaciones. Estamos dis
puestos a defender el orden 
democrático contra quienes 
quieran acabar con él, ven
gan de donde vengan,.y sean 
quienes sean; porque ningu
no de los diputados que la 
componen podría querer 
asumir el papel de enterra
dor de la democracia”.

“Esta Cámara —añadió— 
ha procedido va a la apro-

"Esta Cámara no va a convertirse 
en un muro de lamentaciones.
Estamos dispuestos a defender el 
orden democrático contra quienes 
quieran acabar con él

ción dei ministro, el presi
dente de la Cámara, señor 
Alvarez de Miranda, infor
mó del aplazamiento de la 
solicitud de creación de una 
comisión de encuesta sobre 
Radio Televisión Española, 
que había sido presentada 
por el grupo parlamentario 
Socialistas de Cataluña, y de 
una moción sobre bienes de 
entidades ocupados tras las 
guerra civil, presentada por 
el señor Raventós Carner, 
del mismo grupo parlamen- 
trio.

Senador Satrústegu¡

bación de una ley de medi
das contra delitos cometidos 
por grupos o bandas arma
das, que hemos entendido 
era la base adecuada para ga
rantizar el orden y la convi
vencia. Que nadie tenga la 
menor duda de que esta Cá
mara seguirá aprobando 
cuantas medidas sean nece
sarias para mantener y con
servar derechos tan elemen
tales como la seguridad y lá 
convivencia pacífica”.

Por último, el señor Alva
rez de Miranda destacó la la
bor llevada a cabo en el 
período parlamentario an
terior en el que, además de 
las tareas constituyentes, 
se aprobaron 65 proyectos 
de ley, cinco proposiciones 
no de ley y se efectuaron 
otra serie de trabajos tanto 
en el Pleno como en las Co
misiones.

Tras la intervención del 
presidente de la Cámara, el 
secretario primero de la mis
ma, señor Ruiz Navarro, dio 
lectura al acta de la pasada 
Diputación Permanente del 
Congreso, en la que se trató 
de la visita del Rey a Argen
tina.

Se pasó a la votación de

de Bases de Régimen Local. 
Todas fueron aprobadas con 
dos abstenciones.

El dictamen quinto sobre 
la proposición de ley del De
sarrollo de la Pesca en Cana
rias fue aprobado por unani
midad y dio origen a explica- 
ciones de votos de los distin
tos grupos parlamentarios.

Una de las intervenciones 
fue la del ministro de Trans
portes y Comunicaciones, 
Salvador Sánchez Terán,
quien dijo que esta proposi
ción de ley viene como con
secuencia de la atención que 
para el Gobierno merecen 
las islas Canarias y que con
tribuirá ai desarrollo políti
co y social de las isla^____  

Terminada la íntérveñ-

PLANIFICACION 
FAMILIAR

Se trató a continuación 
la moción sobre servicios de 
planificación familiar y gra- 
tuidad de medios anticon
ceptivos, defendida por la 
diputado socialista, Carlota 
Bustelo.

La señora Bustelo García 
del Real basó su alocución 
en la petición de la construc
ción antes de final de año, 
de centros de planificación 
familiar, en donde se aten
diera a los que acudieran a 
él, sin ningún tipo de discri
minación y con asistencia 
totalmente gratuita.

Instó asimismo al Gobier
no a llevar a cabo una cam-
paña de inforrnación en ios 
medios de comunicación es
pecialmente en televisión.

Le replicó por parte de 
UCD la diputado Soledad 
Becerril, quien explicó que 
los Ministerios de Sanidad y 
Seguridad Social y Cultura 
ya han dado los primeros 
pasos para la instalación de 
centros de orientación fami
liar, donde asimismo se ex
plicarían los métodos anti
conceptivos.

La moción fue aprobada 
con 236 votos a favor, 12 en 
contra y ocho abstenciones.

Seguidamente intervino 
el diputado de Alianza Po
pular señor Mendizábal, que 
justificó el voto negativo de 
su grupo.

UN SEÑOR DE 52 AÑOS, se
gún confiesa en carta dirigida a 
la ciudad sanitaria "Reina Sofía" 
de Córdoba, que lleva bastante 
tiempo parado, y que no sabe a 
quién acudir, recurre al citado 
centro hospitalario ofreciendo 
uno de sus riñones, a cambio de 
algún dinero para cubrir sus ne
cesidades. Añade que vive soló, 
no tiene ayuda alguna y pasa 
muchos apuros.

a mediodía de ayer de una lesión 
en la laringe en la clínica madrile 

' ña de San Camilo. La operación 
duró diez minutos. Fuentes mé
dicas han declarado que la lesión 
consistía en la aparición de pó
lipos en las cuerdas laríngeas, en
fermedad corriente en los fuma
dores y que no ofrece ningún pe
ligro. Asimismo, han asegurado 
que no permanecerá en la clíni
ca más de dos días.

Wee se me 
coacciono"
MADRID, 28 (Efe).— "Ayer ful objeto de una coacción", di

jo el senador Joaquín Satrústegui, pocos minutos después de ini
ciarse esta mañana el Pleno constitucional del Senado, antes de 
defender dos votos particulares al artículo 28, que se refiere ala 
libre sindicación.

En un silencio sepulcral, el senador Joaqu/n Satrústegui 
(Progresistas y Socialistas Independientes) dijo: "A pesar de que 
yo sabía que las ideas que voy a defender aquí no iban a prospe
rar, por el consenso, fui objeto de una coacción por la que yo no 
debería expresar mi pensamiento, y si lo hacía, se me advirtió 
que iba a ser objeto de una campaña durísima en contra mía, 
recordándoseme que los socialistas me apoyaron en mi candida
tura”.

"Quiero aclarar que ningún senador me ha coaccionado. Pero 
voy a recordar mi participación en aquella coalición (Senadores 
para la democracia). En ella tuve muchos votos socialistas, pero 
los socialistas también obtuvieron muchos votos de los liberales. 
Si fui a esa coalición por invitación formal de Joaquín Ruiz 
Jiménez, quien me convocó de parte de Felipe González, fui con 
mi propia personalidad. Los socialistas me votaron sabiendo que 
yo no era socialista, sino un liberal progresista".

A continuación, y ante la mirada expectante de los socialis
tas, el senador Satrústegui anunció que presentaría una enmienda 
"in voce" al artículo 28.

DON JUAN DE BORRON, 
conde de Barcelona, fue operado

JOHAN CRUYFF, el famoso 
jugador de fútbol, se ha compro
metido con Hacienda a pagar los 
33 millones de pesetas por respon
dientes al ejercicio fiscal de 1977. 
Claro está que, por otra parte, el 
citado jugador ha declarado que 
él no debe nada al fisco español, 
ya que en su contrato con el Bar
celona quedaba bien claro que el 
club se hace cargo de todos sus 
impuestos. Hacienda replica que 

. el deber de tributar corresponde 
ai contribuyente y que éste pue
de reclamar luego el cumplimien
to de contratos suscritos con 
otras personas fiscales o jurídi
cas.

RUBEN SANTAMARIA PE
REZ, presunto activista de ETA, 
rama político-militar, fue libera
do en la tarde de ayer, cuando se 
hallaba ingresado en el hospital 
de Basurto, Bilbao, por un co
mando armado. Cuatro jóvenes 
armados con pistolas y camufla
dos de enfermeros, sorprendie
ron a la pareja de la Policía Ar
mada que le custodiaba. Los po
licías fueron desarmados y espo
sados por los miembros del co
mando, que huyeron con Rubén.

COVARRUBIAS

TORCUATO FERNANDEZ 
MIRANDA, senador real, perte
neciente al Grupo Mixto, no ha 
comparecido por el Pleno Consti
tucional del Senado en los días 
que lleva de debate. La ausencia 
del Sr. Fernández Miranda, des
pués del interés que puso en es
tar presente en los debates cons
titucionales, ha sido comentada 
por algunos círculos parlamenta
rios de la Alta Cámara, ya que ha 
sorprendido su no comparecen
cia en el escaño.

CURRO 
matador de 
lleció ayer

RODRIGUEZ, ex
toros gaditano, fa- 
en San Fernando,

Cádiz, donde residía, a la edad 
de 56 años. Al retirarse de los 
ruedos, se dedicó a la crianza y 
exportación de gallos de pelea y 
posteriormente al negocio del ci
ne, siendo en la actualidad pro
pietario de varias salas de proyec 
ción de películas.

SALVADOR SANCHEZ TE
RAN, ministro español deTrans-

portes y Comunicaciones, ha en 
fregado los premios "Paternina 
de periodismo a los postres 
un almuerzo ofrecido por el P^® 
Sidente del Consejo de Admin*^ 
tración de la firma patrocinado 
ra. El primer premio correspo^ 
dió a Luis María Ansón Y 
segundo a Jesús Vasallo. En a 
teriores ocasiones de este Pf®’” 
que ahora ha llegado a la cu®’' 
edición, fuerqn galardona 
Carlos Murciano, José 
Soroa, José Jesús Parras Y C® 
Rubio del Valle.

SGCB2021



A/E - 28-9-78 nacióna/. pág7~H'

Escasos incidentes en el aniversario de las ejecuciones

Violenta manifestación en Bilbao
MADRID, 28 (Logos).- Durante el día de ayer no se 

produjo ningún incidente terrorista grave en todo el territo
rio nacional, según los distintos órganos de seguridad del 
Estado consultados por Logos. Oficialmente no se informa 
de que el incendio de las cisternas de Campsa en Asturias, 
tenga origen terrorista.

VIOLENTA 
MANIFESTACION EN
BILBAO

Una violenta manifesta
ción tuvo lugar en la noche 
de ayer en Bilbao, convoca
da por varios partidos y gru
pos radiales de izquierda, en

conmemoración del tercer 
aniversario de las ejecucio' 
nes de dos miembros de 
ETA y de tres del FRAP.

Alrededor de tres mil 
personas, en su mayoría 
jóvenes, se congregaron en 
el paseo del Arenal, de esta 
capital,formando barricadas.

a algunas de las cuales pren
dieron fuego, y cruzando 
autobuses. Miembros de la 
Policía Armada antidistur
bios llevaron a cabo varias 
cargas. La policía fue reci
bida a pedradas y con lan
zamientos de ladrillos, otros 
objetos contundentes y al
gunos cócteles molotov.

En unas obras de cons
trucción, en el solar del 
antiguo Hotel Torronte- 
gui, grupos de manifestan
tes provocaron un inden- 
dio que afectó a su estruc
tura. Al acudir los bombe-

(Barricadas ardiendo y 
enfrentamientos con la 
fuerza pública)

ros para sofocar las llamas, 
estos fueron recibidos a
pedradas, por lo que hu
bieron de retirarse precipi
tadamente. A continuación, 
la Policía Armada, por 
medio de nuevas cargas, 
despejó la zona, pudiéndose 
asi llevar a cabo

bomberos los trabajos de ex
tinción.

INCIDENTES EN 
PAMPLONA

dida de precaución, la direc
tiva del hospital decidió eva
cuar al exterior a todos los 
enfermos, incluso aquellos 
cuyas condiciones físicas 
eran más delicadas y precisa
ban estar sometidas al goteo 
de suero fisiológico. Pasadas 
las siete de la tarde y a pe
sar de confirmarse la falsa 
alarma, los enfermos se ne
garon a entrar en el centro.

la baroBratizaGim
am lauaío

por los
incidentes de poca im

portancia se produjeron en 
Pamplona, con motivo de la 
manifestación que había si
do convocada para la tarde 
como protesta por los ajus
ticiamientos de varios miem
bros del,FRAP y de ETA, y 
que habia sido expresamen
te prohibida por el Gobier
no Civil de Navarra.

Estaba convocada por la 
comisión gestora pro amnis
tía de Navarra y apoyada 
por diversos partidos, en su 
mayoría “abertzales” de iz
quierda.

En el transcurso de los 
incidentes, resultó herido un 
miernbro del Cuerpo General 
de .Policía que, estando en la 
calle Estafeta, fue identifica
do por un grupo de manifes
tantes y fue herido.

Tras lograr refugiarse en 
una cafetería de dicha calle, 
fue evacuado posteriormen
te al Hospital Provincial 
para recibir asistencia médi
ca, y su estado, en princi
pio, no es grave.

OTRA FALSA ALARMA

La segunda se registró en 
la puerta de la iglesia de Je
sús de Medinaceli, donde al- 
guién encontró una maleta 
que en principio se creyó 
pudiese contener explosivos. 
Sin embargo, y tras perso
narse los técnicos artificie
ros, se comprobó que no era 
sino una falsa alarma, ya 
que en realidad el supuesto 
artefacto era tan solo un 
montón de papeles.

LA POLICIA HACE 
ESTALLAR UNA 
MALETA CON 
EXPLOSIVOS

agunos 
cosas

el monopolio del Estado sobre la producción y la 
distribución lleva fatalmente al nacimiento de una 
nueva clase dirigente y a una explotación sin con
trol de ios trabajadores.

FUNERAL EN 
SAN SEBASTIAN

A las seis y cuarto de la 
tarde los artificieros de la 
Policía Armada hicieron esta
llar una maleta con explosi
vos en la confluencia de 
las calles Reyes Católicos 
y Prim de San Sebastián.

Por la mañana se recibie
ron varias amenazas de bom
ba en varios centros y Cajas 
de Ahorro de San Sebastián 
que, después de ser revisadas 
por los artificieros minucio
samente no se encontró na
da.

Por NESTOR LUJAN"

STE libro, que en su momento fue 
combatido a fondo por los comunis
tas europeos, adquiere ahora una pal
pitante dimensión desde la primera re
volución antitotalitaria del Este de Eu
ropa que fue en Hungría en 195Ô. La

A reedición en su ediciórr italiana —y 
■ en su traducción francesa que es la que 
I conozco— del libro olvidado de Bruno 

Rizzi "La burocratización del mundo" 
h|||A se me antoja oportunísima. Bruno R¡- 

zzi, socialista independiente y "estu
dioso solitario", según su prologuista Luciano 
Pellicani publicó su obra hace unos cuarenta años. 
La primera traducción francesa data de 1939 y se 
puede considerar como la primera teoría socioeco
nómica completa y sólida que analiza el funciona
miento del socialismo burocrático del Estado y sus 
consecuencias.

creación de una clase burocrática en Rusia, jerar
quizada e implacable está posiblemente dentro de 
las propias estructuras mentales de los rusos por
que no olvidemos que en la época de los zares la 
burocracia era el sistema de explotación más refi
nado y completo que pudiera imaginarse. Para Ri
zzi —que siempre defendió el socialismo sin cia
ses—el experimento totalitario que iniciaba Rusia 
es una "usurpación burocrática" que le induce a 
rechazar el pretendido carácter proletario del Esta
do soviético. Dada la situación en que está la Euro
pa actual, en los movimientos disidentes que se 
están produciendo, el libro es una renovada denun
cia de una burocracia que excluye toda posibilidad 
de representación democrática y transforma los 
seres humanos en dependientes del Estado o en 
propiedad del mismo. Es un alegato contra las na
cionalizaciones y el control del Estado sobre la 
economía que lleva luego a formar de poder políti
co impensables.

Al acabar el funeral con 
motivo del tercer aniversario 
de las ejecuciones de Txikí, 
Otaegui y los otros tres 
miembros del FRAP salió 
una manifestación por la ca
lle Narrica, encabezada por 
una “ikurriña” siendo dis
persada inmediatamente por 
fuerzas de la policía que 
acordonaron toda la parte 
vieja de San Sebastián.

DETENCION DE CINCO 
MIEMBROS DEL 
PCM (M-L)

VIGILANCIA EN LAS 
TUMBAS DE LOS 
EJECUTADOS EN 1975

Fuerzas de la Policía Ar
mada y de la Guardia Civil 
vigilaron en distintos puntos 
del país las tumbas de los 
cinco ejecutados hace tres 
años en esta fecha en previ
sión de posibles incidentes, 
según ha podido saber la 
agencia Logos.

En la tumba de Ramón 
García Sanz en Hoyo de

A las nueve de la noche 
de ayer, dos coches de la Po
licía Arrhada se presentaron 
en la plaza de Los Vadillos, 
de Valladolid., donde el 
Partido Comunjsta de Espa
ña (M—L) tenía instalado 
un puesto de propaganda, 
así como una bandera re
publicana y una pancarta 
que hacía alusión a las eje
cuciones de miembros del 
FRAP y de la ETA hace tres 
años.

Al tiempo que confisca
ron todo el material, proce
dieron a detener a cinco 
miembros de dicho partido.

Manzanares un grupo de
personas intentó por la
tarde colocar un ramo de

RUNO Rizzi describe don una preci
sión científica y una inspiración profé- 
tica todo lo que empezaba a suceder y 
ha acabado confirmándose en los paí
ses del Este y sobre todo en Rusia. Lo 
hace con dna absoluta coherencia, con

energía y perspicacia, de tal manera que podría ser 
libro de cabecera a ios claros movimientos de la 
actual disidencia en los países del Este, sobre todo, 
en la URSS, en Polonia y en Rumania.

LEVA posiblemente en lo que más de 
una ocasión he llamado el laberinto del 
poder. No se dónde leí que el escritor 
argentino Jorge Luis Borges decía que 
la última forma de poder es el laberin
to. imagino que el laberinto de la bu

claveles rojos rodeados de 
una cinta con bandera repu
blicana, según han informa
do fuentes de la Guardia Ci
vil.

Entre los que iban a de
positar el ramo de flores se 
encontraba Pablo Mayoral y 
Concepción Tristán, proce
sados también en el consejo 
de guerra de El Goloso.

Como es natural, no es aquí el lugar de hacer la 
ascensión del libro pero sí tal vez de apuntar algu
na de sus líneas generales en su refutación de la 
tesis marxiste que sostenía que "allí en donde la 
propiedad privada de los medios de producción no 
existe, no existirá la explotación del hombre por 
el hombre". Rizzi demostraba ya en 1939 que la 
planificación por parte del Estado de toda la eco
nomía de un país daría nacimiento a una "clase 
dirigente privilegiada" y lo dice con estas mismas 
palabras. Rizzi que se define como socialista inde
pendiente y autogestionario está absolutamente en 
contra de la burocratización progresiva de los paí
ses socialistas y cree que, cuando éste se realiza, la 
explotación pasa de su forma individual a una 
forma colectiva; dice exactamente que los trabaja
dores quedan a la merced del Estado y analiza que

rocracia es la forma más atomizada del poder, es el 
aparente no-poder legítimo, es decir, la última más 
molesta y persistente forma de tiranía. La burocra
cia del partido es una de las formas antidemocráti
cas más pérfectas que concluye creando unas nue
vas clases políticas rígidamente estructuradas. Ello 
se demuestra sobre todo en la gerantocracia de los 
países totalitarios socialistas. En ningún momento 
de la historia de las civilizaciones ha existido una 
jerarquización más implacable y un poder político 
desde las mesas y los despachos como en los países 
en donde el monopolio del Estado se extiende des
de la distribución de las ideas al control de la cul
tura, desde la producción y distribución de la ri
queza hasta el escudriñamiento de la moral y de las 
costumbres. La dictadura de la burocracia del Esta
do es la última forma de la política antidemocráti
ca: el laberinto.

LOS ENFERMOS DEL 
PSIQUIATRICO 
"ALONSO VEGA" 
EVACUADOS

Los novecientos enfer
mos mentales del Hospital 
Psiquiátrico “Alonso Vega” 
de Madrid, tuvieron que ser 
desalojados durante toda la 
tarde de ayer debido a una 
falsa alarma de bomba.

Alrededor de^ las tres 
de la tarde se recibió una lla
mada en la centralita del 
hospital en la. que se infor
maba que habían sido colo
cadas dos bombas en las de
pendencias del centro y que 
harían explosión a las siete 
de la tarde. Inmediatamente 
se envió al lugar una dota
ción de la Policía Armada 
quienes inspeccionaron de
tenidamente todas y cada 
una de las dependencias del 
hospital sin llegar a descu
brir ningún artefacto explo
sivo.

Sin embargo, y como me-

granada:
MIEMBROS DE UN
PARTIDO INDEPEN- 
DENTISTA ANDALUZ 
DETENIDOS

Trece de los miembros 
del Frente de Liberación 
Andaluz, formado por di
sidentes del Partido Socia
lista Andaluz (PSA) y otros 
de extrema izquierda, fue
ron detenidos por la poli
cía cuando celebraban 
una reunión en un bar 
de esta capital. Tras pres
tar declaración siete de 
ellos fueron puestos en li
bertad, mientras queda
ban retenidos otros seis. 
Estos han prestado nue
va declaración ante el 
juez de Instrucción de 
guardia, y tras ello fue
ron puestos en libertad. 
Los miembros del citado
FLA han emitido un
comunicado en el que in
forman que aunque sean 
independentistas no son 
en absoluto terroristas, 
como en alunps circuios, 
políticos de la región se' 
había comentado.

CONSUMA

PRODUCTOS
ARAGONESES
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La Constitución, 
en el Senado

‘TSOE 
esencia

JULIAM MARIAS: 
y UGD invaden la 
de la democracia”

MADRID, 28 (Agendas). — A las dnco de la tarde se ini- 
dô el Pleno constitudonal del Senado con el debate del 
articulo 17, que consagra el derecho a la libertad del indivi
duo y se refiere a la detención preventiva.

En este artículo defen
dieron votos particulares los 
senadores Xirinachs, del Gru
po Mixto; Villar Arregui,en 
nombre del grupo Progresis
tas y Socialistas Indepen
dientes, y el senador vasco 
Juan María Bandrés. El Gru
po Socialista retiró un voto 
particular al apartado terce
ro del artículo.

El senador Xirinachs pe
día modificar el tiempo de 
setenta y dos horas de de
tención preventiva en cua
renta y ocho.

El grupo Progresistas y 
Socialistas Independientes 
pedía en su voto que el juez 
dispusiese de otro plazo de 
setenta y dos horas para 
acordar la situación personal 
del detenido; mientras que el 
senador Bandrés pedía su
primir la palabra “ilegal- 
mente" en el apartado cuar
to del artículo.

En contra de estos votos 
particulares y en defensa 
del dictamen intervino el 
senador de UCD Acenk Gal- 
van.

En votación fueron re
chazados todos los votos 

Oferta especial 
en Artespaña.

particulares,, aprobándose el 
texto del dictamen por 185 
votos a favor y siete absten
ciones, de los senadores Xi
rinachs y parte del PSI.

Seguidamente se entró 
en el debate del artículo 18, 
que garantiza el derecho al 
honor y a la intimidad per
sonal y familiar, además de 
la inviolabilidad del domici
lio.

El señor Zarazaga defen
dió una enmienda al artícu
lo 18, que ampliaba a otros 
procedimientos o técnicas la 
limitación de la utilización 
de la informática. Este pre
cepto, que garantiza el dere
cho al honor, a la intimidad 
personal y familiar y a la 
propia imagen, y declara 
inviolable al domicilio, salvo 
consentimiento del titular o 
mandamiento judicial, ade
más del secreto de las comu
nicaciones, fue aprobado, 
con las excepciones de los 
señores Martín Retortillo y 
Xirinachs. En su interven
ción, el señor Zarazaga se re
firió al consenso, calificán
dolo como “película con fi
nal programado”.

Muebles, cerámicas, 
objetos de decoración 
V regalos a precios 
muy rebajados.

Miles de obras artesanas reunidas en 
nuestra tienda de Paseo de las Damas, 3, 
para que usted pueda comprar eso que 
siempre ha deseado.

Muebles clásicos y modernos; 
objetos para decoración, regalos, 
cerámica decorada y popular.

Visite estos días Artespaña y llévese lo 
que siempre ha deseado tener. A precios 
muy especiales.

® artespaña 
' /‘S, ' !J' .'y

EMPRESA NACIONAL DE ARTESANIA

Aprobado el texto de la 
Comisión sobre libertad 
de enseñanza

DEL 19 AL 25, SIN 
DEBATE

Sucesivamente, la Cáma
ra aprobó los artículos 19 al 
25 sin ningún debate, en 
unos casos, por falta de vo
tos particulares, y en otros, 
porque tales votos, hasta un 
total de 14, fueron retirados 
por los senadores que los ha
bían presentado.

Estos artículos, algunos 
de los cuales fueron aproba
dos con total unanimidad, 
consagran el derecho de los 
españoles a elegir libremen
te su residencia y circular 
por el territorio nacional, 
así Como entrar o salir de 
él; el derecho a la libre ex
presión y difusión de ideas, 
con reconocimiento de la 
cláusula de conciencia y del 
secreto profesional en rela
ción con la comunicación 
de Información; el derecho 
de reunión, asociación y par
ticipación en ios asuntos pú
blicos, y la obtención de la 
tutela de los jueces y Tribu
nales.

En relación con el artícu

lo 26, que prohibe los Tri* 
bunales de honor en el ám> 
bito de la Administración 
Civil y de las organizaciones 
profesionales, el señor Mar
tín Retortillo, de Progresis
tas y Socialistas Indepen
dientes, defendió una en
mienda, proponiendo el tras
lado de este precepto al artí
culo con el que se abre el 
título del poder judicial, y 
en el que, entre otras cosas, 
se consagra el principio de 
unidad jurisdiccional y se 
prohíben los Tribunales de 
excepción.

En la defensa de su en
mienda, el señor Martín Re
tortillo manifestó que el ar
tículo 26 supone “una dis
criminación respecto a los 
dignos miembros de las Fuer
zas Armadas", y citó algu
nos casos en tal sentido, por 
lo que el almirante Gamboa 
se levantó posteriormente 
para manifestar que en cin
cuenta y seis años de servi
cios todo había sido correc
to y perfecto en los Tribu
nales dé honor a los que ha
bía asistido.

El señor Martín Retorti
llo se ratificó-en sus palabras 
y añadió que tenía testimo
nios del “mal trago” por el 
que habían pasado militares 
al formar parte de Tribuna
les de honor que les obliga
ban a enjuiciar a compañe
ros muy próximos en el es
calafón.

El artículo 26 fue apro
bado con 21 abstenciones, 
después de que el voto parti
cular del señor Martín Re
tortillo fuera rechazado.

EDUCACION: FUERTE 
POLEMICA

El artículo 27, que se re
fiere al tema eductivo, ocu
pó más de tres horas y me
dia de debate, en la que hu
bo fuertes polémicas. Ha
bían sido presentados 37 vo
tos particulares, aunque no 
fueron defendidos todos.

El primero en defender 
siete votos particulares fue 
el senador del Grupo Mix
to Francisco Cacharro,quien, 
en síntesis, dijo que sería 
deseable que los poderes pú
blicos y el Estado garantiza
sen la libertad de enseñanza, 
y la libertad de estableci
miento de centros docentes, 
así como la libertad de diri
gir los mismos.

En el turno en contra in
tervino el senador socialista 
señor Gravia, para señalar 
que la educación debe ser 
democrática, respetuosa con 
las convicciones personales, 
y no confesional ni discrimi
natoria con ninguno de ios 
ciudadanos.

Seguidamente defendió 
sus votos particulares el se
nador Xirinachs, quien dijo 
que había que sustituir el 
ideal liberal de libertad por 
el ideal socialismo de liber
tad.

En contra intervino el se
nador de UCD, señor Mar
tínez Fuertes, quien en una 
larga intervención defendió 
el texto del dictamen, y dijo 
que éste recoge los plantea
mientos educativos de UCD, 
y que por primera vez un 
texto constitucional español 
recogerá la libertad de en
señanza.

El senador Gamboa tam
bién defendió diversos votos 
particulares, así como la se
ñora Gloria Begué, que ata
có duramente al PSOE y la 
UCD, así como al consenso 
en materia educativa.

En contra Intervino el 
senador de UCD y subsecre
tario de Educación y,>Cien- 
cia, señor Fernández Galia- 
no, quien argumentó que la 
Constitución debía hacerse 
para todos los españoles, y 
esto afectaba también a las 
ñfiaterias educativas.

El senador Alfonso Oso- 
rio defendió sus votos par
ticulares, en una interven
ción que fue seguida con ex
pectación. Pedía que los po
deres públicos garanticen el 
derecho que asiste a los pa
dres para escoger el tipo de 
educación que ha de darse a 
sus hijos y para que éstos re
ciban la formación religiosa 
y moral que esté de acuerdo 
con sus convicciones.

MARIAS PEGA DURO

Defendió sus votos parti
culares el senador de desig
nación real Julián Marías, 
que pedían', entre otras co
sas, que se reconociese la li
bertad de creación y direc
ción de centros docentes. 
Tuvo palabras muy duras 
para los grupos parlamenta
rios de PSOE y UCD, a quie
nes dijo: “Ingenuamente se 
han cargado toda la tradición 
parlamentaria desde Atenas 
hasta nuestros días, pues, se
ñaló, antes de oir nuestros 
argumentos, dicen que van 
a votar en contra”.

Terminó diciendo que se 
había invalidado la función 
de la Cámara y la esencia de 
la democracia. "

En contra intervino el so
cialista Francisco Ramos^ 
quien atacó al señor Marías 
con el argumento de que és
te no podía hablar de car
garse la democracia, cuando 
el PSOE y la UCD han sido 
designados por el pueblo, 
y el señor Marías había sido 
designado por el Rey.

El señor Ramos,del PSOE 
dijo que la política de con
senso era buena, y que debe 
aceptar que la mayoría se 
imponga a la minoría, “lo 
contrario de lo que sucede 
en las dictaduras”.

Sometido a votación el 
texto del dictamen, fueron 

rechazados todos los votos 
particulares que fueron de
fendidos, aunque en algunos 
se rompió la disciplina de 
voto, fundamentalmente en 
filas de UCD.

Pasadas las 10,15 de la 
noche, el texto del dictamen 
fue aprobado por 177 votos 
a favor, tres en contra (sena
dores de UCD, entre ellos el 
ministro de Trabajo) y 15 
abstenciones, fundamental
mente de los senadores de 
designación real.

El artículo 27 queda asi: 
“1. Todos tienen el dere

cho a la educación. Se reco
noce la libertad de enseñan-

2. La educación tendrá 
por objeto el pleno desarro
llo de la personalidad huma
na, el respeto a los princi
pios de convivencia y a los 
derechos y libertades funda
mentales.

3. Los poderes públicos 
garantizan el derecho que 
asiste a los padres para que 
sus hijos reciban al forma
ción religiosa y moral que 
esté de acuerdo con sus 
convicciones.

4. La enseñanza básica es 
obligatoria y gratuita. ,

5. Los poderes públicos 
garantizan el derecho a to
dos a la educación median
te una programación gei^rai 
de la enseñanza, con partid* 
pación efectiva de todos los 
sectores afectados y la crea
ción de centros docentes.

6. Se reconoce á las per* 
son as físicas y jurídicas la 
libertad de creación de cen
tros docentes, y dentro d® 
respeto a los principios cons
titucionales.

7. Los profesores, los 
dres y en su caso los alum* 
nos intervendrán en el con
trol y gestión de todos lo 
centros sostenidos por ' 
Administración con fondo 
públicos en los términos qu 
establezca la ley.

8. Los poderes publ’co 
subvencionarán y hornoioga* 
rán el sistema educativo p ' 
ra garantizar el curnphmi®'’' 
to de las leyes. j

9. Los poderes pub'’j 
ayudarán a los centros o 
centes que reúnan los requ 
sitos que la ley establezca.

10. Se reconoce la aut 
nomía de las universidades 
en los términos que la ’ey 
establezca”.

SGCB2021
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Sets bancos BOLSA de

extran/eros España
BANCOS

Parece que serían dos americanos, dos 
.europeos y dos de otra procedencia

MADRID, 28. (Europa Press). — 
En un ainformación de Primo Gon
zález, enviado especial a la reunión 
celebrada en Washington por el 
Fondo Monetario Internacional, el 
diario "El País" dice hoy que el 
Consejo de Ministros aprobará seis 
de las 36 solicitudes de autoriza
ción previa formuladas por bancos 
extranjeros para instalarse en Es
paña.

Esta decisión se conocerá agrega 
"El País", citando fuentes españo
las solventes después de que una co-

misión interministerial compuesta 
por Economía y Hacienda, además 
del Banco de España analice e in
forme sobre las diversas solicitudes 
lo que podría suceder a finales de 
mes de octubre.

Según Primo González, los con
tactos entre las autoridades españo
las asistentes a la reunión del Fondo 
Monetario Internacional y represen
tantes de bancos extranjeros han si
do bastantes fluidas durante estos 
últimos días en la capital de Esta
dos Unidos.

Las seis autorizaciones que se 
concederán afirma también, se
rían bancos importantes. Se trata
ría de mantener con ellas un cier
to equilibrio geográfico entre los 
diversos aspirantes, de forma que 
haya dos bancos americanos, dos 
europeos y dos de otra procedencia. 
Entre los candidatos más firmes 
estarían aquellos que mayor partici
pación han tenido en Is sindicación 
de préstamos con España durante 
los últimos años, en especial 1975 y 
1976, cuando el apoyo de la banca 
extranjera contribuyó a mejorar el 
desequilibrio de pagos exteriores es
pañol y a financiar una parte sus
tancial de déficit externo provoca
do por la crisis del petróleo.

Banco Zaragozano ................
Banco Exterior...........................
Banco Central ...........................
Banco Español de Crédito . . .
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander
Banco Popular Español ...........
Banco de Bilbao.........................
Banco de Vizcaya......................
Banco Industrial de Cataluña
Banco Occidental......................
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo...........................
Banco Industrial del Sur...........

ELECTRICAS

ociación de Productores QUE CESEN YA LAS 
de Ganado Porc^ IMPORTACIONES

Hidro Española . . 
Sevillana . ............... 
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

MADRID, 28 (Logos). — El comité ejecutivo de la Asocia
ción Nacional de Productores de Ganado Porcino ha expre
sado al ministro de Agricultura “el disgusto y sorpresa del 
sector ante las continuas importaciones de porcino que se 
realizan en un momento en que la oferta nacional experi
menta un notable incremento”.

Según han manifestado da asociación, en una reu- 
algos cargos de la menciona- nión informativa, durante el

mes de julio y la primera 
quincena de agosto se ha 
producido un gran bache en 
el suministro de canales de 
cerdo como consecuencia de 
los sacrificios obligatorios 
que fue preciso efectuar en 
el mes de diciembre, enero y 
febrero, en esos meses, fue
ro sacrificados alrededor de

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial de la Provincia,número214 

de fecha 18 de septiembre del año 1978, se publica 
anuncio de convocatoria de la subasta para contratar las 
obras de mejora de alumbrado público en la calle San 
Vicente de Paúl.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 11-10-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
1. C. Zaragoza, 19 de septiembre de 1978.

El secretario general, 
Xavier de Pedro y San Gil

ANUNCIOS
OfíCUUS

JUNTA 
ELECTORAL 

DE ZONA
ZARAGOZA

BOLSA DÉ DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

loo 
1 

loo

_ Cambios para el día 27 de Septiembre de 1978

1 
loo 
100 
100 
loo

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

Dólar USA .............. 72,410 72,670
Dólar Canadiense . . 61,479 61773
Franco Francés . . . 16,596 16,675
Libra Esterlina .... 142,901 143,704
Franco Suizo........... 48,519 48,857
Francos Belgas (com) 236,695 238,324
Marco Alemán .... 37,330 37,561
Liras italianas .... 8,790 8,833
Florín Holandés . . . 34,333 34,538
Corona Sueca........... 16,419 16,51 5
Corona Danesa .... 13,484 13^558
Corona Noruega . . . 14,067 14,145
Marco Finlandés . . . 17,978 18,088
Chelines Austríacos . 514,166 519,702
Escudos Portugueses 159,317 160,596
Vens Japoneses . . . 38,436 38,676
Francos Belgas (fin). 225,365 227,591

LA JUNTA ELECTORAL 
DE ZONA DEL PARTI
DO JUDICIAL DE ZA
RAGOZA, por el presen
te:
HACE SABER; que, en 

fase preparatoria de la con
sulta a la Nación por medio 
de Referéndum y terminado 
el procedimiento que previe
ne el artículo segundo del 
Real Decreto de 25 de agos
to de 1978, en cumplimien
to de lo dispuesto en ^1 artí
culo quinto, esta Junta Elec
toral de Zona se reunirá en 
sesión pública el día VEIN
TINUEVE DE LOS CO
RRIENTES a las NUEVE 
horas de la mañana para la 
designación de Presidente y 
Adjuntos de las mesas Elec
torales fijadas.

Dado en Zaragoza a vein
ticinco de septiembre de mil 
novecientos setenta y ocho. 
El Presidente,Fdo. Rafael 
Oliete Martín.—El Secreta
rio. Fdo.: Fernando Parido 
Aznar.

quinientos mil cerdos por 
causas de enfermedades, por 
lo que el propio sector pidió 
que se realizasen las impor
taciones precisas para con
tener el previsible aumento 
en ios precios de la carne de 
cerdo durante el mes de ju
lio, importaciones que debe
rían realizarse en ese mismo 
mes puesto que se tenían 
datos indicativos de que en 
agosto y septiembre se incre 
mentaría considerablemente 
la oferta de los ganaderos.

De acuerdo con la asocia
ción, las importaciones se 
iniciaron en el mes de agos
to y hasta el momento han 
entrado en nuestro país 
23.000 toneladas de carne 
de cerdo, estando aprobada 
la importación de otras diez 
mil más, a pesar de que 
durante siete semanas ha ido 
bajando el precio percibido 
en origen por los ganaderos 
aunque tal descenso no se 
haya apenas notado en el 
precio de venta al público. 
Por todo ello, la Asociación 
Nacional de Productores 
de Ganado Porcino 
(ANPROGAPOR), solicita 
que estás diez mil toneladas 
aprobadas y lo que aún no 
haya sido distribuido de las 
23.000 anteriormente im
portadas sean almacenadas 
por el FORPPA como 
“stock” de seguridad, para 
evitar el hundimiento del 
sector y permitir la interven
ción de la Administración 
én el mercado en el momen
to en que se produzcan si
tuaciones anómalas.

fadio 
juventud
R J • 2 ESTEREO

FINCAS TODA LA MUSICA

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera ..... 
Astilleros ........... 
Unión Fénix . . . 
Seat......................  
Renta inmobiliaria

Preced HOY

269
267 267
304 304
295 295
250 250
339 339
250 250
292 292
251 251
186 186
153
235 231
269 269
200 —

72 73,5
75 75
75 75
65 65
61 60
80,25 80,25
45 45
68,5 69
64 —
65 —
65 65,5

SO __
74 74,25

32 31
60 —

75
318 —
57 —

195,5 194
67 65,5
50,25 50

275 275
90 90

107 107
128 128

79 79,25
75 —

242 241
140 141

18 —
300 302

82 —
71 _21

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

rièOflJflM AHORROS 
M ZARACOZA, ARAúOn Y RIQIA

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

,UN SONIDO INMEJORABLE

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA,

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAl * PARA
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS • 
PLASTICOS. ETC

C/.^ugo, 68 (Avenida America) TeWfono 37 78 43.

banco do huesea...un banco de «ínteres” capital.
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m A la retirada de los colonos 
judíos del Sinaí

ISRAD DUO «SI»
WASHINGTON, 28 (Efe- 

Upi).— El presidente Carter 
interrumpió anoche un dis
curso para anunciar que el 
Parlamento israelí' había vo
tado a favor de la retirada 
de los colonos israelíes de 
los territorios del Sinai.

Uno de los ayudantes del 
presidente escribió en un pa
pel el resultado de la vota
ción, 85 votos a favor y 19 
en contra, paso por entre la 
gente que escuchaba al pre
sidente, subió al estrado y se 
lo entregó a Carter, que ya 
llevaba hablando 25 minu
tos. El presidente norteame
ricano interrumpió su alocu
ción, leyó la nota y comu
nico al público, que llenaba 
la sala, su contenido.

‘‘Esta es, sin duda, una 
buena noticia”, di/o Carter. 
‘‘Esto es una prueba eviden
te de la enorme valentía y 
valía del primer ministro 
Menahem Begin quien, jun

tamente con los miembros 
del Parlamento, ha logrado 
que Israel pueda llegar a for
mar con el tiempo una gran 
familia con sus vecinos los 
egipcios, bajo el liderazgo 
del presidente Sadat”.

Los asistentes a la reu
nión, puestos en pie, tribu
taron una gran ovación a 
Carter, quien dijo: ‘‘Me sien
to orgulloso de esta deci
sión”.

JALEO SATISFECHO POR 
LOS ACUERDOS DE 
CAMP DAVID

EL CAIRO, 28(Efe-Reu- 
ter).— El viceprimer minis
tro egipcio Hasan Tohami 
regresó ayer de Ginebra des
pués de haber celebrado con
versaciones con el rey Jaled 
de Arabia Saudi, y declaró 
que el monarca había queda
do satisfecho con las expli
caciones egipcias sobre los

acuerdos de paz de Camp 
David.

La agencia de noticias 
Oriente Medio cita a Thami 
para decir que ‘‘el rey Jaled 
expresó su satisfacción por 
las explicaciones e interpre
taciones acerca de los acuer
dos adoptados en Camp Da
vid”.

Tohami manifestó tam
bién que el rey estuvo par
ticularmente interesado en 
el futuro de Jerusalen.

Jaled salió por vía área 
de Ginebra hacía Estados 
Onidos, donde se someterá a 
un reconocimiento médico 
y discutirá con las autorida
des norteamericanas el desa
rrollo de la situación de 
Oriente Medio.

LLEGADA A USA

CLEVELAND, OHIO 
(EE.UWw), 28 (Efe-Reuter).

Diez balazos a quemarropa

“LANCIA
ASESINADO POR LAS 
ORIGADAS ROJAS
TURIN (Italia), 28 (Efe).- Resultó muer

to esta mañana en un atentado reivindicado 
por tas "Brigadas Rojas" el jefe del sector de 
barnices de la empresa automovilística "Lan
cia", recientemente absorbida por la "Fiat".

Se trata de Piero Coggiola, ¿le 46 años, que 
fue alcanzado por una decena de balas que le

a menos que el Parlamento lo solicite expre
samente.

Pertini llamó al jefe de Gobierno para co
nocer a fondo los graves problemas por los 
que atraviesa la mayoría parlamentaria des
pués de la serie de ataques y censuras que se 
han producido en las últimas semanas. 

dispararon, a corta distancia, cuatro jóvenes.
El atentado se produjo esta mañana, mien

tras Piero, acompañado por su esposa, Mirna 
Gonnetto, esperaba el autobús para llegar 
puntual al trabajo.

Ocurrió el atentado en la periferia de Tu
rin, en la calle Servais.

Cuatro jóvenes, a rostro descubierto, se 
acercaron a Piero Coggiola y dispararon con
tra sus piernas, con intención evidente de pro
ducirle heridas, pero no la muerte.

Auxiliado primero por su esposa y des
pués por otras personas, fue trasladado inme
diatamente a un hospital, pero murió antes 
de que los médicos pudieran hacer algo por 
salvarle la vida.

Poco antes de conocerse la muerte del di
rigente de la "Lancia”, la organización terro
rista "Brigadas Rojas", hizo una llamada te
lefónica reivindicando el atentado.

POR AHORA NO HAY CRISIS 
DE GOBIERNO

ROMA, 28 (Efe).— El primer ministro ita
liano, Giulio Andreotti, aseguró el miércoles 
por la noche al presidente de la República, 
Sandro Pertini, que su Gobierno no dimitirá

Andreotti tranquilizó al veterano presi
dente afirmando que de momento no existe 
más alternativa que la de proseguir la políti
ca de unidad nacional, siendo un riesgo inútil 
pensar en unas elecciones anticipadas.

Sandro Pertini había anunciado ya la se
mana pasada a los líderes de la mayoría su 
deseo de no permitir una crisis de Gobierno 
que germinase fuera del Parlamento y les ad
virtió que si incluso este diera un voto de cen
sura al actual gabinete trataría de evitar per 
todos los medios la disolución de las Cámaras.

LAS ARMAS ROBADAS AL EJERCITO 
ITALIANO NO SON MILLARES

ROMA, 28 (Efe-Upi).— Cuarenta y nueve 
armas de fuego desaparecieron el año pasado 
de los acuartelamientos de las Fuerzas Arma
das de Italia, informa el ministro de Defensa 
Attilio Ruffini.

Al responder a una interpelación parla
mentaria, Ruffini desmintió las informaciones 
circuladas en el sentido de que habían desapa
recido "millares" de armas y de que circulaba 
en los cuarteles un libro titulado "manual de 
los terroristas".

El rey Jaled de Arabia Saudi
ta ha llegado a esta ciudad 
para someterse a un minu
cioso reconocimiento en 
una clínica de Cleveland.

El rey, que llegó por vía 
aérea con un séquito de 
unas 200 personas, a bordo 
tJe tres aviones, descendió 
en su aparato en un lugar re
moto del aeropuerto de Cle
veland, donde se mantenían 
fuertes medidas de seguri
dad.

El soberano sufrió un gra
ve ataque cardiaco en 1970. 
Dos años más tarde se some
tió a una intervención a co
razón abierto en la clíni
ca de Cleveland, y regresó 
al año siguiente para so
meterse a reconocimiento.

EL PARTIDO DE SADAT 
PUEDE SER 
LEGALIZADO HOY

EL CAIRO, 28 (efe).— 
Fikri Makran Ebeid, secre
tario general provisional del 
partido ‘‘Nacional Demócra
ta”, presentó ayer los estatu
tos de dicho grupo político 
al Dr. Mustafa Halil, secreta
rio general de la comisión 
central de la Unión Socialis
ta, que hoy se reunirá para 
decidir sobre, la convenien
cia de legalizar la nueva for
mación.

El presidente egipcio 
Anuar el-Sadat, que ocupa
rá la secretaría general del 
partido, firmó ayer el acta 
de constitución del grupo.

DELEGACION ISRAELI 
ESPERADA HOY EN EL 
CAIRO

ms Sí 
ÍNÍRÍVISJB 
cm SBSHÍS

EL CAIRO, 28 (Efe-Afp) 
Una delegación israelí, com
puesta especialmente por 
técnicos, llegará hoy a El 
Cairo, según anunció Her
man Elits, embajador nor
teamericano en Egipto.

Egilts indicó también 
al diario ‘‘Al Ahram” que 
“es posible que una delega
ción egipcia de similares ca
racterísticas, se desplace a 
Israel para comenzar las ne
gociaciones sobre la puesta 
en práctica de la primera et» 
pa de la retirada hebrea del 
Sinaí”.

Según el embajador nor
teamericano, los Estados 
Unidos participarán en las 
conversaciones. Estas reunio
nes, que tratarán sobre te
mas políticos y militares, se 
iniciarán, probablemente, 
en el nuevo año judío, es de
cir, después del 3 de octu
bre.

■ El presidente concederá a los 
partidos el tiempo necesario 
para promover acuerdos

LISBOA, 2S (Efe).- El presidente portugués, Ramalho Sa
nes, está dispuesto a concederá los partidos el tiempo que consi
deren necesario para promover acuerdos, se afirma en un comu
nicado oficial de la presidencia divulgado en la noche de ayer.

De esta forma, Portugal podrá conocer las posibilidades rea
les de acuerdo y la naturaleza de las razones que conduzcan al 
abandono de la primera alternativa, consistente en la formación 
de un Gobierno sobre la base de un acuerdo interpartidario.

El comunicado de la presidencia )ue divulgado al término de 
las primeras audiencias concedidas por el presidente Eanes a los 
partidds, dos semanas después de la caída del Gobierno de Nobre 
da Costa.

Además de una entrevista con el ex-primer thinistro Mario 
Soares, el presidente portugués recibió ayer a delegaciones del 
Partido Socialista (PS) y del Centro Democrático Social (CDS), 
que rechazaron el programa del actual Gobierno en Junciones. 
Anteayer, despachó con social-demócratas (PSD) y comunisttts

pfl PS propone un acuerdo institucional entre la presidencia y 
el Parlamento, dejando para el primer ministro que fuera desig
nado en virtud del citado acuerdo, la responsabilidad de precisar 
la naturaleza y composición del nuevo Gobierno.

Por su parte, el CDS coincide con el PSD en la necesidad de 
llegar a un acuerdo tripartito (PS-PSD-CDS), con exclusión del 
Partido Comunista (PCP), y que merezca la aprobación del pre
sidente de la República.

DESASTRE NACIONAL

Para el PCP, un gobierno de tales características constituiría 
“un verdadero desastre nacional”, aunque sus dirigentes confían 
en que "la dirección del PS no caerá en la trampa que le tiende 
la derecha".

Una vez expuestas a Ramalho Eanes las posiciones ÿ dispo
siciones de cada partido ante la crisis de Gobierno, es probable 
que los cuatro grandes partidos parlamentarios intercambien 
informaciones para conocer la posibilidad efectiva de llegar a 
un acuerdo.

Si ello Juera imposible, el presidente de la República les 
convocaría de nuevo para ensayar las restantes alternativas: 
designación de un primer ministro que forme Gobierno con 
apoyo mayoritario sin coalición, o designación de otro que pre
pare las elecciones anticipadas.

-------------------------------- -B RAS IL---------------------------—-

OTROS 16 ASESINATOS 
POR EL "ESCUADRON" 
DE LA MUERTE

KIO l)h j A.NEIRO, 28 (Efe).— En las últimas 48 horas aparecieron en los suburbios de Río de Ja
neiro los cadáveres de 16 personas asesinadas por el ‘‘Escuadrón de la Muerte”, informaron hoy fuen
tes policiales.

Con estas 16 víctimas el total de asesinatos cometidos por el Escuadrón en los primeros nueve me 
ses de 1978 asciende a .390, cifra que se está aproximando a las 509 muertes del año anterior.

El. DIRECrOR DE PENITENCIARIA, EN PRISION

MEJICO, 28 (Efe).— El director de la penitenciaria del Estado de Méjico, Tarsicio MaldotU*^’ 
tendrá ocasión de gozar de las mejoras que haya introducido en ella: la policía lo detuvo ayer acU 
do de tráfico de drogas.

S<;gún agent*» federales, Maldonado colaboraba con el traficante de drogas Eduardo 
Rojas para que este pudiera efectuar sus actividades desde la prisión. Incluso, le' permitía salir de 
cárcel y viajar a otras ciudades del país para realizar sus operaciones.
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[Ante las presiones norteamericanas

Somoza cede

PANAMA, 28 (Efe).- El Gobierno de Nicaragua ha comenzado a 
ablandar su rígida postura para establecer las bases que pudieran con
ducir, a corto plazo, a la solución pacifica a la grave crisis que ha vivi
do este país centroamericano en los últimos meses.

La aceptación de la coopera
ción propuesta por el Gobierno 
de los Estados Unidos, concreti- 
zada con la presencia del enviado 
de Carter a este país, William 
Jorden, la aceptación para que 
la comisión de derechos huma
nos venga a Nicaragua “cuando 
lo estime conveniente” y la li
bertad de los dirigentes políti

"SOMOZA CAERA"
LA HABANA, 28 (Efe).- Tomás Borge, único superviviente de los 

fundadores del “Frente Sandinista de Liberación Nacional” (FSLN) y 
miembro de la dirección nacional, ha manifestado en esta capital que 
dicha organización no ha recibido armas de Cuba ni de ningún otro 
Gobierno del mundo. “Entendemos que el Gobierno cubano no nos 
pueda dar armas” en atención a las vigentes circunstancias de la poh tica 
internacional, señaló, si bien “contamos cdh su solidaridad política y 
práctica”.

En rueda de prensa ante el periodismo nacional y extranjero acredi
tado aquí, Borge describió los sucesos militares ocurridos últimamente 
en Nicaragua como “r.etirada táctica” de los militantes del “FSLN” 
hacia las montañas.

También indicó que ahora se inicia una nueva fase en la lucha 
guerrillera que tendrá como teatro de operaciones fundamentalmente 
los pequeños núcleos rurales

Borge denunció también la presencia en los combates de tropas de El 
^Ivador, Guatemala y Honduras que llegaron a Nicaragua para ayudar a 
ía Guardia Nacional somocista “disfrazadas de mercenarios”.

SOMOZA CAERA 

Respecto al futuro de Nicaragua, vaticinó que Anastasio Somoza se 
seguirá manteniendo en el poder por algún tiempo, pero que a la postre 
será abatido por la crisis que vive el país mediante un golpe militar o un 
gobierno civil y militar que trate de mediatizar en el proceso revolu
cionario que se desarrolla en el pueblo.

Recordó las premisas de su organización para no combatir a un 
posible nuevo Gobierno: aceptación de los principios políticos expues
tos por el grupo de “Los Doce”, confiscación de todos los bienes de la 
f^nsilia Somoza y creación de un nuevo ejército “democrático y popu
lar”.

CONFERENCIA CONTINENTAL ANTISOMOCISTA______________ _

PANAMA, 27 (Efe).- La comisión organizadora de la Conferencia 
Continental de Solidaridad con el pueblo de Nicaragua, aclaró ayer 
noche que sus propósitos no incluyen la formación de brigadas naciona
les o internacionales para combatir militarmente en Nicaragua.

En la conferencia, a la que vendrán personalidades de la talla del 
senador norteamericano Edward Kennedy y de los escritores Nicolás 
Guillén, Mario Benedetti y posiblemente Gabriel García Marquez se dijo 
gue se organizarán planes concretos de ayuda a los nicaragüenses 
entisomocistas:

cos de oposición que estaban en 
la cárcel, llevada a cabo ayer, son 
signos visibles de este ablanda
miento de la postura guberna
mental.

Pedro J. Quintanilla, del “Mo
vimiento Liberal Constituciona- 
lista”, Adolfo Calero Portocarre- 
ro, del “Partido Conservador

Auténtico”, Domingo Sánchez 
(Chaguitillo) y Alejandro Zolor- 
zano, dirigentes de la “CGT” (in
dependiente) y Roger Fisher, di
rigente de la Organización de 
Agencias de Publicidad (CONAP) 
todos comprometidos con el 
“Frente Amplio Opositor” (FAO) 
lograron ayer su libertad.

Estas acciones del Gobierno 
de Somoza se estiman producto 
de las presiones ejercidas por la 
resolución de la Vil reunion del 
órgano de consulta de la Organi
zación de Estados Americanos 
(OEA) y de la postura adoptada 
por el departamento de Estado 
de los Estados Unidos, en torno 
a la situación nicaragüense.

---------------------------------------------------------------------------------

Ha puesto en libertad a 
ios principales líderes de 
la oposición detenidos

EL FRACASO DEL FAO

El “fÁO" fracasó con la 
huelga general de un mes, antesa
la de la acción guerrillera del 
“Frente Sandinista” (FSLN) en 
cinco ciudades importantes del 
país, sofocadas por la guardia 
nacional en las dos últimas sema
nas, con un alto costo de vidas 
humanas.

Tanto el “FAO” como los or
ganismos de la empresa privada, 
negaron que se haya producido 
contacto directo con el enviado 
del presidente Carter, aunque es
pecificaron que su criterio en 
cuanto a una participación en la 
solución pacífica de los agudos 
problemas politicos y económi
cos del país, son del conocimien
to de la Embajada americana.

Así, entre rumores de próxi
mas y nuevas acciones guerrille
ras del sandinismo, se ha abierto 
una brecha que parece contar 
con la anuencia de la Iglesia y 
con el apadronamiento del Go
bierno americano que podría 
concluir en el “diálogo de altu
ra” que con la presencia de todos 
los sectores de opinión oposito
res incluyendo la guerrilla y el 
somocismo en el Gobierno se 
impongan las bases para la paci
ficación y democratización futu
ra de Nicaragua.

COLOMBIA Y VENEZUELA 
PRESIONAN A LA OEA

Los presidente de Venezuela 
y Colombia, Carlos Andrés Pérez 
y Julio César Turbay Ayaia, res
pectivamente, dirigieron anoche 
un telegrama al presidente de la 
asamblea general de la ONU, 
Indalecio Lievano Aguirre, al que 
piden tomar medidas inmedia
tas en torno al caso de Nicara
gua.

El texto del telegrama, divul- . 
gado por el palacio presidencial 
de Miraflores, pide “adoptar de 
inmediato las medidas indispen
sables para prevenir y detener la 
ola de genocidios que han ocu
rrido en Nicaragua y cuyo inde
fenso e inocente pueblo deman
da la solidaridad universal”.

COSTA RICA NO PERMITIRA 
FUERZAS DE LA “OEA”

El ministro costarricense del 
Interior, Juan José Echevarría, 
dijo hoy jueves que el Gobierno 
del presidente Rodrigo Carazo 
no permitirá fuerzas armadas ex
trañas en su territorio, y ni si
quiera de la O.E.A.

Hoy en Washington trascen
dió que en la Organización de 
Estados Americanos fue reco
mendada la integración de una 
fuerza neutral para que vigile la 
frontera entre Costa Rica y Ni
caragua, lo cual fue rechazado 
por el ministro del Interior.

Echeverría lanzó duros car-

gos contra el organismo in - 
teramericano y anunció que, 
ante cualquier eventualidad, este 
país lio recurrirá a él.

LANCHA NICARAGÜENSE 
EN AGUAS DE COSTA RICA

, Una lancha con dotación ni
caragüense trató de intimidar a 
pobladores de la región de Barra 
del Colorado, en el Atlántico 
costarricense, cerca de la fronte
ra, denunciaron autoridades de 
la guardia de asistencia rural de 
este país.

Un portavoz autorizado de di
cho cuerpo que funciona en el 
interior de Costa Rica, dijo que 

Esta mañana 
en Beirut

LLUVIA 
DE 

BOMBAS
Y 

COHETES
Uno de los obuses 
ha alcanzado el 
palacio presidencial

habitantes de Barra del Colorado 
denunciaron la presencia de la 
lancha que exhibía bandera de 
Nicaragua, muy cerca de la 
costa.

La tripulación de la lancha 
amenazó a los pobladores, pero 
ai percatarse de la presencia de 
la guardia rural, optó por retirar
se a alta mar.

Inmediatamente fue reforza
da la vigilancia en la zona, que 
es en donde actuó hasta julio an
terior el. guerrillero Edén Pasto
ra, “Comandante Cero”, direc
tor de la operación militar de to
ma del “Palacio Nacional”, de 
Managua.

Informe de la
Cruz Roja 
sobre Nicaragua:

5.000
MUERTOS
Y 10.000
DESAPA
RECIDOS

MEJICO, 28 (Elel - Los re- 
cientes hechos sangrientos en 
Nicaragua dejaron un balance de 
cinco mil muertos y diez mil de
saparecidos, según un informe 
de la Cruz Roja Internacional 
conocido ayer en Méjico.

La üfras aparecen en un 
mensaj nviado por la organiza
ción a la sociedad mejicana de 
la Cruz Roja y agrupaciones si
milares de otros 15 países.

En el mensaje, se solicita el 
envío de alimentos, medicinas y 
equipos por un valor total de 
2,2 millones de francos suizos 
(alrededor de 109,5 millones de 
pesetas).

La mayor parte de esos re
cursos deberá invertirse en ali
mentos, precisó el documento, 
difundido ayer por la Cruz Roja 
mejicana

La Sociedad Internacional 
pidió ayuda también para Hon
duras y Costa Rica, donde se 
refugiaron numerosos nicara
güenses para huir de los enfren
tamientos que asolaron la na
ción centroamericana.

BEIRUT, 28 (Efe-Afp).- El 
palacio del presidente de la Re
pública libanesa situado en 
Baabda en el distrito sureste de 
la ciudad, ha sido alcanzado hoy 
Í)or un obus que ha hecho saltar 
os depósitos de agua y destro

zado cristales en todo el edificio, 
se anuncia en círculos bien infoF 
mados.

Otros dos obuses cayeron en
tre el palacio presidencial y la 
residencia del embajador de los 
Estados Unidos situada en las 
proximidades, agregan las mis
mas fuentes.

DUROS COMBATES

Las tropas sirias y las milicias 
cristianas se enfrentaron de nue
vo hoy por la mañana, en los 
peores combates registrados des
de la firma de los acuerdos de 
Camp David.

Gran cantidad de lanza-cohe
tes situados en las azoteas de los 
edificios apoyaron a los tanques 
sirios de fabricación soviética en 
sus acciones contra las posicio
nes derechistas en los siete secto 
res principales del Beirut cristia
no.

Un portavoz de la policía 
informó que al menos dos perso
nas resultaron muertas y 37 he
ridas en los últimos bombardeos, 
que incendiarori 14 edificios y 
causaron daños de consideración 
en otros 17.

Un comunicado del mando 
derechista da las: cifras de dos 
muertos y 25 heridos, acusando 
a las tropas sirias de emplear un 
nuevo tipo de cohetes pesados 
empleados por primera vez en el 
Líbano.

El comunicado añade que 
los sirios usaron artillería de 
160 mm. que “dejó las calles lle
nas de coches destrozados y de 
escombros, y que destruyó los 
cables telefónicos de la parte 
cristiana de la ciudad”.

Por su parte, un comunicado 
de la fuerza árabe de pacifica
ción acusa a las milicias de ini
ciar la lucha y de emplear arti
llería pesada contra las posicio
nes sinas.

Añade el comunicado que bs 
milicias han montado huevas 
baterías de artillería en tres coli
nas que dominan Beirut.

“Dichas baterías dispararon 
contra nuestras posiciones a me
dianoche. Durante cinco horas 
nos abstuvimos de responder al 
fuego para evitar la destrucción 
de las zonas residenciales. Pero 
finalmente nos vimos obligados 
a hacerlo y bombardeamos im- 
pbcablemente las posiciones 
enemigas”, dice el comunicado, 
uno de los más duros para con 
bs milicias cristianas publicado 
por la fuerza árabe de pacifica- 
cón.

LOS PALESTINOS TENDRAN 
DERECHO A VETO

PARIS, 28 (Efe-Afp).- Los 
palestinos tendrán el derecho a 
veto en bs negociaciones con los 
israelíes, según declaró ayer Bu- 
tros Chali, ministro egipcio de 
Asuntos Exteriores, a ia radio 
francesa “France Inter”.

El ministro egipcio manife^ 
tó que “a los palestinos que vi
ven najo el régimen militai^ israe
lí los vamos a encaminad hacía 
la creación de una entidad pale^ 
tina”. Los problemas de los hui
dos en 1967 y en 1968 s^rán di» 
cutidos más adebnte.

SGCB2021



14 I Zaragoza viva ~ a/k - 2H-9-7Ï

Puntualizando un informe

EL TRASVASE
DEL EBRD

Y EL
ABASTECIMIENTO

DE AGUAS
A BARCELONA

Ei artícuio-intornw sobre ei trasvase del Ebro y el 
abastecimiento de aguas a Barcelona, publicado en “ A/e” 
por ei prestigioso ingeniero de caminos don Fernando Su- 
sin, ha suscitado abundantes comentarios en la prensa y 
radios catalanas.

Con este motivo, y para puntualjzar algunos reparos a 
dicho informe, don Fernando Susín ha escrito una am- 
Íiiia carta a “El Correo Catalán" cuyo texto ha publicado 
htegro dicho periódico, dando así una muestra más de 

sentido independiente de la información. Esta es la car* 
ta:

Sr. Director:

Ha llegado a mis manos, un recorte de su periódico, 
titulado “Otra sobre el trasvase” firmado por Antoni 
Plaja i Mateu, que pudiera suscitar duda sobre la buena 
fe y objetividad de mis declaraciones al diario “Aragón 
Exprés” publicadas el 24 del pasado agosto y recogidas 
por la agencia Europa Press.

Se refieren al trasvase del Ebro, proyectado para su
ministro de aguas a Barcelona y Tarragona que podría 
suponer un despilfarro para el erario público, rondando 
los cien mil millones de pesetas. Es decir, que se acerca
ría al presupuesto total del Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo correspondiente al próximo 1979 que se
gún declaraciones recientes del ministro, señor Garrigues 
Walker, va a ascender a 108 mil millones de pesetas.

Sabe toda Cataluña que el presupuesto del trasvase, 
redactado por la Administración hace cinco años, era su
perior a los treinta mil millones. Teniendo en cuenta lo 
que ha subido la construcción, por incremento en mate
riales y salarios, no puede calificarse exagerado pronósti- 
car tal actualización del coste.

En cuanto a la “dosis de buena fe” a que hace alusión 
el articulista, sembrando duda al lector, no persigo con 
esas declaraciones, más que llamar la atención de los es
pañoles, especialmente catalanes, para que opinen con 
pleno conocimiento de causa. Por si duda cupiera, sobre 
mis constructivas intenciones, le remito fotocopia de car
ta que tuve el honor de recibir del president de la Gene- 
ralitat, fecha 18-V-1978 en contestación a la que le envié 
con mi artículo en “Heraldo de Aragón” 19-2-78 ' titula
da “Una buena alternativa para abastecimiento de aguas 
a Barcelona”. Copia que también.,a usted tengo gusto 
en remitir.

Dice entre otras cosas la carta del presidente: “He 
leído su artículo y creo sinceramente que es de gran in
terés el contenido del mismo y que por lo tanto merece 
una amplia difusión, cosa que celebraré que pudiese lo
grar. Escritos como el suyo ayudan a clarificar cuestiones 
que son de difícil solución, sobre todo si no se cuenta 
con el conocimiento adecuado del conjunto de la proble
mática que implican. Es por estos motivos que considero 
de gran interés su publicación y que ha causado en mí", 
los sentimientos de admiración y gratitud que claramen
te le manifiesto ”.

A pesar de los deseos manifestados por el presidente 
de dar la máxima difusión a mi alternativa y de haberlo 
intentado repetidas veces, no he podido lograr que la 
prensa de Barcelona publicara alguno de mis artículos.

Si usted se molesta en leer los dos que le envío, podrá 
comprobar mi preocupación por no mermar los caudales 
del Segre. En la primera solución, propongo trasvasar los 
sobrantes del Noguera Pallaresa al Llobregat. Caudales 
que después de su aprovechamiento, exclusivamente hi
droeléctrico, actualmente se pierden en el mar.

En la segunda, la más barata v de rápida ejecuciór 
mediante un túnel de 3 Km. que llevaría las aguas dei 
Segre al Llobregat, compensaría con otro trasvase del 
Noguera Pallaresa al Segre, en la misma toma del canal 
de Urgel, quedando sin perjudicar, en absoluto, los rega
díos presentes y futuros de la pronvicia de Lérida.

Si digo que esta solución puede ser conflictiva, me re
fiero a la oposición de la mayor parte de los leridanos a 
que se inunden pequeños núcleos de población con los 
embalses de Rialp y Tres-Ponts, uno de ellos imprescindi
ble para el aprovechamiento integral de los caudales del 
Segre. Problema que podría solucionarse, ubicando otros 
de volumen equivalente, en la provincia de Barcelona y 
cuenca del Llobregat, que recogieran los excedentes del 
Segre, una vez ya trasvasados. De modo que se hicieran 
compatibles los intereses de Barcelona con los de Lérida.

La solución estudiada por la Administración, dado su 
actual elevado coste relativo, creo se ha hecho práctica
mente irrealizable, pero gracias a la autonomía el proble
ma de abastecimiento a Barcelona, •. puede hallar solución 
fácil y económica dentro del régimen interno de Cata
lunya si se utilizan aguas catalanas con presupuesto ase
quible, incluso para la región.

Atentamente le saluda.

Femando SUSIN

DIARIO «M AVISOS
TELEFONO AUTOMA
TICO EN LA PROVINCIA

Dias pasados entró en servi
cio la nueva central telefónica 
deTIERGA.

Con la indicada central pasan 
a ser automáticos los teléfonos 
correspondientes a las localida
des de CALCENA, PURUJOSA 
y TRASOBARES, que contarán 
desde ese día con número de 
seis cifras.

Los abonados de Zaragoza y 
centros automatizados de la pro
vincia, incluidos los anteriores, 
para hablar entre sí, basta con 
que marquen directamente el 
número del abonado que de
seen. Para comunicarse con 
otras provincias tendrán que 
marcar previamente el código 
territorial correspondiente y a 
continuacicxi el del abonado 
deseado.

CURSOS DE ESPECIA- 
LIZACION DE PROFE
SORADO DE E. G. B. - 
U.N.E.D.

Pruebas presenciales 
extraordinarias

Se convoca a los Sres.. profe
sores-cursillistas de los cursos de 
especialización y perfecciona
miento del profesorado de 
E.G.B. de la U.N.E.D. que ha
yan de realizar las pruebas pre
senciales extraordinarias, para 
el próximo día 30 de septiem
bre a las 9 de la mañana, en el 
Colegio Nacional "Gascón y Ma
rín".

DONANTES DE 
SANGRE

Se pone en conocimiento de 
los donantes y vecinos de la lo
calidad de Magallón, que el pró
ximo día 2 de octubre, lunes y 
en el Ayuntamiento, tendrá lu
gar una masiva extracción de 
sangre, llevada a cabo por el 
equipo técnico del Banco 
de Sangre de la Ciudad Sani
taria "José Antonio".

II COLOQUIO SOBRE 
RELACIONES LABO
RALES

Organizado por el Instituto 
de Relaciones Laborales de la 
Universidad de Zaragoza, se ini
ció en Jaca el "II Coloquio so
bre Relaciones Laborales", cuyo 
programa se extenderá hasta el 
próximo día 1 de octubre. Este 
Coloquio, en el que participan, 
muy destacados profesores de 
Universidad y expertos, lo ha 
organizado el Instituto de Rela
ciones Laborales de la Universi
dad de Zaragoza, que dirige el 
profesor Rivero Lamas, catedrá
tico de Derecho del Trabajo.

Las ponencias, a cargo de 
los profesores Alonso, Martín 
y Sagardoy, versarán sobre la 
Constitución y las fuentes del 
Derecho del trabajo, el orden 
económico-social y la Consti
tución, y los Sindicatos en la 
Constitución.

LOS VERTEDEROS 
CONVERTIDOS 

EN JARDIN
GRACIAS AL ESFUERZO DE DOS EMPLE
ADOS DE LAS CASAS COLINDANTES

Realmente es incompransible 
cómo en la misma entrada del 
Parque Primo de Rivera —uno 
de los mejores de España— y 
junto a uno de los jardineros 
más acreditados de Zaragoza, se 
halle una orilla del Huerva que 
es un vertedero. En una de las 
calles populosas de la ciudad; 
Manuel Lasala, junto al puente, 
paso frecuente y obligado con 
instalaciones de floricultura y 
jardinería, colegios y bares y 
esa entrada del parque.

Y es un contraste enorme, 
que junto a esas bellezas de 
plantas y flores, aparezca un 
trozo, corto, pero que afea enor
memente y da la impresión a los 
muchos que lo transitan de aban
dono, desidia y suciedad. Anima 
a hacerlo un vertedero y nadie 
se priva de tirar cualquier inmun
dicia o suciedad. Mientras tanto, 
unos hombres luchan porque es
té más a tono con la belleza que 
rodea el paisaje. Son los porte
ros de dos casas que forman par
te del bloque que se encuentra 
en esa orilla mencionada, junto 
al Huerva, Valentín Yus y Aure
liano Gómez plantan llores, co
locan arbustos, los riegan, los 
cuidan...

-Hacemos lodo ello en for
ma desinteresada. Hemos plan
tado estas flores y estos arbustos 
porque nos los han regalado al
gunos vecinos. La lástima es (pie

a algunos árboles —porque mire 
como están de crecidos— y bas
tantes plantas los va a matar la 
epidemia que padecen.

—Si el Ayuntamiento los tra
tara con insecticida estos árbo
les no se perderían.

— ¿Cuántos metros hay como 
vertedero?

—Sólo unos veinticinco de 
anchura. Y desde la orilla del 
muro hasta el río, unos seis. Al 
Ayuntamiento le sería muy fá
cil plantar algunos árboles y 
plantas. Y quedaría esta orilla 
como un jardín.

—Y el señor Sopesens ¿qué 
nos dice a esto?

—Que yo no tendría incon
veniente en cuidarlos si el Ayun
tamiento hiciese una plantación 
en dicho trozo. Y adecentara la 
orilla. Incluso, serviría de des
canso a muchos niños, ancianos 
que pasean por aquí. Y sobre 
todo, quitaría esa fealdad que 
desluce la belleza del lugar.

—Lo cierto es que los verte
deros en un buen trozo se han 
convertido en jardín por la bue
na voluntad de Valentín Yus y 
Aureliano Gómez, que su gran 
desinterés solo pide la ayuda del 
Ayuntamiento para que todo 
sea un lugar adecentado que 
ellos son capaces de convertir 
en jardín.

A.M.

IIIZGAIHI 
«le 

GIIAINHA
La encantadora 

historia 
de mamá Basi

TU hubieras valido, Basilia, para monjita de hos
picio.

—No te falta razón al hablar así, Victorina. Me hu
biera encantado ser hermana tornera de una Casa Cu
na o madre superiora de una Maternidad. Pero no 
hubiera valido para sor de hospital, ni para monja mi
sionera. Y como los destinos religiosos no los escoje 
una, pues me espanté y me quedé en aspirante a mon
ja y a madre.

—Ya fue mala fortuna casarte y no poder tener hi- 
jicos, ya...

—Dios me los negó, con lo muchísimo que los de
seaba. Hubiera sido tan feliz lavando, y peinando, y 
limpiando las caquitas de mis pequeñines... Si por mí 
hubiera sido, hubiera tenido'un hijo cada mes, hasta' 
que se me hubieran salido los rotación por las venta
nas.

—Exagerada ya eres, ya.
—Sí, para querer a los hijos que no he tenido, soy 

exagerada. No lo sé remediar.
—Y eso es lo que más me choca en ti. ¿Cómo se 

puede querer a ios hijos que no se han tenido?
—Pues yo me consuelo así. Queriendo a los hijos 

que las demás han tenido por mí. A los que veo aban
donados, o mal vestidos, o con ganas de una sopita ca
liente.

—Por eso te juntas a veces, en casa, con siete 
crianzones de la calle.

—No los llames así a los pobrecicos. ¿Te gustaría 
que a ti te llamaran mujerzona? Soy viuda, trabajo, 
tengo dinero y no tengo sobrinos. ¿En quién voy a 
gastar mejor mi cariñico y mi dinero que en estos ra- 
pazuelos del barrio, a los que compro ropa y doy de 
comer?

—Por eso digo que hubieras sido una monja de 
hospicio fenomenal.

—Yo me gano el cielo sin hábitos. Todos los días 
hago un ranchito para mis niños y soy más feliz vién
doles comer... ¡Y qué apetito tienen lç(s condenados! 
Además son muy buenicos. Ellos mismos se lavan el 
plato y siempre que se van de casa, me dan un beso y 
me dicen mamá Basi. Cada una es feliz a su manera, 
¿no te parece?

—Pues cuida que alguno no te haga un chandrío. 
Porque sé que has tenido en tu casa a algunos que in
cluso han estado en el Reformatorio del Buen Pastor.

—¿Y qué pasa con eso? ¿Es que mis niños son me
nos buenos porque hayan hecho alguna trastadica? 
¿No perdonas tú a tus hijos cuando te hacen un chan
drío? Pues ya me dirás tú por qué razón no voy a per
donar yo a los míos . ¿Q es que yo soy peor madre 
que tú?

—No. No, si ya te digo que tienes razón. Pero es 
que hay crios más malos...

—Los niños nunca son malos. Somos malos los ma
yores que no lo sabemos hacer buenos. A diferencia 
de Jesús, que decía aquéllo tan hermoso de "Dejad 
que los niños se acerquen a mi", hay mucho señor Ha
rones por ahí. Y muchas señoras Herodías/ 
también. ¡Con lo ricos que son los pequeñines! Y con 
lo satisfecha que una se siente cuando pasa el tiempo 
y los ve trabajando tan felices y tan decentes, de 
aprendices, en los sitios en los que los he puesto a tra
bajar. A este respecto me moriré tranquila y dichosa, 
Y si cuando me vaya aún no estoy limpia de toda cul
pa, porque hasta los santos pecaban siete veces al día, 
estoy segura que del Purgatorio me sacarían mis hijos 
rezándome.

—Mucho confías en ellos y mucho los quieres. Pero 
si yo estuviera en tu pellejo, no me fiaría ni un pelo- 
Hay cada bala de crío...

A Basilia, viuda, de 56 años, le ha sucedido algo 
que la tiene especialmente triste. No tuvo hijos y, en 
su casa acoge, a los chavales del barrio periférico don
de tiene una parcela de su propiedad, para darles de 
comer si tienen hambre, y hasta para comprarles ro
pa. Y le ha sucedido que, de la noche a la mañana, le 
han desvalijado su casa, llevándosele seis mil pesetas 
que ella guardaba dentro de un puchero. ¿Y saben 
que ha pasado? Que al saber la triste nueva los cha- 
valines, ellos mismos se han encargado de dar con le 
oveja negra del rebañico de doña Basilia, y el chico, 
con el resto del dinero que le quedaba, se ha presen
tado a pedir excusas y perdón a "su mamá Basi", 
metiéndole que se pondrá a trabajar para devolverle lo 
que le "debe". ¿Qué les parece?

brunet
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''OPERACION 
CUARTELES"

la Dliiitacttii General 
niede tomar cartas

Nadie se explica que, a estas alturas, ni el 
Ayuntamiento ni ningún otro organismo oficial 
hayan respondido o puntualizado la marcha 
de la Operación Cuarteles. Como "A/e" explicaba 
el pasado día veintidós, el próximo día ocho 
de octubre acaba el plazo de alegaciones sobre 
el estudio de detalle del Gobierno Militar, que en 
su mayor parte será zona edificable. Pero hay más 
noticias relacionadas con la operación. Por ejemplo, 
el pasado martes fue desalojado definitivamente 
el cuartel de Hernán Cortés y entregado 
al Ayuntamiento. El mismo día se reunían en el 
Ayuntamiento técnicos de este organismo y del 
Ministerio de la Vivienda, para intentar armonizar 
criterios, ante la posibilidad de que se haga un abuso 
de ios estudios de detalle. E/ Gobierno Militar será un bloque más, ahora propiciado por el Ayuntamiento.

El estudio de detalle es una fíg.ura interme
dia entre el Plan General o el Plan Parcial y la 
licencia de edificación; el estudio de detalle es 
aprobado por el Ayuntamiento, aunque éste 
da cuenta a la Comisión Provincial del Urbanis- 
'1'0, V no como ocurre en los planes parciales, 
que el Ayuntamiento no tiene facultad para 
aprobar. En la reunión del martes parece ser 
due jurídicamente están de acuerdo los repre
sentantes de ambos organismos, pero entre los 
técnicos hay algunas divergencias cuyo alcance 
real desconocemos. De todos modos, la reunión 
revela la inquietud existente ante esta figura 
por el posible uso que de ella puede hacer el 
Ayuntamiento al tener facultad de aprobar, 
por ejemplo, un proyecto de edificación como 
®l que dimos a conocer sobre el antiguo Gobier- 
00 Militar.

LO PAGADO

Parece que el Ayuntamiento está empeñado 
00 recuperar, al menos, los 1.217 millones de 
Posetas que le costó la compra de los cuarteles. 
Aunque este precio fue considerado por algu- 
oos técnicos municipales como excesivo, lo cier- 

fis que los cuarteles adquiridos se han revalo- 
rizado extraordinariamente desde el seis de 
fi^firzo de 1973, fecha de la adquisición, y no 
5filo como consecuencia de la devaluación de la 
'fiooeda. El coste de la compra de los antiguos 
fijárteles se cubrió con un préstamo del Banco 

® Crédito Local a devolver en cinco años con
jj interés aproximado del ocho por ciento, 
fifito que no hemos podido confirmar, de mo
mento.

Cuartel de Hernán Cortés: su gran extensión exigiré un planeamiento especial.

Los argumentos del Ayuntamiento parecen 
ir orientados en el sentido de decir que hay que 
recuperar ese coste porque la economía del mu
nicipio es endeble y no se puede hacer frente a 
esta operación si no se recupera el dinero paga
do. Pero otras fuentes bien informadas han indi
cado que el Ayuntamiento ha entrado en una

•
 "Hasta ahora el Ayuntamiento ha contestado 

con el silencio a nuestras peticiones de 
información" (Vicesecretario de Obras Públicas 
y Urbanismo de la DGA)
''Tenemos que respetar la autonomía 

“ municipal, sea o no democrático este 
.Ayuntamiento; pero paralizaremos 
cualquier conducta abusiva''

vertiginosa carrera de gastos, fundamentalmente 
en obras.

Es contradictorio, pues,que un Ayuntamien
to con una Corporación que está en "liquida
ción por derribo" acometa la Operación Cuarte
les, lo que induce a todo tipo de sospechas. So

bre todo porque el Ayuntamiento tuvo que dar 
marcha atrás a su intención de revisar el Plan 
General, y precisamente la Operación Cuarteles 
podría condicionar esa revisión que hará un 
Ayuntamiento democrático. Pero las competen
cias sobre los planes generales, hasta ahora en 
manos del Ministerio de Urbanismo van a cam- 

biar de manos. Por eso he querido conocer la 
opinión de la Diputación General de Aragón, y 
hemos entrevistado a Santiago Marracó, vicese
cretario de Obras Públicas y Urbanismo de la 
D.G.A.

EL AYUNTAMIENTO CALLA

—¿La Diputación General tiene exacta in
formación sobre la Operación Cuarteles?

-No, no tenemos ninguna información, 
porque el Ayuntamiento ha contestado con el 
silencio a los escritos que le hemos enviado so
licitándole información. En un oficio enviado 
el pasado veintidós de junio, en el que le recor
dábamos al Ayuntamiento otro fechado el vein
tinueve de mayo, pedíamos información espe
cialmente del Gobierno Militar, porque ya te
níamos alguna noticia, pero el Ayuntamiento 
no ha contestado nunca.

—¿El Departamento de Obras Públicas y 
Urbanismo no ha tomado entonces postura 
ante esta operación?

—En primer lugar nosotros tenemos que res
petar la autonomía municipal, sea o no este 
Ayuntamiento democrático, pero paralizaremos 
cualquier conducta abusiva. Porque la econo
mía municipal tiene que estar muy mal para 
que el Ayuntamiento tenga que ejecutar sus 
propiedades. Es decir, que un Ayuntamiento 
no tiene una economía como la de otra per
sona cualquiera y los bienes que adquire no 
son para especular con ellos

Nosotros creemos que el Ayuntamiento de
bería retener esos solares y esperar la revisión 
del Plan General, porque los solares tienen que 
servir para cubrir deficiencias de la ciudad, y no 
pueden afectar a la futura revisión del Plan Ge
neral.

-¿De quién es competencia esa revisión?
—Hasta ahora del Ministerio de Obras Pú

blicas y Urbanismo, pero es una de las compe
tencias que nosotros reivindicamos para la 
Diputación General y es posible que la revisión 
del Plan General sea competencia de este de
partamento para febrero o marzo del año que 
viene.

-Si se traspasa esta competencia, ¿la Dipu
tación General podría paralizar la Operación 
Cuarteles?

—El destino de los cuarteles será el que 
apunte la revisión del Plan, democráticamente 
redactado, de donde surgirían unos destinos 
prioritarios para estos terrenos. Si los solares 
de los antiguos cuarteles, según el plan revisado, 
resultan edificables, el Ayuntamiento podría 
decidir democráticamente qué se hace con ellos, 
si se dedican a equipamiento o a edificación.

-Sin embargo, el Ayuntamiento puede ade
lantarse a ustedes y aprobar una serie de estu
dios de detalle antes de que ustedes tengan fa
cultades para planificar.

-Dentro de las competencias de la DGA es
tará ésta y nosotros trataremos de evitar here
dar una cosa condicionada. Cuando esto depen
da de nosotros pulsaremos la opinión para ver 
que se hace con esos solares.

Hasta aquí nuestra entrevista con Santiago 
Marracó. Hablamos después de otros aspectos 
del urbanismo de la ciudad y del oscuro silen
cio sobre la Operación Cuarteles. Nadie se ex
plica esas prisas del Ayuntamiento en acome
ter unos proyectos que sabe no se realizarán 
en su mandato. Si han paralizado otros bene
ficiosos para la ciudad, ¿por qué éste no? De
trás, como telón de fondo, los constructores, 
a la caza de unos solares con buenos volúmenes 
de edificabilidad y, sobre todo, perfectamente 
situados la mayoría de ellos. Coincidimos con 
nuestro entrevistado en la falta de centros esco
lares en zonas céntricas y la posibilidad de que 
zonas precarias para ser habitadas, como la del 
antiguo cuartel de Automovilismo, Albergue 
Municipal y caballerizas deberían dedicarse a 
equipamiento de la ciudad, centros culturales 
o dependencias municipales, ahora dispersas.

El enfrentamiento aún no ha empezado, pe
ro la oposición a la Operación Cuarteles puede 
ser encabezada por la propia Diputación Gene
ral de Aragón, cuyas futuras competencias se 
podrían ver condicionadas si el Ayuntamiento 
se empeña en seguir adelante y hacer realidad 
los proyectos que aún desconocemos.

Danuso PARDO
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Otra joyería
asaltada a los joyeros

áe loroÿao
eierroa per seSiloriiloil

ampanadas—.
WNA efemérides a descartar: tal día como 

hoy, en 1238, Jairñe I de Aragón, al que se 
conoció con toda razón como El Conquistador, hi

zo cristiana a la Valencia mora. Hoy Aragón espera 
que las naranjas levantinas no tengan, como anta
ño, miedo a los fríos de Jaca y nos ayuden a poner --- 
en marcha el tren de Canfranc. Es tema que nos 
preocupa un poco menos que ese del tomate y 
sus derivaciones. Riojanos y navarros vienen a 
nuestras tierras a comprar pimientos y guisantes 
porque en sus campos se mueren esas plantas y 
preparan en sus viv&ros las de tomate para vendér
noslas después. Sin embargo, a la hora de comprar 
el producto, las conserveras'no se acuerdan de 
nuestros labradores. Y ya se sabe aquello de que 
“Dios nos dijo que fuéramos hermanos, pero no 
primos”, hermanos navarros y riojanos.

UN nuevo atraco se per
petró ayer en una jo
yería zaragozana dejándose 
a un hombre honrado y tra

bajador como D. Fernando 
Gascón sin. el fruto de 30 
años de sudores, fatigas y 
trabajo. Habían robado a 
un joyero dos individuos

por su hijo Fernando y por 
Angel Gaudioso, empleado 
del establecimiento. Nos 
contaba ayer por la tarde 
el hijo de D. Fernando Gas
cón, que, encañonados por 
las armas de los asaltantes, 
tuvieron que entrar de nue
vo en la tienda y tras varios

les estaba esperando a los 
atracadores y junto a ellos 
según los testigos presencia
les salieron 
“Chrisler”, 
metalizado,

en un coche 
color verde 
matrícula de

Madrid realizando una es
pectacular huida por direc
ciones prohibidas, etc.

la calle.
Una vez conocido el su

ceso, en el que afortunada
mente no hubo víctimas ni 
sangre, se puso en marcha 
por parte de los joyeros za
ragozanos la más importante 
operación de compañerismo 
y solidaridad que hemos

armados con sendas pisto
las y los rostros cubiertos, 
uno con un pasamontañas 
que permitía verle sus ojos 
y nariz, el otro con la ca
beza tapada por un saco, a 
las dos y cuarto de la tarde 
de ayer y cuando el señor 
Gascon, tras haber bajado 
la persiana de su estable
cimiento de joyería reloje
ría ubicado en la calle 
Saru Miguel de nuestra ciu
dad número 51, frente a la 
Iglesia de San Miguel salía 
por la puerta de servicio de 
la tienda acompañado

intentos y amenazas por 
parte de los atracadores, al 
fin D. Fernando que se ha 
bía resistido valientemente 
y con evidente riesgo de su 
vida a abrir sus tres cajas 
fuertes, teniendo la pistola 
de uno de los miserables 
apoyada en su sien, tuvo 
que abrir las mismas y entre
gar todas las piezas que allí 
guardaba. Llenaron su saco 
y dejaron únicamente la 
alpaca y un reloj que con 
las prisas se les había caído. 
En la calle un tercer indivi
duo con bigote y una gorra

Quedan otros detalles 
como que los atracadores 
tenían acento del Sur, tal 
vez eran andaluces, que 
uno media sobre el 1,65 
metros de altura y el otro, 
un poco mayor, pasaría del 
1,70. Existe un número de 
matricula el del coche que 
utilizaron para huir y que 
fue tomado por un ma
trimonio que VIO a ios asal
tantes desde un piso, matrí
cula que concuerda con la 
que pudieron tomar los asal
tados, cuando, segundos 
después del atraco, salían a

Por José Luis ERCILLA

EL TIEMPO

Aunque no de forma alarmante, 
pues estamos todavía en los pri
meros días del otoño, las temperaturas 

han descendido. Después de un largo y 
cálido verano los primeros frescos —no 
nos atrevemos a llamarlos fríos— se de
jan notar más, pues han llegado acom
pañados de un fuerte viento, por otra 
parte bastante normal en Zaragoza.

Según las estadísticas, que son las 
que nos marcan la cruda realidad de 
los hechos, hacía tiempo que en nues
tra ciudad, no se había vivido un estío 
tan caluroso, ni tan prolongado como 
el que hace escasos días finalizó. El 
año pasado, por ejemplo, la máxima 
temperatura que se alcanzó en Zarago
za fue de treinta y cuatro grados, el 
día 16 de agosto y en cambio en el año 
actual, en un día de agosto también, 
el termómetro subió nada menos que 
hasta los cuarenta y dos grados. Hacía 
once años que no se alcanzaba una co
ta tan alta. Y puesto que estamos meti
dos en harina de altas temperaturas, 
como curiosidad digamos que el has
ta ahora el record absoluto de nuestra 
ciudad está en 44,8 grados que se regis
tró el 21 de julio de 1880. Ya ha llovi
do desde entonces, ya. Y también por 
supuesto ha hecho calor, pero no tan
to como en la fecha citada. Son datos 
recogidos del servicio meteorológico 
del sector aéreo de nuestra región, de 
los que nos hacemos eco porque siem
pre nos brindan un motivo de inte
resante curiosidad.

El tiempo ha refrescado, como re
sulta normal en esta época. Tanto ha
blar y escribir de un otoño caliente, 
parece ser que la afirmación sólo va a 
ser válida para cuestiones de política.

rialmente, por el esfuerzo realizado de 
sacar los volúmenes a la calle. Es algo 
así, pero al revés, como ese refrán que 
dice que si la montaña no viene hacia 
tí, ve tú a la montaña. Así, si los posi
bles lectores —tan escasos todavía en 
nuestro país— no acuden a las libre
rías, los vendedores de libros salen a la 
calle, instalando casetas de feria cultu
ral, para atraer la atención del públi
co. Es un fenómeno que, desde hace 
muchos años, se está llevando a la 
práctica en varias ciudades españolas, 
entre ellas la nuestra.

Sin ir demasiado lejos, estos mismos 
días, se está celebrando en Barcelona 
la XXVII Feria del Libro de Ocasión, 
antiguo y moderno. Es una muestra 
con tradición y solera, a pesar de que 
el libro de lance va desapareciendo po
co a poco.

Y al hablar de libros y librerías de 
lance, aunque ésto tenga poco que ver 
con la Feria de la Ciudad Condal, uno 
recuerda sus tiempos traviesos de estu
diante, cuando acudíamos a los esta
blecimientos de compra y venta, a de
jar algún ejemplar por el que te daban 
cuatro perras que luego las gastábamos 
yendo al cine o jugando al futbolín.

LOS LIBREROS

CONTINUA desarrollándose, con 
la normalidad prevista, el certa
men de la Feria del Libro. Son muchos 

los que acuden al paseo de Calvo Sote
lo para curiosear las obras que se exhi
ben en las distintas casetas instaladas y 
algunos —desgraciadamente los me
nos— para adquirirlas. Ayer la afluen
cia de público descendió un poco y 
de ello tuvo la culpa, sin duda, el vien
to del Moncayo que soplaba con fuer
za.

No obstante la Feria del Libro, que 
sigue ofreciendo una serie de alicientes 
de enorme interés, está cumpliendo sus 
fines y los libreros se ven en cierto mo
do compensados, más moral que mate

BODAS DE PLATA

POCAS veces un homenaje es tan 
merecido como el que va a dedi
car el Club Taurino Zaragozano a don 

Pedro Santos Cardona Orea, al cumplir 
sus bodas de plata como secretario de 
la veterana entidad, consistente en una. 
cena que tendrá lugar el próximo sába
do, a las nueve y media, en el restauran
te "Boga”, sito en la avenida de Valen
cia número 3.

Cardona es el prototipo del hombre 
cordial, eficaz y eficiente, que va ca
minando por la vida repartiendo afec
tos y cosechando amigos. Por eso le 
quiere todo el mundo. Activo hasta la 
saciedad, trabajador incansable, está 
pendiente siempre de todo y de todos', 
sin que se le pase por alto el más insig
nificante detalle.

La labor que desde hace veinticinco 
años viene desarrollando al frente de la 
secretaría del Club Taurino Zaragoza
no es imposible que la supere nadie. 
Y eso bien lo sabe su actual presidente 
don Enrique Zalduendo, como lo sa
ben y lo sabemos todos los que le he
mos visto trabajar. Y Dios quiera que 
lo sigamos viendo por muchos años.

Cardona, además, es un hombre po
lifacético, pues sabe compartir sus dos 
grandes aficiones: los toros y .la músi
ca. Precisamente y refiriéndonos a su 
actividad musical el maestro don Pe
dro Santos Cardona Orea dirige en la 
actualidad la rondalla del Hogar del 
Pensionista del Boterón que tan im
portantes triunfos y galardones ha co
sechado ultímamete.

Por eso y por muchas cosas más 
bien merece este homenaje, sencillo y 
cordial, que el Club Taurino Zaragoza
no le dedica y ai que estamos seguros 
se sumaran muchas de las personas que 
integran su legión de amigos y co
nocidos.

presenciado en nuestra ya 
larga vida profesional. A me
dida que se iba conociendo 
la noticia los establecimien
tos de joyería de nuestra 
ciudad iban cerrando en se
ñal de solidaridad y protes
ta. A las 6 de la tarde de 
ayer y en el salón de actos 
de la Federación de Empre
sarios del Metal, celebraron 
los joyeros una asamblea 
extraordinaria a fin de to
mar las medidas oportunas. 
La mesa presidencial estuvo 
ocupada por D. Vicente Ba
zan, presidente de la Asocia
ción de Joyeros, D. José 
María Ordobás vicepresiden
te-de dicha Asociación, D. 
Fernando Gascón hijo del 
joyero asaltado,D. Luis 
Gurrea presidente de la Aso
ciación de Relojeros y D. 
Antonio Viñuales presiden
te de los almacenistas de jo
yería. Los presidentes an
teriormente .citados de relo
jeros y. almacenistas ofre
cieron a los joyeras en 
nombre de sus asociados su 
total solidaridad y el apoyo 
que fuera preciso. Hermoso 
gesto que agradeció en 
nombre de los joyeros y con 
emotivas palabras D. Vi
cente Bazán.

En el transcurso de esta 
importante reunión, se 
adoptó por unanimidad el 
cierre de todos los estable
cimientos de joyería de Za
ragoza, en la rnañana de 
hoy jueves, en señal de pro
testa por un hecho crimi
nal que lamentablemente se 
está produciendo con una 
frecuencia aterradora. Se 
convocó para las 11 y media 
de esta mañana una reunión 
de todos los joyeros con 
sus familias ante el Gobier
no Civil, para que una co
misión entregue al Sr. go
bernador una nota facilitada 
por la Asociación de Joye
ros, que pide la mayor pro
tección para sus vidas y ha
cienda, pues no se puede 
tolerar que unos crimina
les a punta de pistola pue
dan arruinar la vida de una 
persona que como D. Fer
nando Gascón o como tan
tos joyeros vilmente asesi
nados en los últimos tiem
pos, se dedicaban al honra
do ejercicio de una profe- 
sión.

Aunque la discreción 
nos impida hablar de las me
didas humanitarias y de 
compañerismo que los 
joyeros han pensado para 
evitar la ruina económica de 
D. Fernando Gascón, que 
no tiene nada asegurado 
contra atracos, solamente 
quiero decir que la solidari
dad, humanidad, amistad y 
compañerismo que demos
traron poseer ayer los joye
ros zaragozanos., fue ejemplar.

Hablaremos más despa
cio de la problemática de los 
joyeros, de ese monstruoso 
impuesto de lujo del 70 por 
ciento que pende sobre sus 
cabezas como espada de Da
mocles, que va a ser la rui
na para muchos, de la cri
sis actual y por si eso fuera 
poco de la ola de atentados 
que constantemente sufren 
en sus vidas y haciendas. Ur
ge rápidas, enérgicas y afec
tuosas soluciones.

C. G.C.

TRA cosa que se complica es lo de los mai- - 
ces pcÿrque, según dicen los expertos, esos 

hongos malignos que han provocado la ruina en 
muchos campos zaragozanos, principalmente de la 
vega del Gallego, en general, y en Alagón, en parti
cular, no son privativos de una simiente solamente, 
sino que atacan a las plantas de una cierta zona y 
ante ciertas circunstancias que no se sabe todavía 
si son específicamente climatológicas. Lo que pasa 
es que la especie más atacada es, naturalmente, la 
más sembrada en esas zonas íBs y parece, siempre 
según la opinión de esos expertos, que otras casas 
productoras de semillas tratan de aprovechar en su 
beneficio esta incidencia de la enfermedad. Dicen, 
por otra parte, que se conocen las especies de hcxi- 
gos causantes de la tragedia, dicen que la enferme
dad ya se detectó en el mes de agosto y dicen, 
también, que nadie sabe cuál es el tratamiento ade
cuado para erradicar esta plaga. Ni el preventivo 
ni el curativa Habrá que confiar en los investiga
dores, si es que alguna vez se da impulso a esta 
importante faceta de la agricultura.

hoy Zaragoza estará repleta de actos amables 
im y actos reivindicativos. Por un lado un grupo 
de socialistas alemanes se pondrán en contacto con 
sus colegas de la Diputación General para reunirse 
después con los periodistas. Por otro lado, los joye
ros zaragozanos se habrán manifestado ante dicha 
Diputación para pedir más protección a sus perso
nas y a sus bienes. También esta tarde se juntarán 
en el mismo lugar las feministas para algo similar, 
aunque en este caso la protección la piden contra 
ciertos exhibicionistas del lugar pirenáico de Jaca. 
Hemos recibido un escrito del Frente Feminista y, 
aunque no está muy claro el motivo, Lueno será 
decirle a las feministas que esta tarde a las ocho se 
vayan a la plaza de España. Ellas sabrán qué es lo 
que tienen que exponer a voz en grito o con pan
cartas. Mientras tanto, los chavales de E.G.B., por 
iniciativa de la Del^ación Provincial de Cultura, se 
juntaron ayer tar^ alrededor del hipotético cés
ped déíprimer tramo de la avenida de Calvo Sotelo 
para dibujar algo relacionado con el libro, con esa 
VIH Feria del Libro que premiará el arte de los 
mejores con eso, con libros. A los niños ya les que
dará tiempo para apuntarse a algún partido o para 
pedir reivindicaciones igualatorias entre los sexos, 
pese a que el gran aliciente de la vida sea la eterna
desigualdad. Al 
menos, pese a 
confesarme fe
minista conven
cido, yo pienso 
así.

Ben/amín 
BE/VrUfíA 
REMACHA

Farmacias de servicio, d ía y noche
Bretón, 26. Gómez M. ,
Gral. Lon Lagá (Avda. Navarra, 6), 1. Barros
Gral. Millán Astray, (Ent. por Mola), 17. Escudero
Paseo Marina Moreno, 42. Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 2. Lérida.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71. Muniesa.
Cervantes, 3. Serrano.
Delicias, 30. Prades.
El Castellar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde.
Paseo María Agustín, 23. Calvo.
Plaza Santo Domingo, 18. Jorge.
Urbanización Parque de Roma, bloque. Gav

llán Sarrais. ,
Violante de Hungría (Edf. Hípica), 2-4. Alquezar.
San Vicente de Paúl, 25. Mur Linares.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soh 
citarse en todas las farmacias o avisando directamen 
al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA
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Los pijamas adornan sus espaldas. Aquí vamos a nuestra gentil mo
delo con una hermosa cabeza de india a su espalda. Su compañero 

lleva un pijama que combina colores contrastantes.

£
N el próximo otoño-invierno 78/79 se inicia una 

tendencia hacia el clasicismo, que se basa principal
mente en líneas muy sencillas y elegantes.

Esta nueva tendencia se alterna con la continuación, 
para las más jóvenes, de prendas más atrevidas de líneas 
anchas y ablusadas.

En el estilo clásico encontramos las prendas elegantes 
de siempre, como son los jerseys ajustados de cuello pico 
y los cardigans realizados en galgas finas e hilos clásicos.

Para la línea más joven, prendas anchas y largas, con 
fantasías tanto en formas como en hilos.

Se destaca como importante para los dos sectores los 
puntos de fantasía y en relieve, como mallas cargadas, 
calados, canalés y trenzas.

Como prendas importantes tenemos para el estilo clá
sico los chalecos, que pueden ir solos o en conjunto con 
la chaqueta; el largo de éstos es por encima de la cadera 

. y realizados en galgas finas.
Para la línea “más joven” se destacan los jerseys-ves- 

tidos por encima de la rodilla, combinados generalmente 
con los leotardos y calcetines.

En cuanto a materias destacan los hilos finos y clási
cos para galgas 10, 12 y 14, y como fantasías la conti
nuación de los tweeds, chinés, cheviots y botones multi
colores. La composición de éstos se realiza con mezclas 
de Leacril (R) y materias naturales, como lana, angora y 
mohair.

Para los tactos se ven dos tendencias: los secos de as
pecto lana para las prendas deportivas y los suaves y 
dulces para los artículos clásicos, conseguidos con mez
clas de Leacril (R) con angora, cashimire y malbswool.

Los colores en general son sombríos y de inspiración 
inglesa. Como más importantes están los colores neutros, 
un poco sucios e indefinidos, derivados de los azules, 
beiges y marrones. También son importantes los tejas y 
los tonos maquillaje. Para las más jóvenes el rojo.

ÎN-Î»

«MISS AUTO-ESCUELAS 78»

La fantasía y riqueza' (íe la arte
sanía está presente en /a moda 
de nuestros pequeños; aquí pre
sentamos una chaqueta en color 
verde botella con una bonita ce
nefa en color beige y caldera. El 
saco para bebé está realizado a 
ganchillo con una alegre combi
nación de colores: beige, azul, 

rosa, blanco y negro

La Asociación Provincial de Auto-Escuelas de Zaragoza convoca su concurso anual para la elección 
«M188 AUTO-ESCUELAS 78». Dicha' dlección se efectuará el próximo día 2 de octubre, a las 11,30 
la noche, en el Palacio Ibón, calle Requeté Aragonés.

• priendas máxima calidad
• confeccionadas y a medida 

s precios muy interesantes 
FITA.814.escla.ZrB tlf. 210706

CONCURSO
DE

£1 concurso se ajustait a las siguientes bases:
Podrán concursar todas las señoritas que lo deseen, acreditando ser mayores de 18 años.
No podrán participe»' quienes hubiesen resultado elegidas en concursos anteriores como «Misa Auto- 

Bscuelas» o dunas de honor.

Las ganadoras recibirán los siguientes regalos:
Mies ...............................................................
Primera Dama ..............................................
8egunda Dama .............................................

26.000 ptas.
16.000 ptas.
10.000 ptas.

Además, tanto la Miss como las damas de honor serán obsequiadas con otros importantes premios. 
La señorita que resulte elegida representará a Zaragoza en la elección de «Mies Nacional». 
La fiesta contará con la colaboración de la Firma EX8YM0L.

INFORMES B INSCRIPCIONES: Asociación Provincial de Auto-Escuelas, paseo de las Damas, nú- 
®®fo 37, primero derecha, durante los días 27, 28 y 28 de septiembre, en horas de 17 a 21.

Los chalecos, cortos y largos, continúan para la próxima temporada 
otoño-invierno 78/79

ante 
nappa 

double face

boutique
señora y caballero

COLECCION 
OTOÑO- 
INVIERNO-78

Pasaje Miraflores

MODA JOVEN
Francisco de Vitoria, 15 Teléfono: 23 20 99 

ZARAGOZAS
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LA CANTER A: ETERNA 
RANDERA ELECTORAL

^4

IGUAL que los partidos políticos usan como bandera 
al pueblo llano, al obrero, para conseguir afiliados y 
votos, hacen los candidatos a la presidencia de un club con 

la cantera regional. Todos los presidentes habidos y por ha
ber, al menos en nuestra región aragonesa, han usado a la 
pobrecita cantera como bandera electoral; luego, donde di
jeron digo dicen Diego, pero su principal objetivo, que es 
posesionarse del sillón de mando, lo han conseguido y se 
limitan, a lo sumo, y para cubrir las apariencias, a integrar 
en la plantilla profesional al jugador modesto que más sue
na por entonces. Con esas migajas dejan contento al perso
nal, y a vivir.

Ahora parece ser que la cantera está de moda. Un poco 
por la precaria situación económica de los clubs, y un mu
cho por los desorbitados precios del mercado futbolístico 
y el desmadre que impera en él. Todos, “escribas", directi
vos y público, vuelven sus ojos a esa vapuleada y desprecia
da cantera, que siempre ha estado ahí, pero, que nadie ha 
querido ver. Y no sólo eso; se erigen en sus valedores y 
promotores de siempre. Hay cosas, cosas que se escuchan y 
se leen, que hacen reir... por no llorar.

Y preguntaría á esos valedores y promotores “de siem
pre", qué quiere decir siempre para ellos; desde cuándo 
cuenta ese siempre. Y les recordaría que en el año 1963, 
cuando casi nadie, sójo Carlos Oterino y Javal luchaban por 
la causa, otros escribíamos ya por entonces en apoyo de lo 
mismo. Esos, y sólo esos, pueden decirse canteristas de 
siempre. Esos, y sólo esos, han sido sus defensores a ultran
za. Esos, y sólo esos, la han defendido y promocionado 
SIEMPRE; sin temor al choteo, al desprecio, ni a las risas, 
más o menos veladas, que su entusiasmo y dedicación a la 
misma, provocaban.

¡Que no me vengan ahora los canteristas de nuevo cuño 
con sonajas y fanfarronadas!. Es muy fácil, facilísimo, de
jarse llevar por el viento que sopla. Es muy fácil, facilísimo, 
adaptarse y acomodarse al sol que más calienta. Es muy fá
cil, muy útil, y muy cómodo; pero no es auténtico, sino 
acomodaticio. Y con ésto no quiero decir, ni muchísimo 
menos, que me parezca mal que proliferen los canteristas, 
sea o no por dejarse llevar de la corriente. Lo que no so
porto, y lo digo sinceramente, es que se aherrojen méritos 
que no tienen^ que presuman de lo que ni pueden, ni deben;

que la usen como bandera, ya sea electoral o propagandísti
ca; la publicidad propia es que lo ahora se lleva.

La llamada de Víctor Muñoz a la selección de Kubala,ha 
hecho estallar de gozo y satisfacción a los canteristas “^e 
siempre", y les ha hecho alardear de lo que no pueden. Víc
tor Muñoz está ahí, lo mismo que lo estuvieron en su día 
Violeta, Lapetra o Planas, por nombrar sólo a los últimos, 
por sus propios méritos, en los que muy pocos creían, y por 
una labor constante y callada, hecha con una fé inquebran
table, de quienes, casi desde la sombra y sin darse mayor 
importancia, han sido, son y serán los auténticos defenso
res del jugador regional.

En estos momentos la cantera adquiere su máxima im
portancia. Es primordial para el futuro de los clubs. Cuan
tos más se ocupen de ella y la ensalcen, mucho mejor. Los 
frutos que se obtengan pueden ser inimaginables cuidándola 
con esmero y prestándole la máxima atención. Pero, ¡por 
*favor!, que nadie se atribuya méritos ajenos; que se confor
men con los que posean de verdad.

Gloría ARIAS

Después del triunfo 
sobre el Atlético

temiblB baluarte
que el Atlético es mucho más duro y experi
mentado que este Zaragoza recién escudilla
do en Primera, cuajado de bisoños.

Sin embargo todos vimos con satisfacción, 
e incluso con sorpresa, cómo nuestro equipo, ♦ 
con un espíritu de superación que primero 
nos sorprendió y después nos maravilló, logró 
inclinar a su favor la balanza, superar un mar
cador que parecía poco menos que imposi
ble doblegarlo. Sobre todo ante un contrincan
te tan calificado.

Pero querer es poder. Y el Zaragoza demos 
tró ante el Atlético, que es capaz de repetir en 
jornadas sucesivas páginas tan brillantes como 
la que protagonizó el domingo pasado. Des
pués de lo visto nos sentimos capaces de las 
mayores hazañas. Que no esperen ni el Barce
lona, ni el Valencia, ni el Bilbao, ni siquiera el 
Madrid venir a La Romareda como a terreno 
conquistado. No decimos que no lo consigan 
pero les costará sudor y lágrimas arrancarnos 
algún punto.

Después del triunfo sobre el Atlético, la 
moral zaragocista ha dado un giro de noven
ta grados. Mientras nos dure la euforia y ojalá 
sea por mucho tiempo nos sentimos capaces 
de todo. Siempre se ha dicho que no hay ene
migo pequeño, pero ahora transformamos el 
refrán , en sus auténticas raíces diciendo que 
para el Zaragoza de estos momentos “no hay 
enemigo grande". Queridos zaragocistas. Des
pués de todo, soñar no es nada malo.

Antonio SARRIA

En vísperas de elecciones a la 
presidencia del Colegio de Arbitros

E 
cada 
legial

Marejada
N la tarde d e ayer tu
vo lugar la reunión convo- 
por la Representación Co- 
Regional de Arbitros. El

E hablará por mucho tiempo del parti- 
do Zaragoza-Atlético de Madrid. Y se 

pormenorizarán los detalles que concurrieron 
a que este choque pasase a adquirir perfiles ca
si históricos. En primer lugar ya es una cosa 
que se pasa de lo corriente el que se marcaran 
nada menos que siete goles en un partido li- 
guero en que el cupo generalmente no alcanza 
dichas cotas.

También supuso una cosa importante el 
que Lasa se presentase ante la afición zarago
cista, como nuevo jugador blanquillo. Y que 
además, cosa muy detener en cuenta, marcase 
el gol del empate, cuando el encuentro estaba 
tomando unos derroteros nada favorables para 
nosotros. Aquello, después de haber empeza
do bajo los mejores auspicios, no marchaba 
como esperábamos.

La cosa no terminaba de funcionar satisfac 
toriamente. Había errores en nuestras líneas 
que facilitaban demasiadas filtraciones de 
nuestros adversarios. En términos generales se 
mantenía el tipo de igual a igual, nuestro equi
po tenía a raya a otro conjunto de mayor ofi
cio y entidad. El pulso, en una palabra,podía 
inclinarse poi cualquiera de los dos bandos. 
Pero...

Finalmente, inclinó la balanza a nuestro fa 
vor, el espíritu de lucha. Venció la ambición. 
Esas ganas de victoria que tantas veces las he
mos echado de menos. Y casi siempre que se 
quiere, se puede. Una de las cosas más impor
tantes fue el ganarle la pelea a nuestro adver
sario en su propio terreno. Nos referimos al 
terreno de la experiencia. Nadie osará dudar

objeto principal de la misma era, 
según reza el Saluda que llegó a 
mis manos, que cada candidato, 
los cuales estaban invitados, pu
diera 1 exponer, si lo creía con* 
veniente, el programa directivo a 
seguir. Pero resulta que, por 
muy ilógico que parezca, fue de 
lo que menos se habló. Los can
didatos a la presidencia, apenas 
st tuvieron opción a exponer sus 
proyectos y planes de trabajo.

La asistencia de colegiados 
fue abundante, pero cada uno, o 
cada grupo, iba a lo suyo. La de
sunión entre ellos, era patente; y 
la marejada se mascaba en el 
ambiente. Preguntas punzantes, 
recriminaciones y acusaciones 
de todo tipo, predominaban so
bre todo lo demás. Hasta el ex
tremo de que, al finalizar la reu
nión, Romero Mozota, dijo: 
‘‘Esto no son más que chiquilla
das. Nos hemos dedicado a sacar 
trapos sucios, a acusarnos unos a 
otros, , a tirarnos chinitas sin 
reparos, en lugar de dejar a los 
candidatos que expusieran sus 
proyectos y lineas de actuación. 
Aquí está la prensa; luego nos 
quejaremos de que nos pongan 
verdes’*. Esto lo dice todo.

Félix Ichaso Pérez, al que se 
le concedió el primer turno para 
hablar, dijo, que consideraba 
absurdo el cierre de las urnas pa
ra las votaciones a las cuatro de 
la tarde; que no se le había co
municado oficialmente la 
aceptación de su candidatura, y 
que su línea de trabajo estaba 
basada en reorganizar los infor
madores de los árbitros, para 
evitar los perjuicios que pudie
ran causárseles por ésta circuns
tancia. Finalizó con estas pala
bras: “Creo que vosotros no tra
garéis las ruedas de molino que

ambos candidatos pudieron ex
poner de sus programas. A partir 
de aquí empezaron las preguntas, 
los reproches y todo lo demás. 
Grima, por ejemplo, preguntó: 
¿Quién es Peiró? ; a lo que el 
interesado respondió, que un 
árbitro que había estado en acti
vo 23 años y que, cuando se re
tiró, siguió en contacto con el 
Colegio Central. Intervinieron, 
por orden, eso sí. Calvo Crespo, 
Vicente Ibáñez, Romero Liñán, 
Villanueva, Armando, Ismael 
García, Esteban, Sola, Periset, 
Vicente Báez y Romero Mozota.

Entre las preguntas curiosas 
tengo apuntada una de Vicente 
Ibáñez; es ésta: ‘‘¿Qué interés 
tiene Pes Pérez para echar a 
Ichaso del Colegio? ”, Pes Pérez 
contestó: ‘‘Pes no tiene ningún 
interés en que salga Ichaso o 
Peiró. En lo que tiene interés es 
en q ue haya elecciones y salga 
el mejor para el buen funciona
miento del Colegio”.

Se acusaron unos a otros de 
recoger firmas para su candidato 
preferido, de defender intereses 
particulares, de que los votos no 
fuesen de uno por persona; se 
sacaron a colación irregularida
des de la delegación de Huesca, 
por la falta de pago de algunos

colegiados; se imputó a Ichaso 
de la falta de informadores para 
los colegiados de regional. V 
más, muchas cosas más por el es
tilo, y de mal estilo, que sería 
muy prolijo relatar en su totali-

Villanueva pidió unión y 
apoyo para el que saliera elegi
do. Y Periset, que puso los pun
tos sobre las íes en distintos 
asuntos, llamando a cada cusa 
por su nombre, terminó dicien
do: “Yo admito todas las candi
daturas, aunque sean presenta
das a destiempo, si han de bene
ficiar al Colegio. No creo en 
niriguna de las chinchorrerías que 
se dicen', respecto a las promesas 
de Pes Pérez y de Ichaso, de cara 
a conseguir firmas. Sólo pido 
que, antes de votar, penséis 
bien, si a quién destinais vuestro 
voto, lo merece”.

Fue lo mejor y rnás sensato 
que se dijo. Ahora, sólo falta es
perar al día 29 para ver quien 
dirigirá los destinos del Colegí 
Aragonés de Arbitros, en la* 
próximas cuatro temporadas. 
Que haya suerte y unión. Por
que ésto es lo que nunca enten
deré; que siendo el blanco de ti
rios y troyanos, no estén unid
entre si. g.a-

Real Zaragoza Club Deportivo
AVISO IMPORTANTE

quieren 
go, de I

Jaros; porque, lue- 
o, nada de nada”. 
Peiró Apastegui,

aseguró que su idea era la de tra
bajar en equipo y formar unas 
comisiones, integradas por voca
les de la junta, que se encargasen 
de todo tipo de cuestiones rela
cionadas con los colegiados .

Afirmó que lo consideraba 
muy importante para que las in
formaciones fuesen justas, sin 
distinción de categorías ni clases 
de ningún tipo.

Y ésto fue casi todo lo que

Para todos aquellos SOCIOS que todavía no hayan 
retirado sus tarjetas anuales o mensuales de la tempo* 
rada 78-79, se les recuerda que las tienen a su disposi
ción, hasta el próximo día 30, en las oficinas del 
BANCO CENTRAL —Agencia número 18— Paseo In
dependencia, 34.

Les invitamos a que no demoren su recogida, ya 
que estamos a la espera de su decisión, para las Altas 
de nuevos socios.

Esperamos con nuestro mejor deseo que sigan en la 
gran familia zaragocista, para bien del Club, que ahora 
más que nunca les necesita.

LA JUNTA DIRECTIVA
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ProtCKpnizto...

EL RELACIONES
HUMANAS

ONOCEMOS al Pa- 
dre Cavero desde 

hace muchos años, quizá 
demasiados. Lo conoce
mos y lo admiramos; no 
por su condición sacerdo
tal en exclusiva, (creyen
tes somos), sino, tam
bién, porque vive intensa
mente el fútbol regional 
y juvenil y a nosotros nos 
ocurre lo mismo. Empe
zamos a conocer al Padre 
Cavero a través de un 
amigo común, de un ami
go de la infancia, Máxi
mo Espatolero, que en
trena al Salvador desde 
“casi siempre” y con el 
que compartimos viven
cias inolvidables en la 
Plaza de San Felipe y sus 
alrededores. Después, co
mo consecuencia de una 
afición al fútbol por muy 
pocos ignorada, hemos 
coincidido frecuentemen
te con el Padre Cavero 
por esos campos de Dios. 
El domingo pasado, pre
cisamente en el interme
dio del encuentro Zara- 
goza-Atlético de Madrid, 
saludamos al Padre Cave
ro en los vestuarios de 
“La Romareda”. Lo en
contramos ligeramente 
alterado y nos habló de 
esta manera...

—Te agradecería pu
blicases que en el Real 
Zaragoza no cobramos 
ni un céntimo, ni el Pa
dre Meseguer ni yo (cree
mos que nos dijo Mese
guer, pero no estamos 
seguros). Escribiste algo 
de cincuenta mil pesetas 
y de éso no hay nada.

— Y como no nos in
ventamos nada, aunque 
en ocasiones no queda 
tiempo de comprobar 
cuanto nos dicen o nos 
escriben, si ayer creía
mos a quienes nos dije
ron que estos señores 
iban a cobrar en el Real 
Z,aragoza cincuenta mil 
pesetas, hoy no dudamos 
ni por un instante que el 
Padre Cavero nos está di
ciendo la verdad. Así, 
pues, aclarado queda y 
proseguimos la conver
sación, ¿Por qué en el 
Zaragoza ?

-Simplemente por 
amistad con Armando 
Sisques. Sabes que me 
gusta el fútbol y que soy 
profesor de psicología. 
Las relaciones humanas 
nie entusiasman y en ello 
estamos.

— ¿Ocupando el cargo 
de Juan Antonio Gracia, 
quizá?

— De éso, nada. Para 
ayudar al amigo Sisques, 
puse como condición pri
mordial la de no interfe- 
rirme para nada en las 
funciones de Juan An
tonio Gracia.Así me lo 
Prometieron y así se ha 
hecho. No soy directivo, 
^2 capellán ni ejecutivo; 
(jUede ésto bien claro.

—Aclarado queda, ¿al- 
So más que añadir?

— También se dijo que 
a determinados jugadores 
les coartaba la presencia 
de un sacerdote en el 
autocar, por muy liberal 
que fuese. He preguntado 
a todos ellos y ninguno 
sabe nada sobre eí parti
cular.

Y como la conversa
ción ya no daba más de 
sí, puesto que el encuen
tro iba a reanudarse, da
mos paso a ciertas consi
deraciones que deseamos 
hacer al respecto, sin áni
mo de ofender a nadie. 
Pensamos que aquí pecó 
de ingenuo el Padre Ca
vero, por mucha que sea 
su experiencia y muy 
abundante su caudal psi
cológico. Veamos: Ni no
sotros vamos a descubrir 
al jugador o jugadores 
'que sacaron a colación, 
(testigo tenemos, claro), 
a la persona o personas 
que comentaron sobre el 
particular; ni el jugador 
o jugadores, persona o 
personas, arrimará o arri
maron el ascua a la sardi
na del Padre Cavero, si
no a la suya propia. Esto 
es elemental y nuestro 
buen amigo lo sabe de 
sobra, p£ro si tirando 
del cebo desenredaba la 
madeja, miel sobre ho
juelas. Y como pienso 
que un asunto tan nimio 
no merece mayor comen
tario, vamos ya con la si
guiente consideración.

Aquello del sacerdote 
a la sacristía y la mujer, 
como la sartén en casa 
está niuy bien, afortuna
damente pasó a la histo- 
rua; si bien, creyentes y 
personas chapados a la 
antigua, continúan pen
sando que un sacerdote 
no puede estar en “Scor
pios” o “Beethowen”por 
ejemplo, ni una mujer de
dicarse al periodismo o a 
la medicina, por mencio
nar lugares y profesiones 
muy del tiempo. Es pro
blema de cada uno y no
sotros ya lo hemos supe
rado, sin duda por cono
cer a demasiados sacerdo
tes (tres años estuvimos 
en los Escolapios como 
profesor) y a bastantes 
mujeres, que nunca son 
demasiadas. Pues bien^ 
pese a lo expuesto, pese a 
que consideramos al Pa
dre Cavero sacerdote ple
namente liberado y que 
“sabe estar” en cualquier 
parte, seguimos insistien
do, y losíse lo hicimos ver, 
en que a veces “pesa” 
más de la cuenta la proxi
midad de U7ia sotana en 
potencia, por muy huma
nas que sean las relacio
nes a imponer y muy 
abierto su impositor. Así 
opinan bastantes, jugado
res y simples aficionados, 
y pienso que por ello no 
incurren en pecado mor
tal.

Enrique PE Y ROÑA

SOBRE EL ■■ I r ■

=0^^ Una no emica 
AUTOMOVILISMO

de ruedas pinchadas
Don Balbino AIós Bardúzai, presidente dei Moto Club de Ara

gón, nos remite con ruego de su publicación, una carta en réplica 
a lo escrito por el compañero José Sanz Fernández que pasamos 
a publicar. Y, seguidamente damos, también, la contrarréplica de 
Sanz Fernández. Dice así la carta del señor AIós:

D. José Sanz Fernández
A RA GON/expres

ZARAGOZA

Querido amigo:

En estos momentos, acabo de leer tu artículo de “Una Histo
ria tna‘eS)le'', que con tu permiso lo voy a transformar en "Un 
comentario increíble".

En cierta ocasión tú recordarás, que te contesté a una infor
mación de una prueba deportiva, de la que tú hacías comenta
rio por lo que te había comunicado un piloto participante. En 
aquella ocasión ya quedó aclarado que presenciando las pruebas 
se podía hacer un comentario justo de las mismas.

Este recuerdo viene al caso esta vez, ya que has vuelto a escu
char a una parte muy interesada, que para que quede más claro 
es la del Sr. presidente de la FEDERACION ARAGONESA DE 
AUTOMOVILISMO, D. Mariano Peleato.

Tú, que has asistido a muchas pruebas, con frío, lluvia, etc., 
en carreteras distantes de Zaragoza, no habrás visto en ninguna 
de ellas a D. Mariano Peleato, ahora, eso sí) lo habrás visto cuan
do damos la salida en la plaza San Francisco, que es cuando más 
acude la prensa y los fo tógrafos.

Por esto, lo de "incautos" que pones en tu comentario, me 
permito patríelo a ti.

En cuanto que no nos hemos dado cuenta hasta ahora de que 
el Sr. presidente, no es el hombre idóneo, es porque lógicamente 
hasta que no ha transcurrido un tiempo no lo conocíamos.

El motivo de suspender las pruebas hasta .que esteSr. no di
mita, es porque los clubs, ya estamos hartos de trabajar para que 
tunSr., en este caso el Sr. presidente, gane méritos, y de idea 
"genial" nada, pues otros clubs por otros motivos han hecho lo 
mismo.

En lo que te refieres a la carta que envió el vice-presidente a

los clubs y medios informativos, resulta que gracias a esto nos 
hemos podido enterai^ pues hasta la fecha eISr. presidente de la 

Federación no ha comunicado nada como es su costumbre.
En lo referente a que el día 18 convocamos una reunión sin 

conocimiento delSr. presidente, en la Federaciónpor parte de los 
clubs,, escuderías y miembros de la junta directiva, es totalmente 
falso, y nadie se puede enfadar cuando se dice la verdad, ya que 
primeramente en la mañana del citado día, se habló .coneISr. 
Peleato, para pedirle que por la tarde queríamos tener una reu
nión con él, a las 8 en los locales de la Federación. Nos comunicó 
que tenía otra reunión convocada con anterioridad en otro orga
nismo y que hasta las 8 y media no podría presentarse.

A dicha hora, acudimos a la Federación fsin la compeñía de 
D. Carlos Gracia), y el Sr. presidenteéran las 9 y media y no ha
bía aparecido. Visto lo cual decidimos llamar por teléfono al vice
presidente dimitido para que se personara en la citada Federa
ción.

Estando todos allí, a las 10 de la noche acudió D. Mariano 
tan sonriente como siempre y empezó la reunión. ‘

Se empezaron los comentarios de los distintos presidentes de 
clubs allí asistentes, a los cuales nos fue contestando con evasF 
vas elSr. presidente. hasta que al hacérsele una pregunta muy 
concreta, el Sr. presidente muy indignado, no sabemos si porque 
no quería contestarla o porque el que se la hacía tenía razón, 
se levantó, se marchó y nos dejó plantados después de haberlo 
esperado durante hora y media.

En el consejo que'te permites darle aISr. presidente' de que 
no tome en cuenta a los "disidentes", da la casualidad que los 
"disidentes" son los 4 clubs que tiene esta Federaciónque hacen 
pruebas de automovilismo puro, 2 escuderías, y los miembros 
de una junta directiva, que según las declaraciones del Sr. Presi
dente, tuvo la "genial" idea de dimitirlos a todos^díás antes de 
la citada reunión.

Esta carta te ruego la publiques, ya que en estos momentos te 
la escribo representando a "AUTOMOVIL CLUB DE SABIÑA- 
NIGO" "AUTOMOVIL CLUB DE RIOJA" 'CIRCUITO DE 
GUADALOPE" "ESCUDERIA EL BANDIDO" "ESCUDERIA 
INDYCAR"y "MOTO CLUB DE ARAGON"

Recibe un cordial saludo de tu amigo:

Balbino AIós BA RDUZAL

Mi estimado amigo, presidente 
del Moto Club de Aragón.- Me escri
be la carta que más arriba publica
mos, en réplica a un artículo difun
dido días pasados con relación al 
“affaire” existente entre el presi
dente de la Federación Aragonesa 
de Automovilismo, Mariano Pelea
to, y los presidentes de cuatro 
clubs, dos escuderías, y algunos 
miembros de su junta directiva. Hu
biera sido mi deseo no volver a 
tocar el tema hasta que las aguas 
volvieran a su cauce, pero a la vista 
de la referida misiva, y poniendo fin 
a la polémica que exista o haya po
dido existir, voy a aclarar algunos 
puntos que, al parecer, no ha cap
tado en su Justa medida el presiden
te del Moto Club de Aragón.

En relación al primer punto y 
en lo referente al cambio que je da 
al título de mi artículo, no puedo 
tomarlo en consideración porque la 
persona que así lo hace es parte 
interesadísima en todo el “affaire” 
existente.

Pasando a la información de la 
prueba a la que hace alusión, diré 
que se trata del último Rallye Fies
tas del Pilar; en la crónica del mis
mo, hice una dura crítica a la orga
nización por considerar que había 
fallado estrepitosamente. Baste para 
ello significar que, siendo una prue

culo, vuelvo a recalcar que no pre
tendo hacer una apología de la 
gestión de Mariano Peleato; única
mente me he limitado a exponer 
mis puntos de vista sobre todo este 
“affaire” y que sigo manteniendo.

Seguimos sin comprender cómo 
se ha podido llegar al extremo de 
privar a unos deportistas de practi
car su deporte, únicamente por 
cuestiones de tipo personal y ahí 
estriban precisamente todas nues
tras críticas, pues entendemos que 
existen unos cauces mucho más 
adecuados para llegar a un entente 
cordial, sin perjudicar a los intereses 
del deporte.

Vamos pues a esperar que la cor
dura impere por encima de los per
sonalismos para que, de esta forma, 
los amantes del automovilismo pue
dan practicar su deporte favorito.

Y nada más. Voy a pensar que 
esta es una polémica de ruedas 
pinchadas para jolgorio del perso
nal, a la que acabo de poner el par
che poroso que, se me antoja, usted 
merece. Y, como ni dispongo de 
más cataplasmas, acepte de buena 
o mala gana mis razones y, por mi 
parte punto final a la historia y al 
eoínentáriós increíbles que, sin em
bargo, allí están para su credibili
dad.

José Sanz FERNANDEZ

EL ATHLETIC, ELIMINADO
De los cinco equipos es

pañoles que participan 
en los distintos torneos ofi

ciales europeos, sólo uno 
—el Athletic de Bilbao— ha 
quedado eliminado, tras los 
encuentros de vuelta dispu
tados ayer.

En la Copa de Europa de 
Campeones de Liga —la de 
más prestigio y entidad— el 
Real Madrid alcanzó una 
sonada goleada en Luxem- 
burgo. Nada menos que por 
7-0 venció en su campo al 
Progress. Como antes en 
Chamartín también le había 
ganado por 5-0 resulta que 
el tanteo global de la elimi
natoria ha sido de 12-0 favo
rable al Real Madrid. Su pri
mera eliminatoria ha sido 
pues, un paseo.

ba que constaba de alrededor de 
600 kms., se tuvieron que anular 
dos de las pruebas cronometradas 
debido a ios errores de organiza
ción, Balbino AIós, afirma que el 
comentario lo hice por la informa
ción facilitada por un piloto; nada 
más lejos de la realidad, pues a 
parte de que fue pulsada la opinión 
de un número aproximado de vein
te pilotos, estuve presente en varios 
Duestos de control, como le demos
tré en su día. Por otro lado, sabe usted 
perfectamente, que para cubrir la 
información de un Rallye tienes 
que basarte en lo que veas y en el 
juicio del principal protagonista: el 
piloto, pues mientras no se demues
tre lo contrario, no existe ser hu
mano que tenga el don de la ubicui
dad, y un Rallye suele constar de 
muchos kms. y de un número deter
minado de puestos de control.

Balbino AIós, dice que solamen
te he escuchado al presidente de la 
Federación Aragonesa, Mariano Pe
leato; cosa incierta, pues se da la 
circunstancia de que, tal como es 
mi costumbre, he palpado la opi
nión de personas muy ligadas al 
automovilismo que no tienen nin
gún interés creado en todo este 
asunto, circunstancia que, a lo me
jor no se da en su persona. Una vez 
más, y al igual que decía en mi artí

Torneos europeos de fútbol

■ Nueva goleada del 
Real Madrid (0-7)

En la Recopa el F.C. Bar
celona también sigue adelan
te al cosechar ayer un empa
te en la Unión Soviética. En 
el partido de ida los azuIgra
nas habían superado en el 
*‘Nou Camp” al Shajtior por 
tres tantos a cero y en el de 
vuelta han cosechado un 
empate a un gol, con lo que 
siguen adelante en esta com
petición.

En la Copa de la U.E.F.A. 
cayó el Athletic de Bilbao 
en Amsterdam, dicen que 
noroiie tnwn m’la 'uerte y 

porque se vieron en cierto 
modo “acorralados” a causa 
del ambiente que se había 
formado por el gol fantasma 
de San Marnés en la primera 
ronda de la eliminatoria. En 
aquella ocasión los bilbaínos 
vencieron al Ajax por 2-0, 
pero ayer en Holanda, aun
que estuvieron a punto de 
forzar la prórroga acabaron 
perdiendo por 3-0, con lo 
que quedaron eliminados.

El Valencia no lo tuvo 
tan fácil '•''mo se creía y 
por eso p algunos apuros 

ante el C.S.K.A. de Sofía, al 
que, sin embargo, acabó de
rrotando por 4-1. Los valen- 
cianistas pues, siguen tam
bién adelante.

Y finalmente el Sporting 
de Gijón eliminó asimismo 
al Torino. En el primer par
tido los asturianos habían 
vencido por 3-0 a los italia
nos y ayer, en Turin, el re
sultado fue favorable a los 
de casa por 1-0. El Torino 
quedó asi eliminado.

Buen éxito el de los equi
pos españoles que participan 
en torneos europeos de fút
bol. sólo cayó el Bilbao, 
frente al poderoso Ajax, 
cuando faltaban nada más 
que tres minutos para que el 
partido concluyese.

SGCB2021
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"ME DA MIEDO NO PODER 
VER REALIZADOS MIS 
SUEÑOS"

PAG.

SIGO siendo una niña normal. El éxito no se me ha subi
do a la cabeza. Espero hacer cosas importantes en el cinq 
pero debido a mi juventud tengo que ir poco a poco, sin pri

sas, procurando aprender todo lo que me sea posible de los 
que realmente saben”.

Se llama Brooke Shields, tiene trece años y es la principal 
protagonista femenina del denominado en los Estados Unidos 
"escándalo del año, PRETTY BABY, de Louis Mallé, cinta en 
la que Brooke interpreta el papel de una jovencísima prostitu
ta.

"HE PASADO MOMENTOS DE 
VERGÜENZA"

El estreno de "Petty Baby" 
<lesencadenó en los medios puri- 
l3nos estadounidenses las más 
acervas críticas. La película fue 
®3lificada de "inmoral" y todos 
Se rasgaron las vestiduras ante el 
l'écho de que una niña de trece 
’"os hiciese el papel de ramera, 
w película, que es una verdade- 
'e obra de arte por la temática 
"basada en las memorias de una 
Prostituta de "Storville", el ba- 
"'0 francés de Nueva Qrleans— y 
I’®’’ la gran discreción de las es- 

difuminadas por obra y 
’He de una fotografía excepcio- 

Louis Mallé ha manifestado: 
critican cuando aquí se ha- 
films y tele-films que 'son 

’^rdaderas apologías del sexo y 
’ 'riolencia. No me perdonan mi 

’¡’lidad de extranjero...".
Ea fotografía de la película es 

®l sueco Swen Nykvist, colabo- 
f’rlor habitual de Ingmar Berg- 

quien ha declarado: "Decir 
el film es inmoral o tiene es- 

’"as inmorales, es mentir".
Sólo existe una escena de des- 

••do de Brooke Shields en la cio 
cuando es llevada en una ban- 

la ante los clientes para subas- 
virginidad. Al final de la 

es '***'’ —Violette en la ficción- 
adoptada por un matrimonio 

J*® trata de hacer de ella una 
"’"Jer con futuro.
□ "¿Pasaste malos momentos 

'ante el rodaje, Brooke?
, "Si, pasé momentos de ver- 

como cuando tuve que sa- 
l|,®esnuda, pese a que Louis Ma- 
Q •”« animó mucho moralmente.

^odas formas ese era mi papel

y no tenia mas remedio que lle
varlo a cabo. Quedé satisfecha 
de mi trabajo y el señor Mallé 
me dijo que contaría conmigo 
para su próximo film.

—¿Qué te resultó más difícil?
—Sobre todo decir palabras 

fuertes. No estoy acostumbrada 
a ello —responde con una sonrisa 
encantadora.

Tery, la madre de Brooke, 
guía sabiamente su naciente ca
rrera. Desde que era muy niña 
Tery convirtió a su hija en mode
lo fotográfica y de "spots" publi
citarios. Ahora declara: "Su de
but en el cine ha sido un éxito, y 
hacia esta profesión quiero orien
tarla. Louis Mallé manifestó que 
todo el peso de la película des
cansaba sobre Brooke, y el "New 
York Times" consideró ai film 
como la mejor producción del 
año. Creo que Brooke está en 
disposición de hacer cosas muy 
importantes".

— ¿Has hecho muchos amigos 
durante el rodaje? — le pregunta
mos a la joven actriz.

—Sí, sí, muchos. Todos han 
sido encantadores conmigo, so
bre todo mi "partner" Keith Ca
rradine, que hace de fotógrafo 
en la película.

— ¿Te resultó muy difícil po
nerte ante las cámaras?

—No, porque desde que tengo 
uso de razón recuerdo estar po
sando, bien para los fotógrafos 
bien para los cámaras publicita
rios de la televisión.

—El tema del film era muy es
cabroso, sobre todo para una chi
ca tan joven como tú. ¿Aprendiz 
te algo malo?

—No, porque en todo momen
to el señor Mallé procuró evitar 
mi presencia en las escenas más 
duras en las que yo nó tenía que 
actuar.

Brooke es una chica encanta
dora que sigue yendo al colero 
como una muchachita normal. 
Cuando tiene trabajo y no puede 
asistir a las clases, su madre pone 
a su disposición dos profesores 
particulares. Brooke manifiesta:

—No quiero dejar mis estu
dios por nada del mundo. Es 
muy importante saber...

— ¿Te gustaría estudiar una ca 
rrera?

—Estudiaré una carrera por sa
tisfacción personal. He elegido 
ya "Historia del Arte". Algún 
día iré a la Universidad. Alterna
ré mis estudios con el cine.

—¿Qué cosas te dan miedo, 
Brooke?

—Sobre todo aquellas que en
trañan violencia. Le temo mucho 
al dolor físico. También me da 
miendo no poder ver realizados^ 
mis sueños...

—¿Y cuáles son tus sueños?
—Triunfar en el cine en toda

mm
HORIZONTALES:

1. Asegurar con precinta. 
2. Mancha con una materia 
untuosa. Individuo de una 
raza filipina que vive en los 
montes. - 3. Piso superior de 
un edificio. - 4. Símbolo del 
galio. Exclamación de ale
gría. Preposición insepara
ble. - 5. Labrad la tierra. Ra
ma cortada del árbol. - 6. 
Que tiene cosas de loca. - 7. 
Escritor humorista nortea
mericano. Valor, coraje. - 
8. Agente comercial, feme
nino. - 9. Nombre bíblico. 
Frías, tuestes.

VERTICALES;

1. Peón muy pequeño 
con que juegan los niños. En 
este sitio. - 2. Símbolo del 
radón. Instrumento -de la
branza, plural. - 3. Montaña 
de Tesalia. Parte que sobre
sale en los tejados. - 4. Polo 
negativo de una batería 
eléctrica. Consonante repe
tida. - 5. Números romanos. 
Desciende por su propio pe
so. - 6. Empezará a vivir. Re
gala. - 7. Familiarmente, 
nombre de varón. Saludo de 
despedida. - 8. Símbolo del 
ástato. Acción de amarrar. - 
9. Veloz, precipitado. Inge
niero de Basilea.

la línea. Quiero que algún día mi 
nombre quede en la historia del 
cinema americano como el de 
una gran actriz,

— ¿Cuál es tu artista predilec
ta?

—Barbra Streisand.
—¿Qué programas televisivos 

hiciste antes de rodar "Pretty 
Baby"?

—"Adiós, mi capitán", "El

Por
JUAN POCH

(23456789

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR:

H. 1. Solsticio.— 2. Iría. 
Naos.— 3. L. Susto. E.— 
4. Le. Coi. Br.— 5. Ande. 
Mola.— 6. Costado.— 7.
Val. U. INE.- 8- Aje
treado.— 9. Sera. Aros.—

rey de los zíngaros", "Tilt", 
"Wanda Nevada" (con Peter Forr 
da) y una serie infantil titulada 
"Shally".

—¿Qué haces con el dinero?
—Me lo administra mi madre' 

A mí me da lo suficiente para 
mis gastos, que no son demasia
dos.

Brooke Shields, trece años y 
un brillante porvenir. El cine 
tiene en ella a una futura gran 
"estrella".

V. 1. Silla. Vas.- 2. OR. 
Encaje.— 3. Lis. Doler.— 
4. Sauces. Ta.— 57 T. So. 
Tur.— 6. Intima. Ea.— 7. 
Cao. Odiar.— 8. lo. Blon
do.— Osera. Eos.
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TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — 7,15 y 
10,46. Comediantes de San 
Telm'o, de Buenos Aires. Una 
orquesta de señoritas, de 
Jean Anouilh. ¡¡Un espec
táculo asombroso, sensacio
nal, inolvidable!! (Mayores 
18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45.'' (Mayores 14). 3.® se
mana: Bermudas, la cueva 
de los tiburones. Janet 
Agren, Arthur Kennedy.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Las Leandras. 
Celia Gámez, Rocío Dúrcal, 
Alfredo Landa.’

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 16). Alicia en la 
España de las maravillas. 
Mireia Ross, Pau Bizarro.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Con uñas y dien
tes. Eastmancolor. Alicia 
Sánchez, Santiago Ramos, 
Alfredo Mayo.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 3.® semana; 
¡Por fin, ya es viernes! Don
na Summer.

COSO. - 4-7,15 y 10,15 .(Todos 
públicos). 3.® semana: Quo 
Vadis. Technicolor. Robert 
Taylor, Deborah Kerr, Peter 
Ustinov

DON QUUOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 3.® semana: Un 
hombre llamado FlOr de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora, 
CarmenCarbonell.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Novios de la 
muerte. Julián Máteos, Juan 
Luis Gallardo.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (M^y. 
18). Mundo de noche hoy. 
Eastmancolor. Todas las.no
ches del mundo en una sola 
noche.

FLET^. - 4,45-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). .The last 
waltz (El último vals). Un 
film de Martín Scorsese.

GOYA. — 5-7-y y 1U,45 (Mayo
res 14). 2.® semana: ¡Arriba 
Hazañal José Sacristán, 
Héctor Alterio, Fernando 
Fernán Gómez.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18)., 4.® semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Boadella y 
Angela Molina.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Los conquistado
res de Atlantis. 2.® semana: 
Doug McClure, Peter Gilmo
re. Technicolor

MULTICINES BUNUEL 4.
Francisco Vitoria, 30. — SA
LA 1: 11,30-4,30-7,30 y 
10,30 (Mayores 18). Las 
amargas lágrimas de Petra 
von KanL Un film de Rainer 
W. Fassbinder. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MUL'nCINES BUNUEL'4. - 
SALA 2: 4-7 y 10 (quedan 
suspendidas las matinales). 
(Mayores 18). Nashville, del 
ciclo comedia musical.

Teatro SI HAN DE SER 
COMO ESTOS

5-7-9-10,45

5-7-9-10,45

5-7-9-10,45

MUL-nCINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4-6,10-8,20 y 
10,30 (Mayores 18). Maî
tresse, con Bulle Ogier y Ge
rard Depardieu. Clasificada 
«S». De lunes a viernes, mati
nal 100 Desetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30. 4-6,15-8,30 
y 10,45 (Mayores 18). 2.® se
mana: Candy, con Ewa Au- 
lin, Marlon Brando y Ri
chard Burton. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Afrodita negra. Ajita Wilson, 
Harry Stevens. Clasificada 
«S».

PALAFOX.
(May. 18). 2.® semana: La es
copeta nacional. Eastpianco- 
lor. José Sazatomil, José L. 
López Vázquez, Bárbara 
Rey.

REX. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 2.® semana: Sonámbu
los. Eastmancolor. Ana 
Belén, Norman Brinsky.

RIALTO. - 4-7,05 y 10,10 ' 
(Mayores 18). La viqja me
moria, un film de Jaime Ca-
mino.

VICTORIA.
(May. 18). Caravana hada 
la aventura. Technicolor. 
Charlotte Rampling, David 
Bimey.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.

(May. 18). Tintorera. East- 
mancolor. Hugo Stiglitz, , Su
san George. Ultimo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,40 
(May. 14). Callejón infernal. 
Technicolor. George Pep
pard, Dominique Sanda.

MADRID. SALA 1: 5-7-9-
10,45 (May. 18). La criatura. 
Easmancolor. Ana Belén, 
Juan Diego.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9. 
10,45 (Todos públicos). Cin
co semanas en globo. East- 
mancolor. Hugo Stiglitz, Jeff 
Cooper.'

NOR’TE.. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Soldados. Marili- 
na Ross, Ovidi Montllor, 
Francisco Algora.

OLIVER. — 5-7-9.. (Todos pú 
blieps). La tierra olvidada 
por el tiendra. Doug McClu
re, John Mery.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). Cien maneras de 'amar. 
Eastmancolor. Eliot Gould, 
Diane Keaton.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos)/ 
La Cenicienta. 4.* semana. 
La genial obra de Walt Dis
ney. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). El ¿emerario Yves. 
Eastmancolor. Charles Bron
son, Jacqueline Bisset. Ulti
mo dia.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Niñas, al 
salón. Sandra Alberti, Maris
sa Mell. Mirta MiUer.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Objetivo: matar. 
Lee Van Cleff, Carmen Cer- 
vera, John Ireland.

CADA NOCHE.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE.

EL PAPAGAYO' CANCELA

Eleuanle. .^electo. Distinto “1.a 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo- 
iKj 21 48 56.

Sala de fiestas, Hoyo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. V 
L.A CANCELA DE ORO MI SI- 
CAL.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y cono/xa los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tarde.s, exclusivamente. 
La Kipa, 5. Teléfono 255127.

¡QUE VENGAN LOS
EXTRANJEROS!
AN deliciosa como intras
cendente, llega esta pieza 

de Jean Anouilh al escenario del 
Principal, para divertimento y 
encanto de todo tipo de espec
tadores. Y no exclusivamente 
por la gracia suave, alegre y 
melancólica de su texto, con el 
natural trasfondo amargo, sino 
por la ejemplar interpretación 
que de la misma nos ofrece esta 
denominada Compañ ía argentina 
de ios “Comediantes de San Tel
mo’’.

Los actores españoles, en esta 
hora de paros y de teatros va- 
cfos, suelen quejarse de la llega
da de los actores extranjeros, 
que vienen “a comérsenos el pan 
en nuestra propia mesa’’; Estos 
lamentos estarían plenamente 
justificados si quienes vienen a 
hacer teatro en España no tuvie
ran la extraordinaria categoría 
de estos actores y actrices que 
acabamos de ver. Como en el 
fútbol, somos partidarios de las 
“estrellas”, de los que vienen a 
actuar y a enseñar, y si todos 
los que llegan han de ser como 
estos, ¡que vengan los extranje
ros! porque ios Di Stéfano y
los Cruyff 
irreverente 
perdonada, 
necesarios, 
tador que

del teatro, y que la 
comparación me sea 
Nos son totalmente 

tanto para el espec- 
quiere gozar con la

contemplación de su arte, como 
de los propios comediantes espa
ñoles, que tanto deben aprender 
de su clase y disciplina excepcio
nales, tan lejanos de la “impro
visación” a la española o de la 
“furia temperamental” de nues
tros actores.

El encanto de la función radi
ca en la idea de que todos los 
personajes masculinos del. repar
to, menos uno, están soberbia
mente interpretados por actores, 
que se trasvisten por dentro y 
por fuera. Y es tan formidable 
su actuación, que el espectador 
llega a olvidar que las señoritas 
de la orquesta están interpreta
das por hombres. Creo que un 
buen elenco de actrices españo
las, no lo haría mejor; con tanta 
naturalidad, finura, gracia y ve
rosimilitud. Y, sólo les diré que, 
al final de la función, el público 
sigue en sus butacas, creyendo 
que no ha acabado, por la senci
lla razón de que se ha hecho cor
to, aunque sabrosísimo, el man
jar escénico que le acaban de 
ofrecer. Que le ha sabido a poco, 
que quisiera repetir.

En el reparto no hay divos ni 
estrellas, porque todos lo son. 
Una interpretación brillante, es
pléndida y maravillosa, donde lo 
cómico se funde y se confunde 
con lo trágico, en tan formidable 
orquestación escénica, de la que 
sólo quiero repetirles que es una 
maravilla y que no se la pierdan.

M. Angel BRUNET

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S

1.a nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Oníiodo. ¡MTSonal y diferente. 
(Jall<‘ Moneayo. CASETAS.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

--- - PRESENTA ----
AL FAMOSISIMO TRIO SUDAMERICANO

SIBONEY
Directamente de Acapulco (Méjico)

DALO Y ALOHA
LA NUEVA CONCEPCION SEXY

LUJAN
El mago de las manos supersónicas

DON TEBAS
Directamente del Bobinó de París

SABINA
Explosiva supervedette brasileira

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

PARSIFAL STORK-CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para mátrimonios jóvenes, 
consumición incluida. -Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DKSPDES DF SL BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y T eléfono 396952.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
.San .Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. PrC' 
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na. 11. Teléfono 217052.
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"Premio Italia"
De los dtas 11 al 24 de septiembre se ha celebrado en 

Milán una nueva edición del Premio Italia, uno de los 
festivales radiotelevisivos más importantes, equiparables 
a los “Premios Emy ” estadounidenses.

TVE ha sido representada por dos espacios, uno docu
mental y el otro dramático, “Tarahumaras, danza de los 
fariseos” y “Fulgor y muerte de Joaquín Murrieta”, res
pectivamente.

“Fulgor y muerte de Joaquín Murrieta, obra de Neru- 
modada en 35 mm, en color y con una dura

ción de cincuenta minutos. La dirección ha corrido a 
cargo de Luis Calvo Teixeira y la música es original de 
Manuel Picón.

Un programa muy cuidado, con mucha expresividad. 
Nos cuerita la historia de Joaquín Murrieta, un chileno, 
que atraído por el oro de California, se embarca y cono
ce durante el viaje a la que iba a ser su único amor. Los 
campamentos mineros eran asaltos por los “Galgos” cali- 
fomianos, que matan a la mujer de Murrieta, quien se 
convierte desde entonces en una vengador implacable. 
Joaquín Murrieta murió a consecuencia de una gran caza 
organizada por los califomianos.

“Tahumaras, danza de los fariseos”, es un documental 
dirigido por Juan Mediavilla, con un equipo de seis per
sonas, que se adentraron en tierras mejicanas y entraron 
en contacto con una tribu india, que se preparaba para 
celebrar la Semana Santa. Estos indios, que odian al oc
cidental, que les ha desplazado de sus tierras, llevan a 
cabo la danza de los fariseos”, que es la representación 
teatral de esos sentimientos. Grandes muñecos y peleas 
que duran toda la noche. El equipo de TVE corrió a 
veces graves peligros por la intolerancia de los indios con 
los “no indios”.

Dos espacios que parecen interesantes. Lo único peno
so viene nuevamente del departamento de prensa que 
nos facilita esta información, cuando el Premio Italia ya 
se ha celebrado. No obstante, aún desconocemos los pre
mios.

"Doce hombres sin piedad"

PAG

Casi todos sabemos de 
qué va el asunto. Un mu
chacho es acusado de pa
rricidio y doce hombres, 
a los que se considera jus
tos, deben deliberar so
bre la culpabilidad o no 
culpabilidad del acusado. 
Unos se toman su trabajo 
en serio, mientras otros 
parecen hacerlo de puro 
compromiso. En la pri
mera votación todos da
rán el veredicto de culpa
ble menos uno de los do
ce. Ahí empiezan la dis
cusiones...

A pesar de ser ya la 
tercera vez que se repone 
la obra, habrá mucha 
gente interesada en verla, 
dada su buena fama, a to
das luces merecida. El re
parto es realmente sensa
cional, con lo mejor del 
teatro español: Jesús 
Puente, Pedro Osinaga, 
José Bodalo, Luis Pren
des, Manuel Alexandre, 
Antonio Casal, (actor ya

desaparecido), José Ma
ría Rodero, Sancho Gra
cia, Carlos Lemos, Ismael 
Merlo, Fernando Delgado 
y Rafael Alonso. Un gran 
reparto para una buena 
obra.

Esta noche, en el espa
cio dramático de la Pri
mera Cadena 'Teatro", 
podremos ver la obra ori
ginal de Reginald Rosse

"Doce hombres sin 
piedad". Una gran obra 
que cuenta con una ver
sión cinematográfica 
realizada por Sidney Lu
met. Hay que señalar que 
la obra fue escrita para 
televisión y en vista de su 
éxito, se pasó al teatro, 
realizándose posterior
mente su versión cinema
tográfica.

Esta es la cuarta vez 
que se emite por TVE. 
La primera fue allá en los 
años sesenta. Ya en el 73 
se estrenó esta que se re
pone esta noche, realiza
da por Gustavo Pérez 
Puig y que también fue 
repuesta ya en 1975. Por 
tanto esta versión será la 
tercera vez que se emita 
por TVE.

HOY

00,05
Buenas noches. Des

pedida ÿ cieire.

PRIMERA CADENA

14,00
Avance y presenta

ción.
I 14,02

Avance telediario.
14,05
Programa regional si 

multáneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela. (Cap. EX) 

“Bd Amí” de Guy de 
Maupassant.

15,50
Gente hoy
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

“Françoise Hardy .
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un ^obo, dos ^o- 

bos, tres globos. “Las 
aventuras del Oso Co
largol: Golden City”. 
“Cine cómico: Jaimi- 
to sheriff”.. “El oro de 
Hunter: Episodio núm. 
8”.

20,00
Si las piedras haUa- 

ran. “Con los ojos cerra 
dos” (Las Descalzas 
Reales).

20,35
Los espectáculos.
21,00
Vivir cada día.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Doce hombres sin 

piedad.
00,05
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despedi
da y cieire.

MAÑANA
13,45.-
Carta de ajuste. "Vi

llancicos" Joan Cere- 
rols.

14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,02.-
A vanee telediario.
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
14,30.-
Telediario. Primera 

edición.
15,05.-
Hola 15.
15,20.-
Novela (Cap. X) 

"Bel Ami" de Guy de 
Maupassant.

15,50.-
Gente hoy.
16,20.-
Despedida y cierra.
17,40.-
Carta de ajuste.
17,55.-
Apertura y presenta

ción.
17,56.-
Avance telediario.
18,00.-
Hipica.
19,00.-
Un globo, dos glo

bos, tres globos. "Lase- 
mana".

20,00.-
Los teleñecos "Ste

ve Martin".
20,35.-
El mundo en guerra. 

"Viento metálico" (nú
mero 12).

21,30.-
Telediario. Segunda 

edición.
22,05.-
Cantares. "Perlita de 

Huelva y los Roderos".
23,00.-
Errores judiciales 

"Carrera contra reloj".
23,30.-
Ultimas noticias. 

Buenas noches Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. “Sin

fonía núm. 1”. Peter 
Tchaikowsky.

19,30
Presentación y avan-

19,31 
Polideportivo, 
20,00
Redacción de noche.
20,35
Encuentros con las 

letras. “Núm. 115”.
22,30
Tribuna de la cultu-

f9,00.-
Carta de ajuste.

"Aretha Franklin".
19,30.-

Presentación y avan
ces.

19,31.- 
Po/ideportivo.
20,00.- 
ñedacción de noche.
20,35.-
Cine club: "La caza 

de un hombre".
22,30.-
Opinión pública.
23,30.-
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Hoy y mañana
Siguen "Las aventuras del 

Oso Colargol" formando par
te de la programación infan
til de los jueves. Esta tarde 
ofrecerá la titulada "Golden 
city". "Cine cómico" y "El 
oro de Hunter", con su epi
sodio número 8, completan 
la emisión. En este episodio 
de "El oro de Hunter", los 
mineros siguen incitando a 
los demás en contra de Scott 
Hunter. Molly se niega a ser
vir bebida a los alborotado
res y éstos inician una pelea, 
en la que se incendia el local.

"Si las piedras hablaran" 
nos ofrecerá su espacio dedi
cado a la Descalzas Reales y 
que lleva por título "Con los 
ojos cerrados". Le seguirán 
"Los espectáculos", que

prestará una especial aten
ción al estreno de "Las lean- 
dras" y a María José Cantu- 
do; y "Vivir cada día", con 
su buen equipo dirigido por 
Florencio Solchaga.

Ya por la noche, 'Tea
tro" nos ofrece otra vez la 
reposición de la obra de Re
ginald Rose "Doce hombres 
sin piedad", que comentare
mos en otro apartado.

En cuanto al Segundo 
Programa se refiere, pode
mos destacar "Encuentros 
con las letras", y en especial 
a su invitado, que será Fer
nando Arrabal, escritor naci
do en Melilla y residente ac
tualmente en París. Seguida-

mente veremos 'Tribuna de 
la cultura", que dirige 
Joaquín Castro Beraza.

Mañana concluirá la se
gunda semana de misión de 
la novela "Bel Ami", de Guy 
de Maupassant, a la que aún 
quedará otra para llegar a su 
final. Es por tanto el décimo 
el capítulo que podremos ver 
mañana. En él, Magdalena y 
Georges discuten nuevamen
te y Georges se propone ena
morar a la señora Walter. 
Consigue una cita con ella; 
pero los buenos principios de 
ésta hacen que no claudique. 
Como es costumbre, de lunes 
a viernes, el espacio "Gente, 
hoy" pondrá fin a la emisión 
de sobremesa.

'EQUIPO DE VIVIR CADA DIA
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El impuesto religioso en Alemania

rriSA Los pertenecientes a alguna 
religión deben entregar al Fisco 
el 10 por ciento de lo que pagan 
por impuestos sobre el trabajo 
y la renta personal

J.V. CDiCHERD
En víselo espocial

MUNICH, 28,
En Alemania y en Suiza las Iglesias 

tienen derecho a gravar con impuestos a sus 
feligreses. Así se resuelve el problema de la 
financiación de las comunidades religiosas, 
sin que estas dependan de subvenciones del 
podel civil, ni de limosnas de particulares.

Las Iglesias gravan a sus fieles con una 
cantidad equivalente al diez por ciento de la 
que el Estado recauda por los impuestos so
bre el trabajo personal y sobre la renta. Así, 
por ejemplo, quien gane 2.000 marcos al 
mes y le descuenten 300 de impuestos al 
Estado le deducen, además, 30 marcos para 
su comunidad religiosa.

PRgDlgPOSICION FAVORABLE .

En los formularios de impuestos —sobre 
el trabajo personal y la renta— aparece siem
pre en lugar destacado la pregunta de a qué 
comunidad religiosa >e pertenece (católica 
evangélica, judía, etc...), con objeto de que 
el fisco entregue a quien corresponda el di
nero recogido por este concepto. Las Igle
sias podrían —pues la ley les autoriza— re
caudar directamente sus impuestos, sin 
embargo han preferido servirse del aparato 
burocrático de la hacienda pública para 
evitar el costoso montaje y mantenimiento 
de una administración fiscal propia. Pero el

Estado no recauda y entrega gratuitamente 
a las comunidades religiosas sus impuestos, 
sino que las deduce una parte por el servi
cio que les presta.

Este sistema de los impuestos eclesiásti
cos garantiza, sin duda, la independencia de 
las Iglesias respecto al Estado y en estos paí
ses centroeuropeos de gran disciplina fiscal 
ha venido funcionando durante décadas de 
manera satifactoria.

Todo el mundo acepta los impuestos 
como algo necesario y natural. Hay una 
favorable predisposición a contribuir a 
cuanto son gastos de colectividad. Así, 
prácticamente nadie deja de abonar el cá- 
non por tenencia de radio y televisión, aun
que sería bastante fácil escamotearlo, sin 
que llegasen a descubrirlo.

IGLESIAS RICAS

Las Iglesias en Alemania y en Suiza son 
ricas, porque gracias a los impuestos afron
tan sin problemas sus necesidades económi
cas, desde la construcción de templos hasta 
el mantenimiento de múltiples organizacio
nes asistenciales. Sin embargo, no nan falta
do críticas —incluso desde las mismas Igle
sias— de que con el “boom” económico de 
la decada de los sesenta, crecieron en dema
sía las recaudaciones de las comunidades re
ligiosas. En los últimos años las diócesis han 
publicado sus presupuestos y existe en mu
chas de ellas una supervisión de los seglares 

,sobre el gasto eclesiástico. Una parte im
portante de los presupuestos en diócesis con 
monumentos históricos y tesoros artísticos 
se invierte en la restauración y el manteni
miento de los mismos. Así, esa gran joya gó
tica que es la grandiosa catedral de Colonia, 
cuesta anualmente una fortuna al arzobis
pado.

EL QUE NO CREE NO PAGA

La recaudación de impuesto por parte 
de las Iglesias, el que disponga de ese de
recho, reconocido por el Estado, se ha cri
ticado de manera creciente en la sociedad 
alemana y suiza, durante la pasada década. 
Y ha provocado el distanciamiento de 
fíeles de sus respectivas comunidades. Con 
la disminución de las prácticas religiosas 
—consecuencia de las sociedades materia- 
lostas de nuestros dias— millares de perso
nas dejan de declararse católicos, (o evan
gelistas o judíos, etc...), para no seguir pa
gando los impuestos a la Iglesia.

Quien se declara perteneciente a un 
credo religioso, ha de pagar necesariamen
te, (pues se trata de un impuesto). No paga, 
sin embargo (ya qué sería ilegítimo obligar 
a quien no creyese), el que declara haber 
dejado de pertenecer voluntariamente a su 
comunidad religiosa.

EL QUE NO PAGA NO
ES ACEPTADO

Ha habido en la Iglesia Evangelista y 
en la Católica casos de personas que habien
do dejado de pagar los impuestos eclesiásti
cos han acudido a ellas solicitando que les 
administrasen sacramentos. Y en algunos 
casos se los han negado.

Este procedimiento de resolver la finan
ciación de las necesidades económicas de las 
comunidades religiosas, para no pagar el 
impuesto. Cuanto mas bajo sea el sentido 
cívico y la disciplina fiscal en un país, más 
difícil será que funcione de manera satisfac
toria el sistema del impuesto para la Igle
sia.

.,.... ue la reunión que ios joyeros zaragozanos nan man
tenido esta mañana con el gobernador civil. (Fotos García Luna)

Por negar el saludo a Suárez

MEDIDAS 
CONTRA EL 
COMANDANTE 
ANTOLIN

(Anuncia el Alto Estado Mayor)
MADRID, 28 (ARAGON/expres).- "Durante el acto ofi

cial de la toma de posesión del teniente general del Ejército 
del Aire Alfaro Arregui como general jefe del Alto Estado 
Mayor y presidente de la Junta de Jefes de Estado Mayor, el 
comandante de Infantería Félix Antolín Heriz adoptó una 
determinada actitud ante el presidente del Gobierno que ha 
hecho se tomen las medidas adecuadas para correguir aquélla 
y establecer la responsabilidad final en que pudiera haber in
currido el citado jefe de acuerdo con la legislación vigente". 
Este es el texto de la nota que se hizo pública ayer por el 
Alto Estado Mayor. Como se sabe, al término del discurso de 
Alfaro Arregui, después de la toma de posesión del pasado 
martes, el presidente Suárez que ostentaba la representación 
del Rey, fue a saludar a todos los militares asistentes al acto. 
Al llegar a la altura del comandante Antolín, Suárez le exten
dió la mano. En vista de que el comandante no correspondió, 
el presidente, creyendo que estaba despistadd, le'preguntó: 
"¿Cómo está usted?" A lo que el comandante Antolín res
pondió, continuando en posición de firme: *Yo, muy bien. 
¿Y usted?" Como el comandante, mientras Adolfo ¡Suárez 
continuaba con la mano extendida, seguía sin corresponder ai 
saludo, el presidente le replicó, con gesto sonriente, pero con 
voz enérgica: "¡Deme la mano!" El comandante, finalmente, 
accedió a responder al saludo.

Por su parte "Informaciones" relató así el incidente: "En 
el transcurso de la toma de posesión, el comandante Félix 
Antolín Heriz negó ostensiblemente el saludo al presidente 
del Gobierno, que le había tendido la mano, y le volvió la 
espalda.

Adolfo Suárez le ordenó correspondiese al saludo, lo que, 
con gesto adusto, acabó haciendo éste".

SANCIONES POSIBLES

De otro lado, "Diario 16" precisa en su edición de hoy 
que "si de las diligencias previas incoadas se desprende la po
sibilidad de falta grave en la actitud del comandante, se le 
abrirá un expediente judicial de cuyos resultados puede resul- 

. tar un arresto de hasta seis meses de prisión.
Caso de considerarse falta leve, el tiempo de arresto, según 

el Código de Justicia Militar, será de un máximo de dos me
ses. Estos se cumplen en una prisión militar si el tiempo de la 
sanción supera los catorce días. Caso de ser inferior, el arresto 
puede ser cumplido en el domicilio o en la sala de banderas 
de su unidad".

Los joyeros con el gobernador civil

Sí iiís
piasm iisBRNRS
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 También será aumentado 
el número de equipos 
motorizados

ZARAGOZA, 28 (ARA
GON/expres, por J.L.E.).— 
Las joyerías y relojerías de 
nuestra ciudad han perma
necido cerradas durante la 
mañana de hoy, en señal de 
protesta por el atraco que 
ayer se perpetró en la "Jo
yería Gascón".

A las once y media de es
ta mañana el presidente del 
gremio don Vicente Bazán, 
acompañado de miembros 
de su junta y de otros mu
chos joyeros han acudido al 
Gobierno Civil, donde han 
celebrado una reunión que 
ha durado más de una hora, 
con el gobernador. Alrede
dor de setenta personas han 
permanecido dentro del sa
lón, mientras una treintena 
más aguardaban afuera.

Los joyeros han expues
to a la primera autoridad ci
vil de la provincia su preocu
pación por los hechos delic

tivos que se vienen produ
ciendo y han solicitado la 
debida protección, para evi
tarlos. Entre los acuerdos 
que se han tomado figura la 
de acelerar la puesta en mar
cha de las medidas de segu
ridad que prevé el decreto 
del 25 de agosto de este año 
y que establece la fecha del 
1 de octubre de 1979 para 
su obligatoriedad en Madrid 
y Barcelona y la de un año 
después, es decir el 1 de oc
tubre de 1980 en las demás 
provincias. Sin embargo, por 
lo que respecta a Zaragoza 
se tropieza con la dificultad 
y el problema de la cone
xión de las alarmas, pues no, 
hay suficientes líneas telefó-- 
nicas. El gobernador civil ha 
prometido realizar personal
mente las oportunas gestio
nes ante los dirigentes de la 
Compañía Telefónica.

Finalizada la reunión, el

gobernador don Francisco 
Laína, nos decía:

—He insistido mucho a 
los joyeros, para que al mar
gen de las medidas de segu
ridad que han de ponerse a 
la práctica, extremen mucho 
sus precauciones personales.

—¿Se va a hacer algo más?
—A partir del próximo 

día uno de octubre, se re
forzará, en nuestra ciudad, 
el número de patrullas urba
nas, hasta llegar a un total 
de cincuenta y cinco parejas 
de la Policía Armada con la 
particularidad de que efec
tuarán el mismo itinerario 
los mismos hombres, porque

así conocerán mejor las z ‘ 
ñas que patrullan. ^arriDi 
se reforzará el número 
patrullas motorizadas, P 
diendo oscilar entre ocn 
hasta quince vehículos, a 
largo del día y de la noc • 
Esto no sólo contribuirá 
la mayor seguridad c®., j 
joyerías, sino a la seguria 
ciudadana en general.

Los joyeron salieron o 
tante complacidos de la * 
ta efectuada al 
civil, aunque, como es । s 
co, su preocupación s®3 
latente, pues las solucio 
rápidas no son tan fáciles “ 
conseguir.

Ni verano sin sol 
ni vaciones sin Meliá. 
DESTinO: eSPAñft

97 66 
tenerrxjs a su disposición la mas Huesca, ? (Delicias) Teléfono

Ceso. 49 .Teletono 29 68 23
completa programación. Avda Coya. 56 lelélono 21 ’4

SGCB2021


